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PAMPLONA, 1 (Cifra).— Sobre las dos y media de la 
madrugada unos desconocidos lanzaron un "cóctel Molo
tov" contra las instalaciones de la sucursal 
urbana número uno del Banco de Navarra , situadas en 
la avenida de Bayona número 30.

El artefacto fue lanzado en el interior del local, 
después de haber roto una de las grandes vidrieras que 
forman la pared del edificio.

Se inició seguidamente un conato de incendio, que 
pudo ser reducido gracias a que en aquel rhomento una 
patrulla motorizada de la policía urbana estaba 
realizando una de sus habituales rondas.

Al escuchar el estrépito de la rotura de cristales, la 
patrulla acudió al lugar, pudiendo dar la voz de alarma 
y reducir al conato de incendio, que en caso contrario 
podía haber revestido caracteres muy graves, yaque en 
el interior de la entidad bancaria esta recubierta de 
moqueta y en la parte.inmediata superior se levanta un 
edificio de catorce plantas, con 56 viviendas.

GALDACANOi LA GUARDIA CIVIL HIZO 
EXPLOTAR UN COCHE ABANDONADO 
CON EXPLOSIVOS DENTRO i

BILBAO, 1 (Europa Press).— Al mediodía de hoy la í 
Guardia Civil de Galdácano ha abierto, con una cuerda de 
seis metros atada a la manilla de la puerta, un coche 
abandonado en las afueras de dicha localidad con gran 
cantidad de explosivos dentro. Al tirar de ía cuerda, el ' 
vehículo quedó completamente destruido.

La Guardia Civil del puesto de Galdácano se enteró de 
la existencia de dicho coche, en las proximidades del 
cementerio de Galdácano, mediante una llamada del 
servicio de orden público de la Jefatura Superior de 
Policía. El vehículo,un "Seat 600" carecía de matrícula y 
levantó sospechas por lo que fue observado por 
expertos en explosivos, dados los recientes sucesos de 
Guernica.
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Matesa» o el socialismo perdido
Vivir en este país es un don de la Providencia 
que nunca agradecemos bastante. Raro es el 
<*•« Aue deja de haber motivos para el rego- 

y muchas las ocasiones Innovadoras 
ó®® ofrecemos al mundo para general descon- 
cierto de todos. Si no hubiera por ahí tanta estul- 
ticla y nos prestaran más atención a nuestras 

creaciones geniales, la Humanidad, a estas alturas, llevaría al
gunos siglos de adelanto y se ahorrarían muchas penalidades 
a millares de millones de seres. Pero nuestras lamentaciones 
no tendrán eco ajguno y seguirán, mientras tanto, las desgra
cias del mundo.

Una de las últimas ocasiones perdidas ha sido la de la 
empresa MATESA. Después de la copiosa información que ha 
circulado sobre el tema, los españoles empezamos a darnos 
cuenta de que, en este caso, de no haber sido por los hados 
adversos y la envidia y el temor del extranjero^ ante nuestra 
agresividad exportadora, podíamos haber revolucionado la teo
ría económica, amén, por supuesto, de la práctica internacio
nal en materia de comercio exterior. En vez de ello, a causa 
de los citados enemigos y de nuestros demonios familiares, 
nos encontramos con un debatido Juicio que pretende poner 
luz en un escándalo financiero de los más sonados, en lo que 
ha derivado la audaz, ingeniosa y agresiva fórmula exportado
ra descubierta por MATESA. Para ello se habían movilizado 
miles de millones de pesetas del crédito oficial, se habían 
descubierto sistemas revolucionarios para sacar ilegalmente 
del país grandes cantidades de dinero en maletas, sacos, car
teras y otros ingeniosos medros, se habían cobrado elevadas 
cantidades de las arcas oficiales en premio a la exportación 
agresiva de unos revolucionarios telares, y se había puesto un 
gran esfuerzo en constituir por todo el mundo empresas filia
les de MATESA, que, con el afecto y devoción propios de los 
hijos bien criados, compraban los productos de la casa madre, 
llenos de confianza en el futuro. Por supuesto, los telares com- 

' prados por los hijos no tenían por qué destinarse a producir 
' inmediatamente ni medio metro de tela. Bastaba tenerlos al- 
' macenados a la espera de que en el mundo entero se hiciera 
¡ la evidencia de su calidad Indiscutible y se empezara, enton- 
, ces, una orgía de ventas como pocos pudieran haber pensado. 
I Ese era el momento previsto para la gran prosperidad de las 
( Filiales, y suponemos que para la devolución de los créditos. 
I Pero ese momento era secundario. Lo Importante era que, con 
* las fórmulas mencionadas, como ha declarado en la Audiencia
» el señor García-Moneó, ministro de Comercio en esa brillante
* etapa exportadora de la empresa, «MATESA había llevado la 
* Imagen de la nueva España industrial por el mundo entero».
J Todo marchaba del mejor de los modos y, do pronto, surge lo

inesperado: desconfianza ante las ventas reales de la em- 
presa, recelos de funcionarlos rutinarios, denuncias de pobres 
de espíritu sin grandeza para comprender la genialidad innova- 
dora de MATESA, y políticos en ejercicio que no aciertan a 
ver que el tema de Matesa era exclusivamente económico, al 

J que, por patriotismo, no se debía politizar y, menos, investigar. 
De Ja conjunción de todo ello sobrevino la catástrofe: las in- 
mensas posibilidades descubiertas por la empresa se esfumá- 
ron; ios dineros se hicieron Irrecuperables; los telares almace- 
nados regresaron al país antes de haber revolucionado el s's- 

* tema de la industria textil mundial; y comenzaron los encar-

naria en la exportación mundial, como consecuencia del escán
dalo Matesa hemos frustrado otra altísima ocasión ^hlstwica; 
la de desarrollar e implantar en el país una fórmula socialista, 
tan agresiva y original, al menos, como el de la ^exportación 
de los controvertidos telares de Matesa. Vean, vean ustedes la 
revelación que acaba de hacernos un señor ex mlbistro.

El señor García-Moneó en la época en que sobrevind' la des
gracia, era ministro de Comercio. Y estaba muy ufano., de la 
agresividad exportadora de Matesa, de la gran imagen que la. 
empresa estaba dando al mundo de la nueva España industrial, 
y de la ingeniosidad con que sus empresarios estaban suplien
do una serie de lagunas de nuestra legislación y de nuestra 
política crediticia, porque, ai fin y al cabo, como ha dicho el 
señor García Moneó, el ministro do Comercio debe ser «más 
Comercio que Administración». No lo entendieren del todo así 
los magistrados del Tribunal Supremo que, en espera de las 
sugestivas explicaciones del señor García Moneó, decidieron 
procesarle, para aclarar las cosas. El ex ministro no pudo dar 
las explicaciones esperadas porque, mientras tanto, hubo un 
indulto que le afectó. Pero, ahora, al declarar como testigo, 
ha tenido la oportunidad de dar las explicaciones que el in
dulto había impedido. Y el señor García Moneó nos ha dicho 
a todos los españoles que las cosas se hubieran resuelto, los 
dineros se hubieran recuperado, y a estas horas estaríamos 
invadiendo el mundo de telares de Matesa, si se hubiera hecho 
caso de su propuesta': la Incautación por el Estado, es decir, 
la nacionalización de la empresa, «único camino legal para po
der seguir dando créditos», según sus palabras. Con lo cual, 
se hubiera salvado la empresa y hubiéramos dado un paso de 
gigante en la práctica del socialismo naclonalizador. Uno no en
tiende mucho de estas cosas, pero, debe reconocer que la 
fórmula no puede ser más revolucionaria. Cuando una empresa 
debe varios miles de millones de crédito oficial, y no pusde

LA TELEVISION Y EL 
LANZAMIENTO DE LAS

ASOCIACIONES
El, asociacioiii.-inio. ha.slaiiles meses después d» 

la proinul^aeif'in de su Eslatiilu, conliuúa su 
marcha con paso lardígrado. es decir, con evideu 

le lenlitud.
De una Asociación admitida en prin

cipio a las que bullen en período de cris- 
■ talización, en trámite formativo o_ en sim- 
5» pie anuncio de posible constitución, me

dia mucha distancia. Y el espacio, también 
en política, se identifica con el tiempo.

¿Se está perdiendo un tiempo precioso 
en la promoción del asociacionismo? Pro
bablemente, seguramente, si. La contes
tación es afirmativa, sin duda de ningún

í

r

I

celamientos y procesamientos. Ahora se está viendo la causa 
en la Audiencia de Madrid, y no sabemos cuál será el des

sea, aparte de una empresa revolucio-

pagar porque «todavía» en el mundo no se han dado cuenta 
de los excelentes productos que ofrece y no los compran, el 
paso obligado es que el Estado se «incaute» revolucionaria
mente de la empresa, es decir, se haga cargo de las deudas, 
empiece a pagar y aquí paz y después gloria. Esta fórmula 
socialista permitiría, además, que los telares, almacenados en 
las filiales de. la empresa «incautada», mejor dicho, nacionali
zada por las bravas, pudieran ser declarados objetos artíitl- 
cos no exportables, integrantes de nuestro Patrinwnlo cultural, 
con lo cual aumentaría mucho su valor y, por tanto, la solven
cia de la empresa nacionalizada.

Lo malo del asunto es que esa avanzada fórmula socialista 
no prosperó. ¿Y saben ustedes por qué? Porque el señor Fraga - 
Iribárne, entonces ministro de Información, se opuso. Y, ode- 
más, para más escarnio, según el señor García Moneó, se 
opuso «por razones políticas», cosa totalmente Incomprensible. 
Si hubiese sido por razones estéticas, como la de no gustarle 
el diseño de los telares, pongamos por caso, se entiende. Pero, 
así, por «razones políticas», dar al traste con un avanzado 
programa de socialización, no acertamos a comprender. En 
fin, ya lo saben ustedes: una vez más hemos desperdiciado 
la ocasión. En este caso, por culpa del señor Fraga, cosa 
natural, pues, al ser del «centro», no puede pasar por los 
socialismos encantadores del señor García Moneó. Lloremos, 
pues,' por ese socialismo materialista. ¡Era el camino y lo 
hemos perdido!

enlace. Pero see cue! (De Luis González Seara en "Diario de Barcelona”)

(jUg. Vo/
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género, porque el asociacionismq, conse
guido en la realidad de Asociaciones en 
pie y funcionando, es conveniente para el 
país, para sus legítimas^ aspiraciones para 
la urgente organización política de su 
inmediato futuro. De un futuro que, se
gún consenso unánime, ya ha comenzado.

¿Cómo acelerar la marcha, el avance 
asociacionista? Es obvio que la promo
ción de las Asociaciones, en su raíz, en 
su primero y principal planteamiénto, re
sulta tarea propia e indeclinable de quie
nes, personalmente o en grupo, se sien
ten llamados a formarlas, a promoverlas, 
obedeciendo a su noble vocación política, 
Pero este impulso básico no es, según 
está demostrando la realidad diaria, sufi
ciente. Hace falta un estímulo más am
plio, más eficaz, más directo; un estímu
lo que se debe brindar a la promoción 
del asociacionismo porque de otro modo 
no podrán aprovecharlo, en esta impor
tantísima cuestión, ni las Asociaciones ni 
el país.

Se trata de una divulgación en televi
sión del ideario de las Asociaciones y de 
las personalidades dispuestas à encabe
zarlas. '

Preciso es desechar un argumento que 
se aducirá en seguida en contra. Como 
de io que se trata es de conseguir un ver
dadero y eficaz lanzamiento de las Aso- 

.^ gi^ciones, y para ello se piensa en la 
divúígación televisaáa^ ñó cabe argumen», 
tar que a la divulgación debe preceder la 
autorización o aprobación de la Asocia
ción o Asociaciones^ oue-ncetendan ebns- 
tituirse porque entonces estamos en 'las 
mismas; estamos negándonos a la palan
ca de lanzamiento.

Los grupos o tendencias políticas, hos
tiles al Régimen, opuestas a él. no van a 
sumarse a la posibilidad del asociacio
nismo. En cambio, las Asociaciones que 
podrían y desean llenar el «vacío» ahora 
existente; las Asociaciones que formarían 
con distintas facetas o matices, ese gran 
centro político que el país necesita para 
su equilibrado avance o desarrollo polí
tico; estas Asociaciones, pensamos, de* 
herían tener la oportunidad de su presen
cia y su voz en el gran medio divulgador 
de la televisión.

Siempre será, desde cualquier lado que 
se mire, un asombroso, despilfarro de lí
citas posibilidades políticas y de persona
lidades públicas bien capacitadas,, rnante- 
ner al margen de su presencia pública en 
la pequeña pantalla a españoles tan cali
ficados como los embajadores Fraga y 
López Rodó, como José María Areilza 
o Federico Silva Muñoz y Alberto Mon
real, como Manuel Cantarero del Cas
tillo, etc., etc.

Desde la televisión —medio de, cornu- 
nicación con tan impar poder de difusión 
y tan enorme responsabilidad informati
va— debe divulgarse, para la sana v opor
tuna politLíacinn del país, para su pleno 
y general conocimiento, para sus legíti
mas opciones, el «quien es quien» aso
ciacionista.

Pero conviene hacerlo ; con las nor
males garantías que. requiera el medio 
y con urgencia. Sin perderse en dubita
ciones escrupulosas. Con admisible '••en- 
tido posibilista. De otro modo, v según 
todos los síntomas, resultará muv -lif cil. 
muv poco probable, que lleguen a for
marse ni siquiera esas tres grandes Aso
ciaciones que se han estimado necesai'.as 
en reciente v autorizada declaración dd 
ministro de Información y Turismo.

IF

í
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MADRID
POLITICO W Los consejeros coruñeses del Mowimiento |

((CRONICA RECIBIDA POR TELEX) |

I JUAN CARLOS: I REPROCHAN o NICOLAS FRANCO

EL
I Fe en el porvenir»

“ I las citadas declaracinnec tendrían aue definir éste que de buena aana las habí
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US palabras tienen un profundo 
significado. Están pronunciadas en un 
acto solemne —>como es la imposición de 
fajas en la Escuela de Estado Mayor, 

Ï ayer mañana—; y su contenido encierra en sí una 
llamada a nuestras futuras generaeiones. Son 
P^abras de hoy para ser contempladas mañana.

I “El drama de la época que se avecina es que se 
lograrán sin duda avances e^ectaculares en 

í campos diversifica^ps, pero serán cada vez más 
difíciles los trabajos de coordinación. Nuestra 
generación y las venideras tienen la obligación de 
aportar su imaginación creadora para realizar la 

Ígran síntesis que el momento exige”. El discurso 
del Príncipe de España ha sido acogido con gran 
interés por los nuevos diplomados de la E.E.M.

Don Juan Carlos ha expresado su gran fe en el 
porvenir, en el futuro que a España le depara la 
historia, tomando como base las virtudes que 
adornan a nuestros hombres. Le cœista —y asi lo 
ha dicho— que harán cuantos esfuerzos sean 
necesarios pva mantener la unidad y la fortaleza 
de nuestras Fuerzas Armadas.

(EuropaCORUÑA, 1 
Press).— Casi tres horas y 
media ha durado là reunión

las citadas declaraciones
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AREILZA Y LA MONARQUIA

*Soy de derechas”. José María de Areilza lo ha 
dicho muchas veces. Antes y después de publicar 
su artículo sobre la monarquía en el parisino “Le 
Figaro en el que expone la alternativa que se 
ofrece al futuro Rey de España: “...Actitud 
defensiva, atrincherado detrás del autoritarismo 
heredado, o invitación a todas las fuerzas del país a 
que participen en un pacto histórico de 
coexistencia democrática”.

Areilza ha dicho en otras ocasiones que es de 
una derecha civilizada, que quiere decir derecha no 
exduyente, ni discriminatoria, ni cerrada, ni 
poseedora exclusiva de la verdad política”.

La actividad de las (fortes a través de sus frases: 
" “Lí solución mas prudente tiene que moverse en el 

marco de la economía libre... Disminuirá el coste 
del suelo. Todo el peso de la ley debe caer sobre el 
infractor culpable...” (Rodríguez de Miguel, en 
régimen del suelo y ordenación urbana).

“El matrimonio por sí sólo no afecta a la 
nadonalidad de los cónyuges. El matrimonio no 
implica restricción alguna en la capacidad de obrar, 
y el régimen económico familiar puede convenirse 
y modificatae antes o durante el matrimonio” 
(Sánchez Ventura, en “Situación jurídica de la 

y ^c*'cchos y deberes de los cónyuges”).
Cada hombre o cada grupo de nombres, no 

puede sentirse depositario exclusivo de sus propios 
descubrimientos. La técnica es un depósito común, 
y sin ella el prt^reso no se haría posible” (Alvarez 
Mirada, presentando el proyecto de ley).

El rejuvenicimiento del arma aérea y de la 
fuerza aerea, para lo cual se exigen límites 
maximos de edad para la permanencia del 
personal, y de la escala del Aire en cada uno de sus 
empleos” (Cuadra Medina).

PORTUGAL

El triunfo de la democracia en las elecciones 
portuguesas se ha acogido con una ligera sonrisa en 
los Gobiernos europeos, aunque con las lógicas 
reservas que aconseja el caso. De momento ha 
gustado, en general, que el país vecino siga la línea 
pluralista que, ofreció las fuerzas armadas el 
veinticinco de abril del 74, apartándose de la feroz 
dictadura del proletariado. La situación económica 
es difícil, la producción disminuye y el número de 
desempleo ha aumentado en estos últimos meses. 
Mario Soares ha dicho en París: “El fu turó de 
Portugal descansa entre un equilibrio entre civiles 
y militares”.

Es posible que las corrientes turísticas hacia el 
ve cm o país —con su Lisboa que vuelve a ser 
Lisboa— ya no tengan sólo como “leit-motiv” la 
curiosidad política o la abuiyLan-ttsTlhá 
pornografía.

César de la Lama

'^ES, I DE MAYO DE 197

de los consejeros locales del 
Movimiento de la Coruña, 
El Ferrol y Santiago, 
celebrada el martes por la 
noche en la Coruña. Con el 
gobernador civil, presidió la ' 
sesión el consejero nacional 
por la provincia, don 
Nicolás Franco y Pascual del 
Pobil. Asistieron alrededor 
de SO personas.

En el curso de la reunión, 
un consejero interpeló al 
señor Franco y Pascual del 
Pobil y le reprochó que 
hubiese hecho unas 
declaraciones, precisamente 
a la revista “Cambio 16”. 
Respondió el consejero que 
si lo hizo en dicha 
pt^blicación ,fué por su 
enorme tirada y difusión.

Durante la discusión que 
siguió a la interpelación, 
algún consejero calificó de 
ingenuidad política al señor 
Franco y Pascual del Pobil. 
Este señaló que quería dar 
una explicación de carácter 
general, clara y explícita.

daban la sensación de 
oportunis'mo político. 
Replicó el consejero 
nacional que él era hombre 
del Movimiento y añadió: 
"Si ello no os satisface, 
cuando llegue la hora de la 
posible reelección no me, 
votéis". ‘‘No puedo 
presumir de falangista 
—puntualizci— ni de camisa 
vieja, y mis cuatro ideales 
son: Dios, Franco, El 
Príncipe de España y el 18 
de julio”.

Al finalizar la reunión, 
don Nicolás Franco se 
acercó al señor Vizoso 
Pjneiro, quien hace unos 
días manifestó públicamente 
en diversos medios de 
información su 
disconformidad con dichas 
declaraciones a la citada 
revista. Le estrechó la mano. 
Con este gesto, dieron por 
zanjada una polémica de la

tendrían que definir éste
término.

Insistiendo en la 
pregunta de por qué sus 
declaraciones las realizó a' 
“Cambio 16” y no a algún, 

.periódico del Movimiento,

el consejero nacional dijo 
que de buena gana las habría 
hecho en algún diario del 
Movimiento —“Arriba”—
pero — señaló — que 
"Cambio 16” tiene una 
tirad a de 250.000 
ejemplares.

IDEA DE UN TAXISTA MADRILEÑO

ASOCIACION «ad hoc»
PARA EMIGRANTES

que estos días se 
ocupado la prensa..

De otra parte, 
consejero nacional 
consideró en la reunión

ha

el 
se 
un

hombre del Movimiento y
seguidor de 
joseantoniana, 
la base a fin 
—dijo— del 
Nacional.

Respecto a 
utilizada

ia doctrina 
que ha sido 
de cuentas 

Movimiento

la semántica 
en sus

declaraciones para designar 
"bunker” o "fascista”, 
señaló que se quiera o no 
son los términos que 
actualmente se emplean. En 
cualquier caso, dijo que él 
no tenía por qué aclarar la 
terminooiogía falangista, ya 
que no conocía a los 
fascistas, pero que eran

MADRID* 1 (Cifra).— Un taxista madrileño pretende Constituir 
una asociación política entre los emigrantes españoles, según un 
escrito recibido en là Secretaría del Consejo Nacional del 
Movimiento.

La decisión del vecino madrileño Francisco Alfonso Carlos Viena 
Sanz, conductor asalariado del auto-taxi y miembro de la 
Hermandad del Trabajo, se fundamenta en el hecho de que "en 
Europa hay aproximadamente un milffcn trescientos mil españoles, 
de los cuales ochocientos mil son trabajadores. En todo el mundo . 
—agrega el escrito— esta cifra puede llegar a los tres millones de 
españoles".

El escrito del señor Viena Sariz prosigue; "Es evidente que el 
emigrante español cumple una función social trascendente, al 
margen de lo dolorosa que pueda resultar esta situación para ellos y 

. para sus compatriotas; desde un punto de vista estrictamente! 
económico'son una innegable fuente de divisas y, por tanto, de' 
bienestar para el, país", ,

El escrito enviado por el señor Viena al Consejo Nacional del' 
Movimiento plantea la siguiente pregunté; "¿Pueden los emigrantes 
incorporarse como asociados a las asociaciones acogidas al estatuto 
jurídico, en atención a la no discriminación establecida en el artículo 
primero de dicho decreto-ley? "

Asimismo y en el caso de que la anterior cuestión tenga una 
respuesta afirmativa, el señor Viena pregunta a qué provincia se 
consideran adscritos, a la de origen ó aquellas en. que hubieran 
mantenido su última residencia o mantengan lazos familiares.

Por último y en atención a lo establecido en el párrafo 4 del 
artículo 1, del estatuto de asociaciones el señor Viena pregunta si 
sería necesaria acreditar los datos del emigrante mediante la 
certificaciórv del consulado español donde el trabajador presta sus 
servicios o es válida la certificación notarial de los datos del asociado 
registrados en el libro de registro de la asociación.

I Declaraciones del director general de Sanidad

! ES imENTE
• Que exista o no Ministerio de Sanidad para que 

las cosas funcionen bien
BARCELONA, 1 (Logos).— “Hay países 

donde existe Ministerio de Sanidad y las cosas 
no funcionan tan bien como en España y sin 
embargo en otros países, funcionan mejor*’, ha 
manifestado el director general de Sanidad, Sr. 
Bravo Morate, en una entrevista exclusiva 
(Concedida a Mary Mérida, de “La Vanguardia

LAS CAMAS HOSPITALARIAS

Sobre el número de camas hospitalarias, dice 
el Sr. bravo Morate: “Ultimamente hemos 
llegado a unos cálculos que vienen a ser en 
algunas zonas de seis camas y media por cada 
mil habitante^ como suficiente para cubrirlas 
atenciones. Lo que hace falta por encima de 
todo es que las camas sean productivas y 
adecuar las que actualmente existen. Para ello 
hace falta material especializado y personal 
formado que no existe. Estamos de acuerdo en 
que el número de camas en España es 
absolutamente insuficiente, pero también es 
cierto que es importantísimo mejorar las que ya 
existen. Construir un hospital es sencillo, lo que 
no lo es tanto es que funcione a un nivel y 
categoría adecuados y que se sostenga”.

“Espero que, en la futura planificación, la 
medicina preventiva ocupe un puesto 
promordial. No se puede separar la medicina 
preventiva de la' asistenciaf, ya que es el' 
conjunto de ambas lo que presupone una buena 
ftrestación de servicios”, ha dicho sobre el 
uturo de la asistencia sanitaria.

LOS CASOS DE MENINGITIS

Kesp«*< t«> a los ca.sos de meningiti.s habidos 
recienlemenle çn Sabadell, y otros punios, 
.señala el Sr. Bravo Morale *No cabe casi hablar 
de brote. La meningili.s ineningoeoeea e.s una 
enlennedad que preocupa a Hxlos los óafsas del 
mundo desde hae<‘ algiinos año,s v la tni.sma

CASA GALAN
PARA COMER NOCHE 
Y DIA. CASA GALAN 
LE OFRECE, MAYOR 

ECONOMIA

Carta Àlvarea, SO - Teltt 227*44 
ZARAGOZA

OPORTUNIDAD

tiene una onda cíclica. Cada cuatro o cinco 
años parece que adquiere potencia. La situación 
aquí es similar a la de otros países europeos. La 
enfermedad tiene unos momentos 
determinantes que son, por ejemplo, el invierno 
y comienzos de la primavera; luego ya empieza 
a descender hasta la nueva fase del siguiente 
invierno. La perspectiva aquí en este momento 
es tranquilizadora totalmente, lo que no quiere 
decir que no' hayan pequeños brotes y casos 
aislados, pero también hay mejor información 
sanitaria y la gente se entera de que hay 
meningitis. Vacunación para esta enfermedad 
no hay, pero sí medidas profilácticas para 
evitarlo. Hoy el tratamiento es eficaz y si llega 
al diagnóstico rápido se cura con cierta 
facilidad."

Gane hasta I^.OOÚ 
pesetas en menos de tres 
meses, sin ninguna inversión 
y con poquísimo trabajo.

Optimo empleadas y 
estudiantes. Información 
TRAINA. Apartado 242 
Albacete. Remitiendo 12 
pts. en sellos.

ENSEÑANZA

SE O F R Ê C É N tí 2 
estudiantes, chiqo y chica, 
paré dar clases o repasos y 
señorita cqn experiencia 
para cuidar hiñes tardes. 
Telf, 25027d

FOTOGRAFÍA Y CIM
LA CONTAMINACION

“El problema es realmente preocupante. 
Hoy se podría corregir completamente el 
problema ae la contaminación comose ha hecho 
en Londres, lo que ocurre es que el sistema es 
enormemente caro. La contaminación hídrica o 
del agua, entraña dos problemu.s: el del agua de 
bebida, como son la de ríos y lagos, etc., y el de 
las costas o agua marítima. En Barcelona, se 
dan los dos problemas. Goncretainente la 
cuenca del Llobregat tiene muchos puntos 
negro.s y donde la evacuación de residuos 
indus Ir iale.s_ es~,+«n^ -gravF Tjue contamina 

inirchísímo el agua. En España hay zonas tan 
eminentemente industriales que no deberían 
eon.siderarse corno turísticas. En cuanto a la 
contaminación de lo.s ríos, la más importante es 
la química, porqui- la bioh'rgica, que e.s la que 
produce las enfermedades infecciones hoy .se 
logra corrigír fácilmente a travé.s del sistema de 
( locación y control que hay en lodo el país. 
Pero ahora eslamo.s estudiando de lleno la 
(itiímica para ver hasta qm' punto e.so,s residuó.s 
(le tipo industrial en el agua pnc.den afectar al 
hombre”

Fotografía - cine. Cámaras, 
proyectores, ampliadoras, 
materiales blanco - negro, 
cofor, accesorios - nuevo - 
ocasión, compra cámaras 
viejas (no importa estado) 
empalme, reparación 
películas aficionado 
Calatayud, 3.
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NO HABRA «PLANTE»
(DE SUBALTERNOS DEL TOREO)

Ayer se llegó a un acuerdo entre 
las partes en conflicto

MADRID, 1.- No habrá “plante” de subalternos.
El posible conflicto suscitado ante una postura 

general de brazos caído? por parte de los subalternos del 
toreo, ha quedado definitivamente eliminado.

La próxima feria de San Isidro comenzará sin ningún 
problema en este aspecto.

Según ha podido saber Logos ayer se han reunido en 
el Mimsterio de Trabajo, con el subdirector general del 
departamento, representantes de las' respectivas 
^igrupaciones de empresarios, matadores y subalternos, 
libándose a un acuerdo satisfactorio para los tres medios 
profesionales.

El acuerdo determina que los subalternos cobraran 
sus honorarios según la clasificación profesional de su 
matador (como Hasta ahora),, mas un tanto por ciento 
según la categoría de la plaza en que actúen, más otro 
porcentaje o complemento cuando el espectáculo en que 
interv«igan corresponda a un cartel de feria. Las 
cuantías de los dos últimos porcentajes todavía no han 
sido determinados.

Ultima palabrai «1 
de Vila Reyes „ '

ACTORES DE CINE

Piden una

MADRID I (Logos).- "Creo que todo lo que se tenia 
aue decir se ha dicho ya", dijo don Juan Vila Reyes cuando 
el nresidente del tribunal le preguntó, al final del juicio, si 
tenía algo que alegar. A las 14,30 de ^^ayer y tras quince 
largos días de sesiones, el "caso Ma tesa ha quedado visto 
para sentencia por la sección séptima de la Audiencia 

Provincial de Madrid.
Los magistrados se han retirado para deliberar y aP^rtir 

de hoy tienen dos días para dictar sentencia, según 
la ley^ aunque no sería de extrañar que eSte plazo se 
nmrroaara también de acuerdo con la ley, dada la impor- íSdX pVÍíelo y la extensión que deberá tener la 

4-0»ría El acta del juicio comprende ochenta y cinco 
loHo, eSritos a mano por ambas caras. Se ha levantado un 
acta de cada sesión y era firmada por los magistrados, fiscal, 
abogado del Estado y abogados defensores.

La esposa del señor Vilá Reyes, ha manifestado a Logos 
aue las cosas han quedado bastante claras, pero que habrá 
aue esperar a la sentencia. En manos de los tres magistrados 
aue juzgan el casó está ahora el destino de don Juan Vilá 
Reyes, para quien pide el fiscal mil doscientos noventa años 
de cárcel y de los restantes siete procesados. Seis largos años 
han tenido que esperar para ver este momento. Periodo de 
jncertidumbre, como decían los familiares, y de zozobras.

Asamblea Nacional
Para discutir los puntos del 
convenio colectivo

MADRID, 1.- Ayer han 
sido recibidos en su 
despacho por el Ministro de 
Relaciones Sindicales, señor 
Fernández S ordo, lo s 
miembros de la junta 
directiva de la A^upación 
Sindical Nacional de 
A cto res Cinematográficos, 
presidida por don Eduardo 
Fajardo y acompañada del 
presidente .del Sindicato 
Nacional del Espectáculo, 
señor Campmany.

La junta ha reiteado al 
ministro su solicitud de 
celebrar una Asamblea 
Nacional de Actores de 
Cine, *para tratar de 
formular una consulta ajos 
profesionales sobre el 
convenio colectivo entre los 
actores y los productores

cinematográficos, pendiente 
de firma en este momento.

El ministro expuso las 
razones, tanto de normativa 
legal como de carácter 
práctico, para ratificar la 
denegación de la asamblea, 
ya anteriormente 
desautorizada por el 
presidente del Sindicato 
Nacional. Sin embargo* el
ministro ofreció 
autorización y

su 
l a

colaboración de todos los 
servicios sindicales, para que 
la junta rectora pudiera c o n- 
.sultar, de manera escrita, e’l 
parecer de la profesión, y que 
ésta conozca exactamente los 
términos del' convenio, y 
pueda manifestarse de 
acuerdo o en desacuerdo 
con los puntos del misrnd.

María Aurelia 
Capmany,

en Zaragoza

Los jueces
El presidente del Tribunal, don José María Salcedo, es 

hombre de pequeña estatura y gran amabilidad. Tiene 
sesenta y cuatro años de edad y ejerce como juez desde él 
año 1934. Ha sido ejemplar la dignidad con qué ha dirigido 
el debate. Ni una palabra más alta que otra, ni hacia los 
defensores ni hacia el público. Siguió con atención notable 
el desarrollo del juicio y nunca se desprendió de su rostro el 
menor gesto derivado de las declaraciones o de los informes. 
Sólo escuchó con la paciencia, mesura y dignidad que debe 
caracterizar a un juez.

El magistrado ponente, quien tiene la función de 
redactar la sentencia, es don Luis Hernández Santoja, de 
sesenta y dos años de edad, es juez desde 1942. El tercer 
magistrado del tribunal juzgador es don José Arnal Fiestas. 
Tiene sesenta y nuevé años y también ha desarrollado la 
judicatura durante muchos años.

Terminado el juicio los tres deliberarán sobre la 
sentencia y del resultado del debate surgirá la resolución 
judicial. A la hora de dictar sentencia no hay entre ellos 
diferencias de categoría. Los tres ejercen su función de 
juéces y el voto de uno no vale más que el del otro: todos 
tienen la misma validez.

Industrial. El abogado se refirió a

Miró. “E 
Nunca h 
de Justic 
no hubi< 
cliente e 

fe.seguridaí 
expedien 

g tan simp 
estuvo a 

agistrai 
^Torres n 

^contra si 
puede p 
politizad

Finali

La sesión
La sesión de ayer, última del proceso, ha 5ido 

iniciada portel abogado defensor de don Manuel Leira 
Cobena, ex-jefe del servicio de créditos a la exportación del

Banco de Crédito --------------- -- —. l . • ----
acusación fiscal cpntra su cliente en el sentido de que hac Marcial 
recibido un talón de quinientas mil pesetas por parte d judicial c 
señor Vilá Reyes y por tanto constituía un delito t técnica j 
cohecho al ser funcionario público. Dijo que esta dádivas con los 
había sido probada ni en el sumario ni a lo largo del juicii Industria 
y que realmente en su cuenta corriente había un ingresoí responsal 
quinientas mil pesetas, pero éste fue hecho por su herman- sentencia 
para la compra de un piso. "Por otra parte, agregó, el tale de la cat 
fue firmado por el señor Vilá Reyes el día catórce ^fiscal— i 
febrero de’ 1966, mientras que el ingreso se hizo el día onfcobrad a 
del mismo mes. Esto prueba que las quinientas mil pesetf-çorrespor 
que había* en su cuenta no procedían de Matesa”. í se recupe 
abogado derensor del señor Leirá negó ante el tribunal'Crédito 
condición de funcionario público de su cliente, ya que Intereses 
empleados del Banco de Crédito Industrial pertenecen^ Matesa el 
Sindicato Nacional de -Banca—y Bolsa, cobran según el i 
jubilaciones por la mutualidad, tienen convenio colactiw millones, 
por otra parte, la noción del funcionario público requi|cuatrociei 
ejercer el manejo de fondos públicos y realizar funcio! en sus co 
públicas, cosa que no hacen los empleados del banco cita falsedad, 
y, concretamente, su defendido. Añadió también que s|< Con la 
señor Leira realizó viajes ai extranjero a costa de Matesa' cerrado e 
con la autorización de sus supeTiores y en benefició de embargo 
intereses del banco. Trib*”V‘

Seguidamente emitió su informe don Leopoldo Toij tonto, si I 
Boursault. abogado defensor de don Juan Marcelino Vin^ tspana, s

“la mujer entró al trahajci
Ayer, dentro del ciclo 

conferencias organizado por
C.M. Pignatelli la escritora barcelonesa
Marta Aurelia Capmany -“si soy

de 
el

escritora es porque en la España que 
me ha tocado vivir el escritor no es 
nadie”— pronunció una conferencia 
sobre la mujer.

Empezó diciendo que, a pesar de su 
escepticismo, si el Año Internacional 
de la Mujer plantea unos problemas y 
,se habla de ellos, algo podremos sacar 
en limpio, porque no hay nada más 

tterrible que el silencio y la simple 
aceptación de las cosas tal y como 
están.'^Lo que más me interesa dé la 
problemática de la mujer, es el hecho 
de que sea precisamente una 
problemática humana.”

Dijo después que la versión de 
Esther Vilar le hace mucha gracia 
porque es tan antigua como las injustas 
leyes que vivimos y que ya reflejó una 
escritora catalana hace muchos años en 
un libró tituJado “Ej eterno 
femenino^’-, en el que decía a las

ARAGON/exprés. PAG. 4

í)erecfio, en la que dice que lax fuentes
del Derecho no han sido \iempre las ;

Expuso más tarde la tesis que 
mantiene Elisa Lamas sobre el

féminas: “Si urui mujer regala una 
gardenia a tu marido, tu le regalas una 
magnolia”. Y se quedaba tan tranquila.

La mujer en nuestra sociedad está 
en una situación de minusvah'a, y sufre 
una ditííriminación juridica, laboral, 
cultural y sobre iodo ds^ costumbres y 
actitudes ancestrales y viejas.

co nd icio r
Í'O Ca 

^’ajer bu 
'¡obre est 
<^Ofno un 
■Neldos y 
convirtiér

.Propia da

Al finí 
'¡iguió I 
^^cveme

mismas, a veces han sido costumt^ 
Este Derecho siempre es 
antifeminista que el Derecho i- 
En el Derecho estatal está tod^l ’«dac 
misoginia de una parte de los horridi 
Debemos tener en cuenta 'a minted 
rñisoginia, para comprender la ad^ Piensen qi 
del varón. Porque en a/f«lesto. Prei 
momentos de la Historia en q^falacia de 
varón no se ha sentido especialnAfemenina 
misógino ha hecho colaborar a la ^ípone en n 
en su tarea. Pero otros momento' jj 
actitud terriblemente misógina vivimos 
través de las leyes y a (ravés

—:------------- ---— , f 11 r V i? Ç
JUEVES, 1 DE MAYO DE 19

SGCB2021



;^“jooo la Ulli SI UNIR 
SIU aiEIfí SI HR BISHO"
• Dos días les quedan a los magistrados 

para dictar sentencia

• El señor Fernández Montes fue el último 
letrado que intervino

“Este es el sumario, dijo, de las grandes magnitudes, 
g Nunca hasta ahora había tenido uno igual la Administración 
Sde Justicia Española”. En este sentido, agregó, pien.so yo si 
f no hubiera sido mucho más fácil resolver el caso de mi 
^ cliente en un juzgado municipal y en juicio de faltas, en la 
^seguridad que habría sido absuelto si no incoado el 
^expediente, que mantenerlo en el banquillo. Una acusación 

tan simple y ha sido devorado por este proceso, e, incluso, 
^^^^^^stuvo a punto de sentarse en el banquillo ante los sesenta 

agi str ados del pleno del Tribunal Supremo”. El señor 
^^^^^K^Torres negó todas las importaciones que hizo la acusación 
fi^H^^contra su defendido y terminó su informe diciendo que no 

puede pretenderse que la administración de justicia sea 
politizada.

refirió a Finalmente correspondió informar al abogado don 
le que hab-'Marcial Fernández Montes, defensor de la administración 
jr parte d judicial de Matesa, quien en una exposición perfecta y muy 
1 delito ( lécnica jurídicamente negó que Matesa se hubiese lucrado 
ta dádiva n con los créditos concedidos por el Banco de Crédito 
o del juicii Industrial, solicitando la absolución de la imputación de 
n ingresoc responsable civil subsidiario y que en el supuesto de que la 
su herman'sentencia contemplara esta responsabilidad civil se dedujera 
eg ó, el tale de la cantidad total el supuesto lucro personal —según el 
catórce e;fiscal— del señor Vilá Reyes, el importe de las letras

► el día encobrad as por el Bancor> de Crédito Industrial y 
a los clientes de Matesa, las cantidades que 

\^atesa . I se recuperen como consecuencia de los pleitos civiles entre 
}l tribunal.Crédito y Caución y el citado banco, el importe de los 
Î, ya que*"Intereses abonados por Matesa y que no fuese exigible para 
lerteneceni Matesa el pago de los créditos aún no vencidos. Todo esto, 
cobran ' según el señor Fernández Montes, alcanzaría varios miles de

>.colectiva.millones. Atacó asimismo la presunta falsedad de los 
lico requijcuatrocientos diecisiete documentos a que aludió el fiscal 
ar funciorén sus conclusiones definitivas y manifestó que no había tal 
banco cit»falsedad.
»ién que sf Con la intervención del señor Fernández Montes se ha 
le Matesa’ cerrado el juicio oral del ‘‘proceso Matesa”. El caso, sin 
eficio de embargo, continuará abierto si la sentencia fuese 

^ndenatoria. Como dijo el señor Gil-Robles, acudirían al 
Tribunal Supremo en recurso de casación. No se sabe, por

)oldo Toi| tanto, si ha terminado el proceso más largo de la historia de 
:elino Vin!; España, sino que podría continuar algunos años más en

instancias superiores. Esperemos- para ver qué dice la 
sentencia.

Las penas
Las penas que solicita el fiscal, aunque ya se anunciaron 

con anterioridad en otras crónicas, son las siguientes:
Don Juan Vilá Reyes: Mil doscientos noventa años de 

cárcel y multas por importe de veintiún millones 
cuatrocientas noventa y cinco mil pesetas, como presunto 
autor de cuatro delitos de estafa, cuatrocientos diecisiete de 
falsedad en documento mercantil y cuatro de cohecho.

Don Fernando Vilá Reyes: Doce años de cárcel, mil 
doscientos cincuenta y un meses de arresto mayor y multa 
de dos millones ochenta y cinco mil pesetas, como presunto 
autor, en concepto de cómplice, de cuatro delitos de estafa 
y 'cuatrocientos diecisiete de falsedad en documento 
mercantil.

Don Luis .Banqueils Coll y don Antonio Tríus Pascual 
(directivos de Matesa). Igual que el anterior.

Don Luis Alonso Calleja (funcionario del Banco de 
Crédito Industrial): Tres años de presidio menor, nueve 
años de inhabilitación especial y seiscientas mil pesetas de 
multa —con arresto sustitutorio de un mes en caso de 
impago— como,presunto autor de un delito de cohecho.

Don José María Pellicer Guichot, don Manuel Leira 
Cobena y don Juan Vindel Miró (los tres funcionarios del 
Banco de Crédito Industrial): A cada uno tres años de 
suspensión y multa conjunta de quince mil pesetas, con 
arresto sustitutorio de dieciseis días en caso de impago en 
cuanto a la responsabilidad subsidiaria, el fiscal solicita que 
don Juan Vilá Reyes y subsidiariamente don Fernando Vilá 
Reyes, don Antonio Trius Pascual y don Luis Banqueils 
Coll, deberán indemnizar al Banco de Crédito Industrial en 
la cantidad de ocho mil novecientos noventa y tres millones 
cuatrocientas cuarenta y dos mil novecientas ochenta y dos 
pesetas y al Estado en quinientos noventa millones 
cuatrocientas mil ochocientas veintinueve pesetas. De estas 
cantidades deberá responder Matesa, según el fiscal, en 
cuanto participe de los efectos del delito, así como 
responsable civil subsidiaria.

itmnD iin esgurnl’
condicione.'! de vida.

Lo Capmany habló también de la 
^^^^csa y de la trabajadora, 

^o re esta dijo que, entró al trabajo 
haciendo bajar los 

'faeldos y la.^ huelgas y por lo tanto 
^^virtiéndose en un enemigo de su 
Propia clase.

final de la conferencia a la que 
Jigutó un coloquio, charlamos 

i'^vemente con María Aurelia

coiiumi*? QU® los movimientos de
la ®®^®l®s son conscientes de 

echo estiR. 2®c«sidad de una transformación de 
está íoáí’'®’®®’®dad?
lo.s homi^i _Yn .A •
'uenta < a mí ’°’’ conscientes o no,ier la acIÍ piXen^nn "° '° 5®®"'
’ n a íf "í esto pJÏ® P«*®»"os Pon®*' Parches a 
a en g4fal?¿ia riS”®"'®"'® ®’'® 
vpecíaMfemXna *^® '*«««00
'ara la «’IpoX 1« ' ? ®’’®® '’“® ®" 5®
tomento^ si no sp ®"c«®ntra con que
rgina se Vi yi - ’® la sociedad en que
través consigue nada.

—Hace poco respondías a Carmen 
Alcalde que no hay ningún partido 
político que en su sistema tenga 
incluida la solución al problema de la 
mujer. ¿De esto tiene la^ culpa la propia 
mujer o la ausencia de ésta en las clases 
dirigentes?

—Yo creo que es precisamente su 
escasa presencia —por no decir 
ausencia total— en las clases dirigentes 
y sobre todo porque no es un 
problema exclusivamente político el 
problema de la mujer, es mucho más 
complejo.

—Educacional quizá...

— Educacional y de función y de 
modificación de la entidad social

— A Betty Friedan ^a quien tu 
presentaste en la Asociación de la 
Prensa de Barcelona,, le preguntaron 
que, si de haber tenido un físico más 
agraciado también se hubiese 
destacado por sus ideas feministas, 
¿qué te dijo luego la señora Friedan?

—Yo esto no lo oí, pero no me 
extrañaría que se lo preguntaran una

vez terminada su intervención porque 
son muy capaces de hacer preguntas de 
estas en privado. Recuerdo que una 
vez a un intelectual catalán que decía 
que Golda Meir era muy fea yo le 
respondí que ai señor Sartre y al señor 
Nixon nunca les han dicho si eran feos 
o guapos.

—Aunque ya conozco tu posición 
con respecto al Año Internacional de 
la Mujer, ¿crees que este año de marras 
modificará esas leyes tan trasnochadas 
que siguen gravando la situación civil 
de la mujer?

—Yo creo que el hecho de que una 
serie de gente con una gran 
responsabilidad y con una gran 
autoridad esté luchando para que esto 
se modifique, puede lograr cosas muy 
importantes. El Año en sí puede 
conseguir un mayor acercamiento 
femenino. Ya ves yo he venido a 
Zaragoza y ahora estoy charlando 
contigo, y mañana me voy a Toulouse 
y luego a Vigo, etc...

La charla era muy agradable pero la 
reclamaban para,cenar...

ESTER4JR¿jEN

Los periodistas 

también son noticia, 
pa ve usted

T
e pone el corazón en un puño la rumorología y 
ni siquiera la calma de la larga jornada ante el 
televisor puede evitarte el sobresalto. Los del 
bunker andan a la caza de las brujas -o aca«o 
de otros duendes con más entidad real—, 
mientras la derecha civilizada se estrecha.

Alertada, en un bloque compacto. Don Laureano 
López Rodó ha mantenido entrevistas con Silva Muñoz y 
Herrero Tejedor, aunque, no se filtran indiscrecciones de 
lo habíádo.

La cíase períodíst/ca -y bien que ío siento- es 
boy noticia. La cíase periodística se ha pasado ei 
día entre ia píaza de Caiiao y eí Ministerio para 
votar a ía nueva junta directiva de nuestra 
A sociación de ia Prensa y para negociar ia 
pubíicación de tres revistas que no acudirán esta 
semana a ia cita habituai con sus iectores. Se han 
caído de ios quioscos "Eí Europeo", "Dobión" y 
"Posibíe". Esta úitima había confeccionado una 
portadá "imposibie", a juicio de quien tiene ia 
facuitad de juzgar estas cosas. Y como ia 
muchachada dei boiígrafo no ve con muy buen 
taiante que se cierre eí puño de ia apertura, ias 
votaciones en ia Asociación han tenido un signo 
muy, muy significativo. Se votaba aígo más que a 
unos compañeros: se votaba una postura cara ai 
futuro. A ía hora en que escribo esta coíumna 
desconozco ios resuitados, porque, además, Curro 
Romero hasta parece que anda entonadiíio en- 
Jerez. _

Ha concluido el juicio de Matesa. Ahora son los 
señores magistrados, quienes tienen la última palabra. O la 
penúltima, si hemos de hacer caso a la advertencia de don 
José María Gil Robles.

Por ei sur, más aiíá dei Estrecho, Rassan i i nos 
sirve una mermeíada de acíbar con ias tostadas dei 
desayuno, que se pone ai frente de ^ssoidadossi 
se iíeva a cabo ía autodeterminación dei Sahara. Es 
una grave amenaza que tendrá ía debida répiiea a 
través dei paiacio de Santa Cruz.

Mientras tanto ios PbiiV ííenan ia jornada con 
sus paros en diversas facuítades de Máíaga y 
Zar^oza.

La famosa comisión de los once elegida por los 2.850 
actores censados en Madrid, dan a conocer ias 
"inexactitudes en que han incurrido los vocales" y 
convocan para el próximo viernes ia presencia de toda la 
profesión para informar sobre la marcha de su conflicto.

Y en Prado dei Rey, se percibe, desde eí iado de 
ía Casa de Campo por ío menos, un cabreo 
coíectivo entre ios hombres que hacen ia 
información en ía Casa. Ei proyecto de ordenanza 
íaboraí que se esta cociendo -y que está a punto 
de ebuííición, ha dejado estupefactos a cuantos 
trabajan en ía cuarta piante. Se pretenden crear 
tres categorías de periodistas, de primera, de 
segunda y de tercera división, vamos, y, cíaro, ía 
cosa no ha caído nada bien entre ios compañeros 
de ía teíe, así que hay caras ia/gas y diaiogos muy 
vivos ante ias máquinas i tabanas de hacer café.

Pero peíiííos a ía mar, caramba. La teíe, nuestra 
entrañabíe y querida teíe ha sido ia gran 
protagonista dei país. Eí país se ío ha pasado en 
grande. Los empresarios de cines y teatros, menos. 
Pero ésa es otra gaita.

Ya/e
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DEFENSA de la MONARDUIA

¿ESPAÑA PREDEMOCRAT ICA?

CONFUSION, CONFUSION, CONFUSION

l^ilômetro

MADRID, 1 (Crónica exclusiva para 
ARAGON/expi^s, por Andrés BERLANGA.)

Alas ocho de. la tarde las terrazas al aire libre de la 

plaza del Callao seguían ayer con la clientela 
habitual mientras las compañías de reservas de la Policía 

Armada llegada por los días cruciales, proseguían su 
atenta vigilancia. En la calle, menos público que el 
habitual y trabajo á destajo de la grúa municipal para 
dejar las vías lo más despejadas posibles. A dos pasos, en 
,1a Asociación de la Prensa, más votantes que nunca, 
animación, comentarios sobre el último secuestro de 
revista, el último levantamiento de páginas, el último 
pacto...

Y mientras, chorreando contaminación verborréica, 
entre una conferencitis aguda y un diagnóstico nada 
claro, el país suma y sigue.

La confusión continúa siendo el pan nuestro de cada 
día, en expresión de Cortés Cavanillas, y hasta un lector 
de "ABC", calificado de monárquico, se teme que 
España "es un reino sin monárquicos" y propone crear 
una asociación para la defensa de la monarquía. También 
se sigue insistiendo en que otra asociación denominada 
Falange Española debería seguir adelante y hasta estaba 
planeado que tuviera veintisiete puntos programáticos, 
como los de José Antonio. Cualquier día surgen 
sorpresas mayores, alianzas que reanimen el mortecino 
ambiente.

Tampoco es menor la confusión entre muchos de los 
ilegales. Algunos de los que ahora están recibiendo 
anónimas cartas que contienen unas hojas a ciclostil a 
modo de periódico del denominado "Partido del Trabajo 
de España" tienen que recurir a los iniciados para saber 
que no es nuevo sino el antiguo Partido Comunista 
internacional, también ilegal, que se ha cambiado de 
nombre para que no se confunda ni con la facción de 
Carrillo ni con la de LÍster.

Propone Cortés 
L Cabanillas

Con esto de que I a censura no llega hasta los buzones 
de correos hogareños, se reciben cartas en todos los 
colores: desde el señor de Benavente apellidado Vecilla 
que me ofrece la obra sobre la licitud de la pena de 
muerte a la que dedicó toda su vida su hermano Luis, 
hasta la oferta de qué vote, compre, alquile, promueva, 
suscriba, entregue, adquiera, gaste en miles de cosas 
pensadas exclusivamente en bien mío.

Mitterrand sigue deshojando la margarita de su venida 
a España (en un terreno minado, dicen en París) para dar 
una conferencia privada invitado por el llamado "Partido 
Socialista Obrero Español". Pablo Castellano regresa de 
Bruselas de visitar alguna central trabajadora. Los dedos 
se hacen huéspedes o realmente debemos estar en la 
antesala de Europa; el propio ex-director de Cultura 
Popular, don Ricardo de la Cierva, acuñará esta semana la 
frase de una "España cuasi europea y predemocrátjca de 
1975".

Al menos un millón trescientos mil españoles están en 
plena salsa europea y democrática pero, a punto de 
convertirse en sobras; muchos preparan las maletas del 
Retorno: son emigrantes en el continente . Las 
dificultades — trabajo, hijos, educación, marginación, 
etc.— hace que vuelvan la mirada a España, pero, vólver 
¿a dónde? "Las regiones de España con más saldo 
onigratorio son las que cuentan con la renta per capita 
más baja del país", ha dicho un experto en el asunto, 
don Angel Marrutiera . Apuntemos como inciso 
anecdótico que en algunos países, el español tampoco 
puede integrarse fácilmente por la vía consorte, ya que el 
machismo hispano le acaba de echar un jarro de agua fría 
en Alemania. Resulta que según un amplio sondeo de 
ahora mismo, las alemanas a la hora de elegir entre los 
extranjeros prefieren como niaridos a los italianos, en 
segundo lugar a ios soldados norteamericanos residentes 
en la república germánica, en tercer lugar a los 
austríacos, en cuartos a los holandeses y solamente e n 
quinta posición a los españoles. El alemán tiene 
predilección por las yugoslavas.

CON EL MINISTRO

Los RECTORES DEBATEN 
sobre los MLN.

MADRID, 1 (El lunes día 18, y el martes día 29 se reunió el 
Consejo de Rectores b^o b presidencb del ministro de Educación ; 
Ciencia y con asistencia del subsecretario del departamento y del 
director general de Universidades e Inyestuación según comunica el 
Servicio de Medios de Comunicación Social del ministerio de 
Educación y Ciencia.

La .reunión estuvo dedicada a considerar con todo detalle b 
situación actual en que se desenvuelven las actividades de una parte, 
del profesorado contratado. Tras un análisis de los qatoi 
suministrados por los rectores se estudiaron bs consecuencias que et 
algunos casos pueden tener este hecho en el desarrollo de la función 
docente y, por tanto, para el alumnado y b Universidad en generali 
durante el resto del periodo lectivo.

El Consejo consideró que el incumplimiento de los deberes de 
esta parte del profesorado no está justificado, especialmente desputí 
de las mejoras que han tenido desde hace qn año en su statut, 
jurídico, en su situación económica, en el incremento 4* si 
participación en los órganos universitarios como consecuencia dd; 
restablecimiento de los estatutos donde asi lo previeran, y en d; 
establecimiento del derecho de reunión. Considero igualmente quej 
el Ministerio 'de Educación y Ciencia ha seguido una politica del 
clarificación de este importante tema, dentro de su posibilidades 
económicas y administrativas, adoptando unas medidas que les his^ 
sido spuestas de relieve en sus reuniones con el subsecretario dd' 
Departamento y que se van a instaurar para el próximo curscf 
académico. Entre ellas ‘ se encuentran nuevos incrementoi 
retributivos que contemplan especialmente la de^cación excli^ivij 
meta de toda la política de personal del Ministerio de Educación j 
Ciencia; mayor estabilidad en el régimen de contratación; creaciq^ 
de becas de investigación para profesores encargados de cu^ que « 
dediquen exclusivamente a la Universidad; y amplbcicm de bu 
perspectivas' profesionales, como consecuencia de una recienti 
ampliación de plantilla ya aprobadas por las Cortes españolas, qui 
confiere nuevas posibilidades para la mtegración en los cuerpos di 
profesorado num erano, mediante concurso oposición, cuyo sistemi 
se perfeccionará.

Todo ello en el marco de unas directrices de personal docenti 
inspiradas en b resuelta consideración de sus problemas y en el mi 
sincero propósito de su resolución. 5

Se estimó la necesidad, por encima de todo, de salvaguardar e 
rigor de b enseñanza y de las calificaciones universitarias y de qu 
sean cumplidos los contratos sucritos por este profesorado. A i 
vista de todo ello, el Consejo de Rectores se mostró unánime en h 
siguientes conclusiones ; en primer lugar, que los rectoróos haga! 
una llamada al profesorado que se encuentre sinimparii 
normalmente sus enseñanzas para que regularice su sltuacióf 
en pbzo inmedbto. Eli segundo lu^r,. en los casos en que esto ni. 
sucediere, aplicar las medidas que b vigente normativa encomienda!' 
las autoridades académicas, para lo que en todo momento contaii; 
con el respaldo dél departamento”.

LOS CATEDRATICOS, CON EL
DIRECTOR GENERAL i I

Convendría saber si el Ministerio estaría dispuesto a replanteara 
tema del Bachillerato y el COU, porque, si no, esta conversacittt 
sería ya sobre un hecho histórico irreversible” dÿo el presidente^ 
la Asociación Nacional de Catedráticos de Institutos ae Enseñan* 
Media, D. Antonio del Toro, durante b reunión que el comité naci 
nal de dicha asociación ha celebrado con el director «nral i 
Ordenación Educativa, señor Massager Fernández en el INCK 
convocados por este último a raíz de la aparición de unas críticas iL 
las asociación a los planes de estudios del 'Bachillerato y CO" 
recientemente publicados.

El director genral hizo una extensa relación de los pasos que b 
precedido a b autorización de los definitivos planes, señalando e. 
cada uno de ellos los procedimientos de participación de los divers)^ 
sectores interesados, entre ellos el de los catedráticos de Instituto. '

INCIDENTES en varios 
DISTRITOS UNIVERSITARIOS

GRANADA, 1.- Durante la jomada de ayer ha proseguido el 
paro académico de los profesores no numerarios de la facultad de 
Filoaofía y Letras.

La fuerza pública entró en Derecho para retirar diversos carteles.
A mediodu tuvo lugar una manifestación de estudiantes en torno 

a la plaza Bib-Rambla, produciéndose algunos detenidos, varios de 
loe cuales fueron puestos en libertad poco después.

Por la tarde se han producido diversas manifestaciones 
estudiantiles en calles céntricas de la ciudad. Alumnos de la Facultad 
de Medicina, especialmente de primero y segundo curso, iniciaron 
un encierro en dicha Facultad, en la que permanecieron hasta las 
nueve de la noche, hora en que desalojaron voluntariamente el 
recinto.
INCIDENTES EN MALAGA

MALAGA, 1.—La policía disolvió a mediodía de hoy a un grupo 
de jóvenes que intentaron producir desórdenes en la Universidad, 
deteniendo a cuatro de elíós por indocumentados, los cuales fueron 
posteriormente puestos en libertad al acreditar su personalidad. Por 
otra parte, se foimó un pequeño grupo de manifestantes en la plaza 
del Teatro, disolviéndose sin que tuvieran que intervenir las fuerzas 
dd orden público. También hubo intentos de desórdenes en la 
Facultad de Ciencias. Mientras se representaba una obra por el grupo 
teatral venezolano “Rajatabla”, varios alumnos espectadores 
subieron al escenario y dirigieron palabras al auditorio que nada 
tenían que ver con la obra que se representaba.

CONFLICTOS UNIVERSITARIO EN MURCIA

MURCIA, 1.- Aunque b decisión de suspender las cbses y 
exámenes temporalmente empezó a conocerse en la miaña tarde del 
martes, fueron mayoría loe que se enteraron en bs misma mañana y 
aún hubo algunos que acudieron a b Universidad sin conocer la
"°Atauno8 números de las fuerzas de orden público entraron en la 
mañana de ayer en el campus universitario para ordenar que saliesen 
de él algunos grupos de estudiantes que allí se encontraban, sin que

ARAGON/exprés. PAG. 6

Trece detenidos en Santiago
por la agresión a un policía

se produjeran »¡ncidente8. Los úniversítarios se concentraron 
Íiosteriormente en la Plaza del Generalísimo, siendo dispersados por 
a policía. La manifestación áe trasladó posteriomrente a la Glorieta 

de España y Avenida de ambas márgenes del río, donde de nuevo 
intervendrían las fuerzas del orden público, aunque parece ser que 

_ con mayor contundencia que la vez anterior.
Por la tarde se repelieron las manifestaciones en la plaza del 

Generalísimo y posteriormente en la confluencia de la Gran Via de 
José Antonio con la de Alonso Vega. Al intervenir la poUcía hubo 
manifestantes que se introdujeron en unos grandes almacenes 
cercanos al lugar y parece ser que fueron seguidos por las fuerzas del 
orden público, organizándose el consiguiente revuelo.

TRECE ESTUDIANTES DETENIDOS EN SANTIAGO

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 1 (Logos).- Son 13 hasta el 
momento 'los detenidos por la Comisaría de Policía, en su mayoría 
estudian tes, com o presuntos implicados en propaganda subversiva y 
en la agresónde que fué objeto anoche un inyector de policía que 
continua internado en el sanatorio del Doctor Écheverri, y que se va 
recuperando de las heridas que sufre.

En registros domiciliarios efectuados por la Comisaría de Policía 
se logró la incautación de una multicopista y se descubrieron 
depósitos de propaganda ilegal.

Por la tarde hubo un intento de reunión para seguir después en 
manifestación de lo.s alumnos de Medicina, ante la presencia de las 
Fuerzas Armada.s no se lleví» a efecto, 'l'ambién intentaron 
manifestarse los alumnos de Filosofía impidiéndoselo la fuerza 
pública.

El material incautado pw b policía pertenece a divert 
organizaciones clandestinas.

El alcalde de la ciudad se personó ayer tarde en la Comisaría’/ 
Policía para interesarse por el estado de salud del inspector agrediíi 
anoche. También se interesó el gobernador civil de b provint' 
telefónicamente. ï’
DISPERSAN UNA REUNION B

MADRID, 1 (Logos).— La fuerza pública actuó desde prim^^ 
horas de la mañana de ayer para retirar banderas y 
subversivos de la mayoría de las facultades de bs universid»' 
madrileñas. L

En Derecho de la Complutense se registraron ^cui^J 
intervenciones policiales, y en la última, hacia el mediodía 
desalojado el centro. , «

En Filosofía y Letras de la Complutense y Arquitectura 
Politécnica, la policía intervino dos veces para retirar carteles. 
primera, se dieron sólo bs clases en un 30 por ciento. «

También la - Autónoma registró alguna anormalidad 5 
intervenciones de lá tuerza pública para retirar carteles en Filoso!^ 
Letras, Derecho y Ciencias. En esta última se estaba celebrando 
asamblea autorizada conjunta de hNN y alumnos, que la policía^ 
a dispersar, cuando el decano del centro indicó que en casor 
hacerlo dimitiría.

PARO DE PNN, EN GRANADA f

GRANADA, 1 (Logos).— Desde el lunes se encuentran en 
académico los profesores n'o numerarios de la Facultad de Füoe* 
y Letras que insisten .en sus reivindicaciones: contrato lab^ 
subida de sueldo, apertura de la Universidad de VidbdoW 
levantamiento de sanciones a profesores de,distintas universid»^ 
entre otros. ‘ ,

En los últimos días se han celebrado diversas reuniones de' 
Numerarios en diversas facultades, en las que este profesorado 
examinado su situación y bs reciente^ conversaciones manten* 
con autoridades académicas del ministerio d e EducaciónyC^

JUEVES, 1 DE MAYO DE 19'
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' I COW MOTIVO DEL 1 DE MAYO |

MANIFIESTO del CONSEJO
de TRABAJAOORES de
BARCELONA

• "PEDIMOS U/\J SINDICA rO UNICO, INDE
PENDIENTE DEL GOBIERNO Y DE LAS 
ORGANIZACIONES EMPRESARIALES"

• "RECLAMAMOS EL DERECHO DE HUELGA 
PERO QUESEA CON TODAS SUS 
CONSECUENCIAS" '

• -QL KUKMO.S Lh\ \ REI ÜIIMA FISCAL 
REALISTA. LA DEERAl DACION 
FISCAL NO ES EN AUTO, SINO EN RITO, 
V DEER NUDA M \S QUIEN MAS TIENE ■.

9 "INSISTIMOS EN QUE LAS GARANTIAS QUE 
EXISTEN PARA NUESTROS REPRESENTANTES 
SINDICALES NO NOS BASTAN. SON MUCHOS 
LOS COMPAÑEROS DESPEDIDOS"

1____ _______ _________________________________

BARCELONA, 1 (Logos).- Con motivo del Primero 
de mayo, el Consejo Provincial de Trabajadores de 
Barcelona, ha hecho públicas unas "bases de acción 
obrera", entre cuyos puntos se encuentran 
fundamentalmente los siguientes:

l.-UN SINDICATO UNICO E INDEPENDIENTE

Frente al pluralismo sindical, de signo capitalista, concebido 
para dividir a los trabajadores, defendemos a ultranza un 
sindicalismo de unidad y libertad. Creemos en un sindicato único 
en el que todos los trabajadores tengan cabida; un sindicato 
independiente del Gobierno y de las organizaciones 
empresariales; un sindicato fuerte y reivindicativo; un sindicato 
que no sólo sea oir sino que también se haga escuchar.

2.-UNA EMPRESA DE TODOS

No de unos cuantos, como hasta ahora. La empresa debe ser 
de todos: trabajadores y empresarios. Y a eso aspiramos; a 
conocer la marcha de nuestras empresas, no solo cuando van mal, 
sino también cuando se obtienen beneficios; a responsabilizar 
nuestras propias conductas formando parte integrante de 
aquéllas; a participar en la gestión, dirección y resultados; a 
obtener unos beneficios congruentes coni nuestras aportaciones 
obreras y con la plusvalía generada por nuestro esfuerzo.

3,- UN SALARIO JUSTO Y SIN LIMITACIONES

Cuando pedimos unos salarios justos, dignos y suficientes, no 
suplicamos. “Exigimos”. En la empresa tenemos unos derechos 
que nadie puede negamos, y entre ellos, está el de obtener unos 
beneficios económicos que nos permitan vivir dignamente. Los 
salarios son nuestros porque nos corresponden. Son 
contraprestación al trábíyo, y si éste se aporta sin Innite alguno, 
tampoco admitimos limitaciones en la cuantía de lo que 
necesitamos para vivir. El derecho al salario justo es inviolable y 
cualquier intento para lesionarlo será combatido con nuestros 
medios de lucha.

4.- DERECHO DE HUELGA

Histórica y tradicional -la huelga es un derecho de los 
trabajadores. Reclamamos hoy ese derecho. Derecho a un 
wstmmento'para presionar ante acciones empresariales injustas:, 
derecho a decidir voluntaria y solidariamente nuestras propias 
acciones, encaminadas a obtener reivindicaciones legítimas;, 
derecho a que se nos reconozca algo que por ser nuestro, nos 
pertenece. Pero no queremos ambigüedades. Si se nos reconoce 
nuestro derecho, el derecho de huelga, que sea son todas sus 
consecuencias.

La huelga es para nosotros un cauce de obtención de intereses 
profesionales.

5.- UNA JORNADA bE TRABAJO UNIFORME

Propugnamos la necesidad de unificar, para todos los trabajos, 
la jornada de trabajo, estableciendo la de 40 horas semanales, 
distribuida de lunes a viernes. Es un derecho que nos 
corresponde.
6 .-INMUNIDAD EN EL TRABAJO

Defendemos el trabajo como un derecho. Por eso no 
admitimos el despido en ninguna de sus formas. Por eso 
^pudiamos el que se esté prescindiendo de compañcro.s cuyo 
Unico delito ha sido defender los intereses de los trabajadores. 
Exigimos la supresión del artículo 10.3.

Reclamamos la reincorporación de la vida laboral de los ' 
trabajadores despedidos. Y sobre lodo, denunciaremos cualquier ! 
intento de boicot; cualquier pretcnsión de di.scriminación; | 
cualquier clase de listas negras.

7 ~UN -SEGURO DE DESEMPLEO EFICAZ

el tiempo, en la cuantía, en la.s personas. Efica'z para 
Ir tanto no .se encuentre un nuevo puesto de

abone en cuantía igual al salario que se 
Ir 1 eficaz en cuanto a que .si- pague a lodos lo.s
iranaj^ores que se hallan en paro forzoso, fuere cual fuese la 
causa de su situación. í

8.- DERECHO DE REUNION

Absoluto. Sin trabas burocráticas. Nos reuniremos en la 
empresa y en el sindicato cuando creamos que las circunstancias 
lo aconsejan. Nuestro derecho es innegable y no admitiremos 
negativas Empresariales para impedir que los trabajadores 
conozcan directamente, a través de nosotros, en las fábricas, 
cu^to tengan que saber. A ellos representamos y a ellos’ 
debemos de informar de la gestión de sus intereses.

9.-SALARIOS REALES EN ENFERMEDAD
V ACCIDENTE

Nos estamos acercando a lo que tantas veces hemos pedido: 
percepción de salarios reales en caso de enfermedad o accidente. 
Pero aún no se ha conseguido totalmente.

10 .- UNA REFORMA FISCAL REALISTA

No queremos que los empresarios pamen nuestros impuestos. 
Nosotros, como ciudadanos, pagaremos lo que nos correspo nde. 
Pero, eso si, únicamente lo que nos corresponde. De eso nos 
quejamos. De que hoy estamos pagando más, mucho más de lo 
que en realidad nos debería corresponder. La normativa fiscal, 
proporcionalmente, grava infinitamente más nuestro salario que’ 
los beneficios de los pandes capitales. La defraudación fiscal no 
es un mito, sino un rito. Y defrauda más, quien más tiene.
, En forma inmediata exigimos la ampliación de la base exalta 

del I.R.T.P. a 250.000 pesetas.

11 .- UNA JUBILA.CION JUSTA

Reclamamos;
—Jubilación a los 60 años para todos los trabajadores.
—Pacibo del salario real en todos los casos.
—Revisión periódica de las pensiones de acuerdo con el 

aumento del coste de la vida.

12 .-CONTROL DE LOS PRECIOS

H^ta ahora, el t^ repetido control de precios no ha sido 
efectivo. Nunca había subido tanto la vida como en los dos 
iltimos años. Y continúa subiendo. Así, nuestros salarios se 
empequeñecen; nuestras reivindicaciones se multiplican; 
nuestros esfuerzos se hacen estériles. Extimos control de 
precios, pero control.de verdad.

13 .-SUFICIENTES VIVIENDAS SOCIALES

Reiterarnos nuestras peticiones:
—Socialización del suelo.
—Créditos para viviendas sociales.
—Construcción de viviendas en régimen cooperátivo.
-Freno en los negocios especulativos en materia de vivienda.

14 .-UNA ENSEÑANZA GRATUITA

La enseñanza es cada vez mas- clasista. Los precios se han 
incrementado en tal forma que únicamente los económicamente 
privilegiados, pueden tener acceso a los puestos escolares 
existentes, insuficientes y caros. No nos sirve que se nos 
prometa, se nos asegure o se nos planifique. Lo que importa es 
que se aplique, ya, en forma inmediata, la gratuidad absoluta de 
la enseñanza, a todos los niveles y para todos. Sin excepciones ni 
posibilidades superiores para unos cuantos todos tenemos 
derecho a aprender.

15.-UNAS GARANTIAS ABSOLUTAS PARA
NUESTROS REPRESENTANTES

Hasta tanto no veamos salvaguardados totalmente los 
derechos de nuestros representantes sindicales, insistimos en que 
las garantías hoy existentes no nos bastan. Queremos garantías 
para asegurar el puesto de trabajo porque son muchos los 
compañeros que han sido despedidos.

yP-VES, i DE MAYO DE 1975

DABCELOWA_ _ _ _ _ _ _

EL CARDENAL JUBANY
PRESIDIO EL ACTO 

DE REFLEXION
FUE ORGANIZADO POR LA 
DELEGACION DIOCESANA 
DE PASTORAL OBRERA

BARCELONA, 1 (Logos ).- 
En la parroquia de San Medm, 
tuvo efecto un acto de reflexión 
y plegaria sobre el significado 
del primero de mayo, 
o^anizado por la Delegación 
Diocesana de Pastoral Obrera.

El acto, que fue presidido 
por el cardenal-arzobispo, 
consistió en unas lecturas 
bíblicas acompañadas de cantos, 
en unas reflexiones sobre hechos 
y situaciones recientes que 
afectan a la vida obrera, y en 
unas plegarias. Al final, toda la 
asamblea pronunció 
colectivamente un manifiesto, 
en el que tras tœnar postura 
ante el necesario 
reconocimiento de las libertades 
políticas y sociales, el problema 
de los parados, el articulo 103 y 
la representatividad obrera, 
&rofesaba su fe en Jesus 

óerador, “con el cual vamos 
construyendo un ciclo nuevo y 
una tierra nueva”.

El doctor Jubany, que dirigió ! 
una de las plegarias, expresó su I 
solidaridad con la participación 
que los obreros solicitaban 
dentro del campo social y 
politiço y su repulsa por todo lo 
que significa violación de la 
persona humana y de sus 
derechos.

£ntre otros, expuso los 
siguientes puntos; la justicia y 
la equidad en la ronuneración 
del trabaio. “En esto —dijo el 
cardenal— Juan XCIII fué 
extraordinariamente severo. Del

mismo modo que la 
remuneración del trabajo, dijo el 
pontífice, no se puede 
abandonar enteramente a la ley 
del mercado, así tampoco la 
puede fijar el arbitrio de los más 
fuertes, sino que ha de 
determinarse conforme ajusticia 
y equidad”.

El cardenal se refirió mas 
adelante a la participación en la 
gestión de la empresa, sobre la 
que, con palabras de la 
Cqmisión Episcopal de 
Apostolado Social, subrayó que 
“si al intentar aplicar la doctriné 
de la participación en la gestión, 
se descubren razones de orden 
coyuntural y de orden 
estructural que imposibilitan su 
puesta en práctica, la amplitud 
de esta tarea no debe crear una 
actitud de desaliento o 
impotencia. “Es preciso 
analizar, tantear —añadió el 
doctor Jubany—, decidir ...acorto 
plazo, sin olvidarse de que las 
verdaderas soluciones exigen 
transformaciones radicales.

El cardenal terminó con una 
palabra para los militantes 
cristianos. “Este esfuerzo y 
acción de los militantes —dijo— 
para una mejor estructuración 
de las anpresas es un campo 
importante de la actuación del 
cristiano, porque a través de 
ella, si se usan medios 
conformes con el Evangelio, se 
puede ejercer y desarrollar en 
alto grado la caridad cristiana”.

c

CAJA DE AHORROS 
Duomim 

Sala da exposieioBas Marian Bartasán INDKPEN]>ENCIA« n
. DUCLOS

DEL 23 ABRIL AL < DE MATO
HOWAfl nV VTQTTA J DÍAS IftbOFAblSMI DS Y M 9HORAS DE VISITA { festive.: De 12 . 14 h»

CINE VICTORIA
¡VUELVE LA PELICULA ESPAÑOLA MAS FAMOSA DE 

TODOS LOS TIEMPOS!

(Mayores de 14 años)
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A VISPERA DEL 1 DE 

MAYD, EN ESPAÑA MENOS INCIDENTES
MADRID, l-Fuertes contingentes de policía armada se 
encontraban estacionados desde el mediodía de ayer en 
lugares estratégicos de la capitalsin que en ningún momento 
se produjeran manifestaciones. La circulation viarta en 
Madrid na transcurrido durante el día de ayer con entera 
normalidad y esta ha sido la tónica del día, pese a los 
anuncios de manifestaciones públicas que, a través de 
panfletos y comunicados clandestinos, se han difundido en 
los centros de trabajo y lugares de mayor frecuencia de 
tránsito especialmente en las zonas industriales de la capital, 
según ha podido constatar la Agencia Logos.

que en 1974
La vigilancia policial en las calles de Madrid, 
fue muy intensa en toda la jornada de ayer

Desde la Cruz de los Caídos 
hasta Legazpi y desde Moratalaz 
hasta Vallecas, sin olvidar la 
Plaza de Callao y zona 
universitaria, los contingentes de 
la policía armada abundaban de 
manera que puede calificarse de 
excesiva ante la normalidad con 
que ha transcurrido la joipada. 
Números de policía armada, 
dotados de defensas 
antidisturbios prestaron 
vigilancia sin disimulan su 
presencia, sin que en ningún । 
momento fuera necesaria su 
intervención.

Durante la jomada del martes 
y en la mañana de ayer se han 
distribuido panfletos por diveros 
puntos de ía capital en los que 
se reclamaba el trabajo lento de 
los centros fabriles y el cierre de 
establecimientos alimenticios y

abstención por parte de las amas 
de casa para realizar sus 
compras.

Sin embargo, la realidad, 
según nuestras fuentes, permite 
calificar que en este año la 
tranquilidad en la calle ha sido 
más acusada que en años 
anteriores.

INCIDENTES CALLEJEROS 
EN ALICANTE

ALICANTE, 1.— Alrededor 
le las nueve y cuarto de ayer 
algunos grupos, integrados 
principalmente por jóvenes, 
intentaron manifestarse por la 
Rambla de Mendez Núñez, una 
de las calles céntricas de esta 
capital. Simultáneamente otras 
personas que portean una 
bandera nacional intentaron

manifestarse y se produjo alguna 
ligera escaramuza entre ambos 
grupos.

Fuerzas de la poliçia armada 
y de la policía municipal 
intervinieron rápidamente, 
restableciendo el orden. Se 
practicaron algunas 

detenciones.
A las diez de. la noche la 

-situación era completamente 
normal (Logos).

DISPARAN CONTRA 
UN VEHICULO DE LA 
POUCIA EN BARCELONA

velocidad, se efectuó un disparo 
sobre un “Jeep” de la policía 
armada que se encontraba 
estacionado frente a la
comisaría de Horta, de 
ciudad.

esta

BARCELONA, 30,- 
Alrededor de las dos y media de 
la madrugada, desde un 
autcanóvil que marchaba a gran

ENCIERRO DE 40 
TRABAJADORES 
GRANADINOS

GRANADA, 1 (Europa 
Press).— A mediodía de ayer 
continuaban internados en la 
Curia Diocesana de Granada el 
grupo de unos 40 trabajadores 
que el martes se rechiyeron 
voluntariamente para protestar 
por el paro 'laboral que les 
afecta.

Antes de encerrarse, los

citados trabajadores entregaron 
al delegado provincial de 
Sindicatos un escrito alusivo al 
derecho al trabajo que se les 
reconoce en las Leyes 
Fundamentales'. Señalan 
también que, por falta de 
trabajo, existe hambre en 
Granada y no se puede esperar a 
?[ue se den circunstancias 
avorables para la inversión y 

que tampoco se puede esperar a 
que dentró de unos meses 
comience la recuperación del * 
sector construcción.

Como soluciones de 
emergencia, los trabajadores 
proponen que se suprimieran las 
ñoras extraordinarias y los 
destajos, sin distinción en el

46 países 
en oferta en todas las 
Agencias deViajes.

ARAGONZexprés.TAG. 8

"1 585
Inclui^^ Pías: I

Mundicolor le ha puesto precio a casi todo el 
mundo. Y un precio muy bajo según podemos ver en esta oferta. 
Son 7 días en París desde sólo 585 pesetas al mes. Y este 
precio incluye el viaje en avión en un vuelo normal de Iberia, 
un buen hotel, el desayuno, una visita completa a la 
ciudad, una excursión a Versailles y los traslados. Tiene la garantía de 
calidad de Iberia y se paga con Credivuelo. (48 horas para 
obtenerlo, hasta 24 meses para pagarlo).

Por eso busque hoy mismo el alegre sol de Mundicolor en 
las Agencias de Viajes. Hay muchísimas ofertas como ésta para 

hacer sus sueños realidad.
Días Al contado 

desde
Al mes 
desde

Días Al contado 
desde

Al me^ 
desde

Londres 4 7.915 306 Nueva York 12 31.790 1.230

Ron® 4 10.030 388 Brasil 12 52.320 2.023

Viena 7 24.560 950 Venezuela 12 39.400 1.475

Atenas 7 17.150 664 Sudáfrica 18 87.500 3.384

Varsovia 8 21.990 850 México 12 51.720 2.000

Copenhague 8 23.790 920 Miami-Disney World 12 37.915 1.466

MUNDI 
COLOR 

MOMA
De venta scAd en las Agendas de Viajes.

salario; que se acometan obraj ► 
públicas, trabajos comunitarios, í" 
construcción de viviendas E 
sociales, escuelas y centros? 
asistenciales; que el dinero del- 
seguro de desempleo seaf 
utilizado para proporcionar! 
trabajo; que de no ser posible lo 
anterior, todos los trabajadores 
en paro, incluidos los del 

’ campo, cobren prestaciones por 
desempleo sin limite de tiempo 
y en cuantía similar al salario 
real, así como que se congelen 
los precios.

También solicitan poder 
reunirse en la Casa Sindical 
siempre que lo consideren 
necesario y que en las elecciones 
sindicales los trabajadores en^ 
paro puedan ser electores y^. 
elegidos. p

Según la Organización^ 
Sindical, este gru 
trabajadores se personó 
algunos días en 
organización pidiendo 
que Sindicatos no ha 
facilitaries porque no est 
manos el remedio. Quincti 
trabajadores hicia-on otras 
geticiones concretas, añade la;

rganización Sindii 
el que les sea 
asistencia sanitaria 
de las prestaciones 
destínpleo. De los 15 casos, solof 
uno o dos quedaron pendientes! 
de resolución.

Sobre la posibilidad de que. 
los parados se reúnan en la Cas! 
Sindical, también se manifiesti; 
que no habría inconveniente,- 
siempre que fuera solicitado 
siguiendo los trámites legale^ 
Como aún no han sido dictada! 
las normas que han de regir la! 
próximas elecciones sindicales, . 
no se sabe si se tendrá en cuenta; 
la petición que en este sentido!-' 
hicieron los mencionados^--------- - 
trabajadores, aunque existe latÿ 
impresión de que si.

“Somos-treinta y seis obreros- ñíH.
en edades entre los veinte loe, ELVIF 
cuarenta años y, la mayoría, d^ 
la barriada del Polígono M 
Cartuja”, ha manifestado u® W ElS 
portavoz de los trabajadores ence p E st 
rradosen la curia en donde lasj^ comenz 
perspectivas son de sçguir en ew griega d 
recinto. “Estamos racionando 
los alimentos que el pasado di^ martes 
entramos”. fase de

Ayer han mantenid||-„ 
contacto con don Manu^j^ u- 
Torralba, vicesecretario ■
Ordenación Social de Lasa

Organización Sindical en reprí¿vygrdadei 
sentación del gobernador civiUL Departa 
quien les ha garantizad^, segújgl ‘‘La^ 
nuestras noticias, —que «firmo 
habría represalias si sali^^^tados 
Eronto, y que los locales de® coop era

Organización -Sindical estaban^ La S 
su disposición para reunions^ o u
pero dentro de los cauc^^-®nas, 
establecidos. manten i

Según noticias ni 9 riega 
confirmadas, se han practicad^conjunte 
varias detenciones en el sect^ Ño ( 
estudiantil que intenl(<-Aue coi 
manifestarse en el transcursod^^contini 
la jomada en distintas calles 
la ciudad. Por otra parte, b< 
que consignar que la mayíj 
parte del sector obrero de “• 
construcción en el Polígono I 
Cartuja ha permanecido ? 
paro.

Estudiantes de Teología 
han encerrado anoche en 
iglesia de San Isidro, proxima 
la Cartuja donde tiene su sede 
Facultad. Fuerzas del ordí 
f)úblico han mantenido a j 
argo de la jomada, vigilan^ 

sobre los principales puntos ( 
reunión de la capital

UN POLICIA REPELE
A TIROS UNA AGRESION: 
DOS HERIDOS

SANTA CO LOMA D¡ 
GRAMANET (Barcelona), 
(Cifra).— Un policía arm 
que estaba procediendo a 
identificación y detpnción deii 
individuo al que sorprendí 
cuando repartía propagan^ 
subversiva, ha tenido que rep 
a tiros la agresión de que ft 
objeto por parte de un grupo 
activistas que le atacaron cí 
barras de hierro y palos, con 
intención de libertar a 
compañero.

El policía al sentirse herido 
en inferioridad numério 
efectuó varios disparos con 
arma reglamentaria contra 
agresores hiriendo gravemenfo; 

’ uno de ellos y leve a otro.

JUEVES, 1 DE MAÏO DE 19Î
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mi la Marina de Guerra norteamericana se pronuncia:

fl| Las BASES ESPAÑOLAS son NECESARIAS |
)8 los del Y PSrS la defensa de Europa Occidental %
iciones pot; % óy
/¿llunol w WASHINGTON. (Por Carlos F. liébana, de Efe.)-- en los puertos de Cartagena y El Ferrol del Caudi- preguntado sobre la importancia «ue la Marina en
r ai saianol W Marina de guerra norteamericana se pronuncio Uo j importancia que la Marina es W
le congélenl a .yer por la continuación del uso de la^ facilidades ’ tadoumdcnse daba a la alianza con España.. W
tan poder''TÍ navale, en España despu^ de la expiración del pre- de instalaciones es muy importante W
ia Sindi calí sente acuerdo hispano.norteamericano. para que la Marina de guerra norteamericana pueda A’ hacer esta declaración, el portavoz de la Navy yy ypara que la Marina de guerra norteamericana pueda
considerent ' 

5 eleccionéíL ¡ 
j adores enr, 
Jectores yí; , 

;anizacioij । 
grupo deV I 
«ó nace yi; i 
¡n dicha; 
lo trabajo,^ i 
ha podidoF । 

I esta en susaj 
lo. Quincej' ' 
eron otras ? • 

t, añade la' 
1, eexno soej 
gestionadaj 
la prórroffll 

el seguro deU 
í casos, soleas 
pendientes;

lad de queN 
a en la Casi: 
: manifiest|! j 
onveniente,] 

1 solicitado 
tes legalesj 
ido dictadas 
de regir las 

i sindicales, .] 
rá en cuenta .j 
este sentidoM 
ncionado!<J 
e existe bL 

seis obreros!’

llevar a cabo sus obligaciones en relación con los 
intereses de la seguridad bilateral hispano.uorteame- 
ricana», dijo el citado portavoz de la Navy.

enmarcó la relación defensiva hispano-norteamerica.
Vn portavoz de la Navy declaró ayer a Efe que «la 

Marina de guerra norteamericana cree que la conti
nuación del uso de las instalaciones (en España) a 
loa niveles fijados en el presente acuerdo sirve los 
mejores intereses de España y de los Estados Uni. 
dos».

Aungue ei citado portavoz no lo especificó, su de
claración deja suponer que las autoridades de la Ma. 
riña de guerra norteamericana se darían por satis
fechas si la delegación norteamericana que negocia 
con España la renovación . de lo.s acuerdos defensi, 
vos consiguiera el mantenimiento de las facilidades^ 
actuales, que el portavoz especificó eran el acceso, 

'a la base española de Rota y anejos de combustible

na dentro del marco general de la estrategia defen
siva de Europa occidental, proporcionando asi un 
indicio más de que los responsables pnilitares ñor- 
teamericahos están buscando la fórmula de coordi. 
nar los planes estratégicos relativos a la península 
Ibérica con los del resto del espacio que cubre el 
tratado de la OTAN.

Preguntado por Efe qué beneficios abtenía la Ma
rina de guerra española con la relación defensiva en. 
tre los dos países, el portavoz respondió que los be
neficios para la Marina española «aumentan por el 
hecho de que la Marina de guerra norteamericana 
está capacitada para cooperar en el cumplimiento 
de las provisiones del acuerdo de amistad y coope. 
ración».

«El acuerdo hispano-norteameiicano es muy Im. 
portante para la defensa de Europa occidental en 
relación con la amenaza de un ataque de las fuerzas 
-del Pacto de Varsovia», agregó el portavoz al ser

En el mismo sentido se pronunció hace unos días 
el secretario del Ejército de Tierra norteamericano, 
general Howard Callaway, cuando, en declaraciones 
exclusivas. a Efe, afirmó que España «es un aliado 
efectivo y digno de confianza al promover la seguri
dad de Europa occidental, que es vital para la de 
los Estados Unido»».

LA SEXTA FLOTA
SE VA DE GRECIA

Fuerza USA en el
Mediterraneo

WASHINGTON, 1 (Efe por M. RUIZ DE 
ELVIRA.)veinte^ 1« 

mayoría, dt^ 
olígono deu 
Testado u* EIS destructores, pertenecientes a la Sexta Flota que 

mantiene en ^el Mediterráneo, 
donde lacomenzaron ayer a prepararse para abandonar la base 

Rriega de Eleusis.
comunicado conjunto con que finalizaron el 

martes las conversaciones correspondientes a la segunda 
antenidfe^®^® negociaciones entre Estados Unidos y Grecia 
3n ManueT reevaluar la cooperación militar entre ambos países 
profarin A** hjzo púbüca tal decisión, prevista desde el 
ial de 1^ isi^tbeamiento de la Junta militar en 1973.

pal rpnw»» autoridadcs griegas actuaron con “un espíritu de 
^*í"4adera cooperación’’, recalcó ayer el portavoz del 

nao ^Departamento de Estado, Robert Anderson.
.."Las decisiones fueron tomadas conjuntamente’’, 

5, -que ®'- portavoz, explicando que en opinión de los
as si salí Estados Unidos éstas no hacen sino “reforzar” la

izado, segi

YA NO PODRAN CONTAR LOS
AMERICANOS CON LA BASE 
DE ELEUSIS
La base aérea de Atenas también
se les cerrara; asi como otras 
instalaciones en Creta

Hellinikon” añade el documento.
La segunda fase de las negociaciones entre Grecia y 

Estados Unidos se llevaron a cabo en Atenas dej 7 al 29 
de abril.

El acuerdo por el cual seis destructores de la Sexta 
Flota utilizaban como base el puerto de Eleusis fue 
firmado en enero de 1973, previéndose en el mismo que 
más adelante Estados Unidos tendría también allí un 
portaavionés.

El derrocamiento del general Papadopoulos en 
noviembre de 1973 dejó sin efecto esta segunda fase del 
acuerdo.

Aparte de las dos citadas, también desaparecerán 
otras varias instalaciones norteamericanas en Grecia, 
entre ellas tres situadas én Creta.

locales de cooperación en la defensa de ambas naciones.
cal estabani La Sexta Flota norteamericana ya no podrá tener 
a reunion ,;., C3jno una de sus bases el puerto de Eleusis, cerca de

los cauc^:?^ enas, al tiempo que la base que Estados Unidos 
"mantenía en el aeropuerto internacional de la capital

ici as nr^Rriega también desaparecerá, según el comunicado 
n practical)^conjunto hecho público aquí.
en el sectO Ño obstante, “ciertas instalaciones norteamericanas 
le intenl^qoe contribuyen a las necesidades defensivas griegas 
ranscurso5í;,continuarán funcionando en el aeropuerto de 
itas calles - *
a parte, hí^ 
e la mayí 
»brero de I 
Polígono i ■ 
lanecido s

Teología i 
lodie^ en i 
o, próxima 
:ne su sedel ; 
i del ord\ 
tenido a )

A raíz de la invasión turca de Chipre en julio, Grecia 
amenazó con cerrar todas las bases norteameicanas en su 
territorio y se retiró del sistema de defensa integrada en 
la Organización del Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN).

La decisión recién anunciada, que se esperaba desde 
entonces, devolverá a Estados Unidos unos 2.000' . 
soldados y familiares, pero aún permanecerán en 
territorio griego otros T1.000

La decisión de establecer en Grecia una de tas bases 
de la Sexta Flota fué motivo de una fuerte controversia 
entre la Administración Nixon y destacadas figuras 
demócratas del Congreso, entre ellas el representante 
neoyorquino. Benjamin Rosenthal.

Rosenthal, quien encabezó la investigación que 
entonces llevó a cabo un subcomité de Asuntos Políticos 
del acuerdo, calificó ayer la decisión contenida en el 
comunicado conjunto de “un paso peqi^eño, pero 

. saludable”
"Marca el fin de la relación enfermiza que tuvimos 

con la Junta, en la gúe Grecia fue tratada como un 
estado cliente” afirmó ayer Rosenthal, quien calificó el 
acuerdo como un paso hacia “una normalización, una 
maduración de las relaciones entre Grecia y Estados 
Unidos”.

El anuncio del Departamento de Estado no fija la 
reanudación de las negociaciones ni la fecha en que 
partirán los destructores 'de Grecia, pero fuentes 
informadas afirmaron que ambos hechos tendrán lugar 
en breve, con el fin de resolver cuanto ante las 
fricciones entre ambos países.
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FINCAS J. GASAMMM 
(AGENTE COLEGIADO) 

SANIVIIGUB,3
Departamento congelador, 

con temperaturas de hasta 25°C bajo cero, y refrigerador independiente. 
Dos termostatos para regular la temperatura en cada uno de los departamentos. 

Descongelación y evaporación automáticas.
Botón central en el mando termostato para la eliminación de la escarcha 

en la placa del refrigerador.

desde luego juventud
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MODIFICACIDNES DE 
LA SEGURIDAD SOCIAL

DESDE T- DE ABRIL
Por Decreto de 21 de marzo de 1975, publicado en 

Boletín Oficial del Estado” del día 24, se establece
el 
el

LA EVACUACION AMERICANA j 
FUE DEPRIMENTE Y CAOTICA

nuevo salario mínimo interprofesional y se modifican 
sustancialmente las normas de cotización al Régimen 
General de la Seguridad Social, que ha sido modificacio por 
el Decreto-Ley de 7 de abril de 1975 (B.O. del E. de 
8-4-1975), sobre medidas de política económica y social y 
desarrollado por la Orden del Ministerio de Trabajo de 15 
d« abril de 1975.

La importancia de estas modificaciones que, en el 
supuesto de no realizarse correctamente por las Empresas, 
pueden dar lugar agraves perjuicios para las mismas y para 
los trabajadores afiliados a la Seguridad Social, o a sus 
familiares beneficiarios, obligan al Colegio Oficial de 
Graduados Sociales de Zaragoza a informar con carácter 
general que de acuerdo con lo dispuesto en el Decreto de 22 
de diciembre de 1950 regulando las funciones de los 
Graduados Sociales, el vigente Reglamento de estos 
Colegios aprobado por Orden del Ministerio de Trabajo de 
28 de agosto de 1970, y los términos de la Sentencia del 
Tribunal Supremo de Justicia, de 1 de febrero de 1960, 
estos profesionales son los que están especialmente 
facultados para asesorar, representar, formalizar 
documentos de la Segundad Social y tramitar los mismos en 
.nombre de las Empresift y de-los ttrabajadores, entre otras 
varias funciones técnicas de carácter laboral y de Seguridad 
Social, contempladas en las citadas disposiciones como 
propias de su competencica profesional.

És por ello que, ante las expuestas circunstancias, se 
aconseja a las Empresas que estosasuntos de tanta 
importancia y transcendencia losi confíen solamente a los 
profesionales legalmente facultados y capacitados para ello, 
evitando la intervención de intrusos que por su falta de 
preparación y responsabilidad pueden ocasionarles 
perjuicios irreparables.

ÍLTRE. COLEGIO OFICIAL DE GRADUADOS 
SOCIALES DE ZARAGOZA. Cortes de Aregón, 62, 2: C.. 
ZARAGOZA

HOMENAJE A SEGUNDO
ESCARIO MALAN

WASHINGTON, 1 (Crónica - 
por Haynes JOHNSON de 
“The Washington Post”, en 
exclusiva para ARAGON/ex- 
prés.)

Ha terminado la evacuación 
americana del Viet-Nam. Su última 
fase ha sido deprimente y caótica; ha 

tenido lugar entre escenas de pánico, de 
personas pobremente asistidas, como 
conejos sobrevivientes de una cacería; ha 
habido-» miedo sin disiniular, y 
sufrimiento sin cuento. El acto final, al 
menos oficialmente, de la intervención 
norteamericana en el Viet-Nam ocuirió 
en la mañana del miércoles en Saigón, 
con los ecos de las últimas explosiones y 
los postreros disparos, quizas, de una 
guerra de treinta y dos años. La acción 
estadounidense, en este país de la 
antigua Indochina francesa, se llevó las 
vidas de cincuenta y seis mil setecientos 
trrinta y áete mÚitares de todas las 
graduaciones de las Fuerzas Armadas de 
los Estados Unidos; costó más de ciento 
sesenta mil millones de dólares; afectó 
virtualmente —y de forma muy grave, a 
veces— a todos los aspectos ae la vida 
norteamericana, y, lo que es peor, ha 
sido no sólo inútil, sino tal vez 
contraproducente; y, en suma, ha 
costado lágrimas, incalculables lágrimas.!.

Poco después de que los ultimos 
helicópteros norteamericanos hubieran 
remontado el vuelo, llevando a bordo al 
embajador de los Estados Unidos en 
Saigón, Mr. Graham Martin, y a los 
restantes representantes de la en tiempos 
omnipotente presencia americana en el 
Viet-Nam, el presidente Gerald Ford 
emitió una declaración, la cual ha 
constituido una especie de arenga. Sus 
palabras han querido ser de aliento, de 
reconfortación; ha dicho de la 
evacuación:

«Como conejos 
sobrevivientes
a una cacería...»

Miles de nativos emprendieron la huida 
para nunca más volver a su patria

horas a los portaaviones de la Marina de 
guerra U.S.A. al Pairoenel Mar de la 
China, relativamente cerca del litorial del 
Viet-Nam. De esas seis mil quinientas 
personas aproximadamente, unos mil 
eran ciudadanos estadóunidenses; el 
resto, vietnamitas en mayoría y algunos 
de distintas naciones, incluso europeas.

CRECE EL PANICO

S 
s;

SI

WAS 
(Crónic, 
Carrol B

‘CIERRA UN CAPITULO...

El d ía 26 de Abril a las 14 horas se eélebró un sincero homenaje a 
la persona de D. SEGUNDO ESCARIO MILLAN productor de 
“PERCUSA”, CONSTRUCCIONES VIUDA DE FRANCISCO 
PEREZ, S.A. en el “CLUB DE GOLF”.

Antes de dar comienzo la comida dirigió unas palabras D. 
Francisco Javier PEREZ LATORRE, que a continuación 
transcribimos.

Queridos compañeros y amigos:

Homenajeamos a Segundo Escario Millán tras haber trabajado en 
la empresa durante 25 años. Es un motivo suficiente, porque 
entendemos que ha sido posible durante una gran parte de su vida la 
convivencia cotidiana, a que obliga eP trabajo. Habrá habido 
momentos difíciles y momentos mejores, todos ellos se han vivido 
con esfuerzo unos, con alegría otros, todos los ha presidido la mejor 
voluntad y el trabajo.

Debemos tener como meta, que la empresa esté cada día más 
cerca de nuestras aspiraciones, Y para ello no podemos perder de 
vista los puntos difíciles que nos requerirán esfuerzo.

Enteridiendo que la empresa debe de ser un conjunto de personas 
bien oiganizadas y con un solo objetivo: EL SERVICIO A LA 
SOCIEDAD. Cada uno desde su puesto, es esencial en el engranaje 
humano de la empresa. De cómo nos movamos,del interés que en 
ello pongamos,dependerá la marcha de la empresa.

Acabo señalando que en este acto, queremos traslucir también el 
homenaje al trabajo. A este esfuerzo que cótidianaménte se está 
haciendo porque la satisfacción íntima que da el deber bien 
cumplido, no nos exime de hacerlo patente.

La insignia de oro de la empresa que le va a ser impuesta por don, 
Antonio Pérez, es en reconocimiento de su “EN'PREGA A LA 
E.MPRE.SA’Ta su vez envía un cariñoso saludo don Francisco Pérez 
que por motivos de todos conocidos hoy no puede estar con 
no.sotros como tanto lo desea.

“ — ...Cierra un capítulo de la 
experiencia americana...”

Ha formulado asimismo, un 
' llamamiento a la nación, al pueblo 

norteamericano, animándolo “a 
estrechar filas, a evitar la recriminación, 
entre nostros, acerca de lo que sucedió 
en el pasado”.

Igualmente, a su vez; el secretario de 
Estado norteamericano, profesor Henry 
A. Kissinger —que ha aparecido en todas 
las cadenas de la televisión, ' con un 
semblante mucho más seco, duro y 
sombrío que el que ofrecía el primer 
mandatario— se dirigió también al 
pueblo norteamericano, diciéndole entre 
otras cosas:

“—Nuestro embajador ha salido (de 
Saigón) y se puede decir que ha 
completado la evacuación”.

En esta final, en estas desesperadas 
veinticuatro últimas horas —antes de la 
entrada de los comunistas en la capital- 
más de seis mil quinientas personas 
fuCTon evacuadas por escuadrillas de 
helicópteros del Ejercito, de la Fuerza 
Aérea y de la Armada de los Estados 
Unidos, protegidos y escoltados por 
reactores caza-bombanderos ‘‘Phantom” . 
de la aeronáutica naval. Esos 
helicópteros transportaban a los casi 
siete millares de fugitivos de las últimas

E^l fin de la amarga experiencia de 
Norteamérica en el Vietnam se ha 
acelerado tanto en esta “recta final” de 
las postreras veinticuatro horas, que, en 
la última de éstas se produjo casi 
instantáneamente; se cerró de pronto, 
sorpresivamente, poco después de las seis 
de la mañana (hora del uso oriental de 
los Estados Unidos). A esa hora, un 
general transmitió el parte de “ad hoc” 
al presidente Gerald Ford, quien, poco 
después, reuniría a sus asesores sobre 
materias de energía.

Entre tanto, horas antes, como (quiera 
que crecía el pánico, la evacuación se 
hacía cada vez más difícil en Saigón; en 
las últimas horas que precedieron a la 
entrada de los comunistas, resultaron 
muertos dos soldados de-infantería de 
Marina norteamericana, que intentaban 
poner orden en el caos que reinaba en 
torno a las aeronaves a despegar en el 
aeropuerto de Son Nhut; los mató la 
metralla de dos proyectiles-cohete 
comunistas.

' PARA NUNCA MAS VOLVER

Poco antes de estos sucesos, el
presidente Ford había ordenado 
categóricamente que se procediese sin 
más demora a la evacuación de los 
restantes norteamericanos. La inminente 
Eartida de ta última escuadrilla de 
_elicóptero8 así como el abandono de la 
Embajada de los Estados Unidos, aceleró 
hasta el paroxismo el pánico y la 
desesperación entre los vietnamitas, 
solados y paisanos, que aguardaban. “Ma - 
nes”, con algunos funciona
rios armados hubieron de 
empuñar pistolas y fusiles, y disparar 
algunos tiros al aire, para dispersar a 
bandadas de vietnamitas que trataban de * 
subir ■ a los camiones. Otros nativos ।

Tras la imposición de la insignia recibió algunos obscauios y una 
placa de plata grabada que le hizo entrega en nombre de sus 
compañeros el más antiguo de la Empresa I). MARIANO GUILLEN.

GMiHAS de ARTE
GALERIA PRISMA

EXPONE:

RWZAN6LX0A (OLEOOS)

OEL22ABRILAL7DEMAYO
Temple. 10 - Teléfono 226784

Nixon

defender
a Vietnam

SALA LIBROS
EXPONE

Orlando Pelayo
Del 22 de Abril al 6 de Mayo 

Fuencjara, 2

WASHINGTON, 1 (Efe).- El presidente 
Richard Nixon prometió a finales de 1972 y 
principios de 1973 defender Vietnam del Sur en 
caso de que Vietnam del Norte no respetase los 
acuerdos de París.

El doctor Nguyen Tien Hung, ayudante del 
ex-presidente suryietnamita Nguyen Van Thieu, 
.reveló ayer las cartas dirigidas por el ex-mandatario
norteamericano a Thieu, en las que prometía 
ayudar a Vietnam del Sur.

"Pero mas importante aún que lo que decimos 
en los acuerdos es lo que haremos en caso de que el 
enemigo renueve su agresión. Usted tiene jni 
absoluta promesa de que si Hanoi deja de cumplir 
los términos de este acuerdo es mi intención tomar 
rápidas y severas medidas de represalias'', decía 
Nixon en ^u carta fechada el 14 de noviembre de 
1972 al ex-presidenteThieu.

El portavoz de la Casa Blanca, Ron Nessen, dijo 
al conocer el contenido de las cartas reveladas por 
el ex-funcionario survietnamita que eran 
''auténticas'',

Pero el presidente Ford ha declarado en 
ocasiones anteriores que estas cartas confidenciales 
de Nixon a Thieu no prometieron nada nuevo que 
no se hubiese declarado públicamente a la horade 
firmar los acuerdos de París de enero de 1973.

"Le repito ^i promesa personal de que los 
Estados Unidos reaccionarán enérgicamente ante 
cualquier violación del acuerdo", añadió Nixon eg 
su carta al referirse a la posibilidad de que las

procuraron su huida lo mejor quel ¿g ‘"fh 
pudieron, con antelación. Alrededor dej p ,, 

. un tercio dé la aviación sud vietnamita, । * OSt , 
por el número de sus aviones y persona^ 'p gf g / 
una de las mayores de Asia, emprendió i 
vuelo para nunca más volver a su patria,, 
al menos en formación, buscando It 
seguridad en una gran base aér«i( l_(JAN 
norteamericana ubicada en Thailandia. 'U ha Cc

Cuando se procedía a la evacuación,, el escena 
en su postrera fase, en medio de k del Sur 
oscuridad y del mal tiempo, se recordó silencio, 
una nota irónica entre los militares Blanca 
norteamericanos: por vez primera desde dí e n t o 
que las primeras tropas de combate de n o r t e a r 
los Estados Unidos desembarcaran en ofrecieror 
Da-Nang, en 1965, ayer no se emitió ni un comen 
facilitó comunicado ni facilitó final de k 
comunicado ni parte alguno por el guerra asii 
mando americano desde Saigón. La ri

“NUNCA APRENDEMOS...

En los últimos días se han evacuado 
cincuenta y cinco mil sudvietnamitas d«' 
su tierra natal. Estos fudtivos, que,^ 
muchos de ellos, hubieran acontado unai 
muerte cierta de caer en poder de los 1 
cojggmnistas, han cruzado, el, ^océano 
Pa^ífied^an ido desde su paíg;aTa islams 
dé 'Qiíara, a las Filipinas; y filialmente,ÿ 
muchísimos han concluido ó van at
concluir el viaje en California. Gran parte 
de ellos serán alojados, provisionalmente
en campamentos, unos ( 
otros se están const

del'EJército.L - .
fruyendo oS tn '

emplazando o ampliando a toda prisa; se^
han

zanao o ampuanuu a loua prisa, 
levantado verdaderos pueblos 
o ciudades de lona en diversos*- 11incluso ciudades de lona en diversos

lugares de California. En estosj 
campamentos esperarán a iniciar una ; 
nueva vida en las poblaciones-' 
norteamericanas. *

peril
Ante todo esto, un político,, 

reflejando la opinión de muchos sobre el’ 
papel desempeñado por Norteamérica en ^6 raul 
el Viet-Nam, ha formulado estas Especial 
preguntas en torno al futuro : ,

“—Olvidémoslo” —ha declarado el! buqu 
diputado Edward Herbert, ex-presidénteacogieron 
del Comité de Institutos Armados de la transportad 
Cámara de Representantes. “Pero no4« refugiac 
olvidemos aprender... —añadió—;
tragedia es que nu'nca, ñunca,. 
aprendemos las lecciones de la lÿstoria; declaró < 
nunca aprendemos...”. establecimi

, requerir su
próximos d
primeros m 

Mientras 
Sanidad, hs 
congresisti 

tropas norvietnamitas se infiltrarán en el Sur. Afirmaron
Según Van Thieu dijo entonces a la televisiCotr’®' b 

norteamericana, los Estados Unidos se habiíafirmó ei d 
comprometido a enviar su fuerza aérea a 
del Sur en caso de ser atacado por Vietnam di sóio'mu 
Norte ' un total c

•'•íugiado
Pero el Congreso de los Estados Unidos daiprincipainie 

invalidada esta promesa al aprobar, una ley 
exigía del presidente de los'Estados Unidos vacunados 

aprobación previa de los legisladores antes 
enviar tropas a cualquier país de Indochina. serán" admi

En la segunda carta dada a conocer por Noluntad d 
doctor Tien Hung, Nixon dice también, con 
del 5 de enero de 1973: "Usted tiene mi prome^mo Autíi 
de una continuada asistencia en el petioi^^nidoi 

posterior ai acuerdo y de que responderemos cu La Admi 
todas nuestras fuerzas en caso de qup el 
sea violado por Vietnam del Norte”. lo que,’ p

El ayudante del éx-presidente survietnamiiAdministrac 
dijo que había sido injusto el comportamiento 
los Estados Unidos al hacer promesas que no han hecho 
llegado a cumplir. ,$óo’d6iíé$

Añadió que al votar en contrat de «vietnamí 
participación de las fuerzas norteamericanas 
Indochina,.el Congreso norteamericano no habL ju maye 

sabido de estos acuerdos secretos a que habtww úitim 
llegado el presidente Nixon y el presidente Thi^Sampo de « 

Según Hung, Nixon escribió un total de cupilMnoau 
cartas a Thieu hablando en esos términos 
promesas de defensa de Vietnam del Sur.

exorés. PAG. 10
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Después de caer el telón en el escenario de Vietnam

SILENCIO en
NORTEAMERICA

• «No tenemos ninguna declaración que hacer» (Anderson)

• «Pensé que negociarían» (Kissinger)

WASHINGTON, '1
■■■■■■^ (Crónica especial por

Carrol KILPATRICK, 
^5 , qu'ide "The Washington 
Irededor de; n xu i -
ivietnamita,! Post , en exclusiva

Saigón, que durante 
semanas todos han 
sabido que era algo
i nevitable, 
producido 
bruscamente de 
habían predicho

s e h a

typersonatrpara ARAGON/ex- , emprendió .
a su patria,|
uscando la M
i®®* “Çf« l-UANDO finalmente 
Thailandia. ha caído el telón en 
evacuación, el escenario de Vietnam 
ledio de la del Sur se ha hecho el

se recordó silencio. Ni
is militarcíiBlanca ni el departa- 
imera desde m e n t o de “

la Casa

. - - J de Estado
combate de norteamericano no
Jarearan en ofrecieron ayer más que 
se emitió ni un comentario de paso al 
i facilitó final de los 30 años de la 
no por el guerra asiática.
m. La rendición de

más 
lo que 

las altas 
parecenautoridades, que 

haberse «quedado sin 
habla.

Cuando ei secretario 
del gabinete de prensa de 
la Casa Blanca, Ron 
Nessen, fue interrogado 
por la reacción del 
presidente Gerald Ford 
ante la rendición de la 
capital survietnamita, 
replicó que “era de 
esperar dadas las cada vez 
mayores demandas” de 
las fuerzas comunistas 
que indicaban que "su 
ultimo objetivo era una 
rendición incondicional”.

in evacuado. V

SOLO
el ,_océano 

laíg -a ia isla 
finalmente, 

ó van a’
, Gran parte 
iionalmente

' SON 70.000

“Parece pues que ha sido 
un resultado inevitable", 
ha exolicado Nessen.

Al haber proclamado 
el final de la implicación 
estadounidense en 
Vietnam hace una 
semana, en Nueva 
Orleans, y haber asumido 
la evacuación final de los 
norteamericanos, el 
presidente y otros altos 
funcionarios considera
ron que, al parecer, no 
había razón aparente 
para una nueva 
elaboración el miércoles.

En el departamento 
de Estado, el portavoz 
Robert Anderson ha 
explicado: "no tenemos 
ninguna declaración por 
hacer”. Pero hubo de 
responder a un nutrido 
fuego de preguntas sobre 
cómo podía permanecer 
silencioso Estados 
Unidos después de todos 
i'os años de su 
compromiso en 
Indochina y ios millones 
de palabras invertidas 
sobre el compromiso 
para evitar la derrota de 
ios survietnamitas.

Anderson ha indicado 
que es suficiente la 
declaración que hizo; el

señalado Anderson.
A raíz de una reunión 

ayer con el rey Hussein 
de Jordania, el secretario 
de Estado norteame
ricano, Henry Kissinger, 
se ha negado a hacer más 
comentarios sobre la 
rendición incondicional.

Interrpgado sobre si le 
sorprendía, replicó:

“Creo que para "el 
martes habría acabado 
con una solución militar. 
La única duda es lo rnás 
o menos aparente que 
pudiera ser”.

st'EJércitOifc 
jyendo o|
>da prisa; se 
pueblos e

ín diversos 
En estos 
iniciar una 
iblaciones

En Vietnam ha quedado unos 
50 norteamericanos voluntarios: 
periodistas, médicos y misioneros

presidente el i 
pidiendo a

martes

políticOj,^ 
ho8 sobre el* WASHINGTON, 1 (Crónica 
eamérica ende Paul E. STEIGER, de “Los Angeles Times" 
liado estas Especial para ARAGON/exprés.)
eclarado el, buques norteamericanos, enviados al sur del mar de China, 
c-presidenterecogieron a unos 18.000 vietnamitas, además de los 6.000 
nados de la transportados en aviones desde Saigón, el martes. Así que el total 

“Pero node refugiados que han podido ser sacados de aquel país, por 
ñadió—; tos medios utilizadles, puede clacularse en unos 70.000,
a nurica funcionarios del Gobierno.
la hiotrxria’ ~ ^^erca de esto, el subsecretario de Estado, Philip C. Habid, 
la qisior .declaró durante una reunión, del Congreso, que el 

establecimiento de esos refugiados y las atenciones que iban a 
requerir supondrfa un gasto de SOO millones de dólares en los 
P’’^*'mos doce meses. Trescientos cincuenta millones en los seis 
primeros meses, y los otros 150, en los restantes.

Mientras tanto, algunos funcionarios del departamento de 
Sanidad, han salido al paso de los temores expresados por ciertos

I o ®®P9resistas, sobre el estado sanitario de los refugiados.
01 Sur. Afirmaron aquellos que estos sud vietnamitas gozan, en su mayor
la televisiÓ'K', i®. buena salud "No proporcionarán mas problemas que 

h h'' due entran desde el Lejano Oriente cada arto”,
)S S6 haDH’firmó el doctor Theodoro Cooper, recientemente designado por 
oa aVietnS^c bresldente Ford para la Secretaría del Departamento de 

m ^bcuación y Bienestar.
VlOinam u SóIo muy pocos han tenido que ser hospitalizados, 80 6 90 de 

4e 34.000 llegados a Guam, y cinco de 3.5000, 
llnirlnc HpL*! ®*’bos en Wake. Las hospitalizaciones han sido 
Minaos <P*''"cipaimente para atenciones de maternidad o de afecciones 
una iGy digestivas o respiratorias. Y sarampión en los nirtos.

Unidos ^^'’óió este médico que todos los nirtos habían sido 
vacunados contra la viruela, rubeola, polio, difteria, tosferina y 

res antes citanos.
:hina. serán acerca del número exacto de refugiados que

admitidos por otros países. Canadá ha expresado su 
nocer por ®®'’rad de aceptar naturales de Indochina, con familiares 
én, con . y existen indicaciones de que países de Europa

' ■ Latina, y otras africanas francófonas, así
e mi prOíutwmo Autralla, también, desean acoger refugiados de Indochina. 
I el perioll^n^’’®''’ bien, se ha expresado bien claro que los Estados 
-irforomnc CU ", s®r4n los que reciban la mayor parte de los evacuados, 
laerernub Administración espera que estos refugiados vietnamitas se 
JP el aCU0r"’’'®blezcan en lugares dispersos, a fin de que no constituya 

P oblema grave para n ngún Estado, ni afecte » »us presupuestos, 
iiax dOY otra perte, no se producirá, puesto que la 

SUrVietnafBIl^^HJhinlstracidn reembolsaría todo gasto que aquellos originaran, 
jrtamiento Ch?’ «Ubleclmlentos de los vietnamitas, la obtención de' 

nn ha K «Hos, etc. estará a cargo de grupos voluntarios. Ya se 
as qU0 no n hecho gestiones e • te aspecto con organismos encargados 

refu i > camboyanos, por un importe de 
Xa L. ,"°*®'’es por cada uno. Y contratos similares se concederán a ontrar fle os vietnamitas.

msricanaS ^^^^'"’''bonte, un portavoz gubernamental dice que en Vietnam 
ann nn haHn quedado menos de 50 norteamericanos, todos voluntarios, 

u'slo parte periodistas, médicos y misioneros. Ocho de
a quB haPI’j, últimos, que habían quedado en la ciudad de Ban Me 
lidnntff Thi6l.¿2í°*' ®’’ meseta central, fueron detenidos y se hallan en un 

j .«2*’”® ®® ^’’’Cdhtración de Vietnam del Norte.

términos 
iur.
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norteamericanos
i o s 
que

••estrecnaran filas” y 
"evitaran recriminaciones 
sobre el pasado". "Creo 
que se ha considerado 
que po eran necesarias 
más declaraciones”- ha

interrogado por qué el 
martes se aferraba aún a 
la esperanza de "una 
especie de negociación" 
en la que Estados Unidos 
podría participar, 
Kissinger ha indicado que 
no creyó que se hubiera 
podido pro duc ir la 
rendición tan pronto 
como sucedió.

“Existía la ligera 
esperanza de que 
negociarían”, ha 
comentado el secretario. 
‘ ‘I ntenté mantener 
abierta tal posibilidad. 
Creí que sería posible 
que negociaran la 
rendición, no que la 
declarasen”.

Al preguntársele sobre 
la evacuación de los 
survietnamitas» Nessen 
repitió textualmente 
palabras del Presidente: 
“Saqué a los refugiados 
porque si no habrían sido 
asesinados. Y estoy 
orgulloso de ello.”

FORD APLAZO SU DECISION
SOBRE LA POSIBILIDAD DE IMPONER 
OTRA SOBRETASA AL PETROLEO 
IMPORTADO A U. S. A.

WASHINGTON, 1 
(Efe).— El presidente de los 
Estados Unidos Gerald 
Ford, anunció ayer que 
había aplazado su decisión de 
imponer una nueva 
sobretasa de un dólar a cada 
barril de petróleo extranjero 
importado por un mes.

Ford, que a principios d e 
año impuso una tarifa de un 
dólar por barril importado, 
pensaba aumentarla a dos 
dólares dentro de unos días.

pero sugirió el aplazamiento 
hasta que el Congreso 
apruebe una nueva política 
de ahorro energético.

El presidente también 
dijo que tenía en proyecto 
el dejar libre el precio de 
venta del petróleo nacional, 
que hasta ahora había 
estado regulado por el 
gobierno, lo que haría 
aumentar el precio de la 
gasolina.

SAIGON SE LLAMARA HO CHI MINH
SAIGON, 1 (Efe).- El 

Ejército Vietcong penetró 
en Saigón en carros de 
combate de fabricación 
soviética, capturó varios 
vehículos militares 
estadounidenses, colocó la 
bandera vietcong en lo alto 
del palacio presidencial y 
anunció que a la capital le 
había sido cambiado el 
nombre por el de Ho Chi 
Minh.

Se produjeron disparos 
en el palacio, actualmente el 
cuartel general Vietcong. En 
un último intento, los 
defensores gubernamentales 
mantuvieron varios 
combates a la desesperada en 
torno a la ciudad. Un 
coronel de la policía de 
Saigón se suicidó en la plaza 
principal.

No obstante la guerra 
—35 años de duración 
contra estadounidenses,
franceses, japoneses
fu erzas y
había concluido.

survietnamitas—

La mayor parte de los 
; estadounidenses han salido 

de Vietnam y la que en 
.ttiempos fue formidable 
Embajada de los Estados 
Unidos, se halla eñ ruinas. 
Con los norteamericanos se 
han ido 60.000 vietnamitas 
que vieron sus vidas 
amenazadas, bajo un 

í régimen comunista. Duong 
Van Minh, presidente 

I durante dos días, que 
i ordenó la rendición de las 

fuerzas gubernamentales, se 
I halla bajo custodia.

acuñaciones en oro 900/1000 o plata 1000/000 
patrocinadas y distribuidas en exclusiva mundial por

BANCO ZARAGOZANO
con autorización de los ayuntamientos de 
Zaragoza, Huesca y Teruel y el Ministerio 

de Información y Turismo

Solicite información en cualquiera de 
las sucursales del Banco Zaragozano 

o enviando el presente boletin 
a las oficinas centrales, 
Coso, 47- Zararagoza

I

I

Buscamosunhombre

BANCO ZARAGOZANO 
Coso, 47 - ZARAGOZA

Don____ 
Domicilio 
Población 
Provincia

Ruego me remitan folleto y tarifa de precios 
de LAS MEDALLAS DE ARAGON

con deseos de triunfar
Para el Departamento de Publicidad de 

"ARAGON/exprés"y "Zaragoza Deportiva" 
necesitamos persona activa con ideas propias y 
espíritu de iniciativa que tenga aspiraciones de 
un brillante porvenir.

Ofrecemos sueldo en plantilla laboral y 
comisiones.

Exigimos mínimo de un año de experiencia 
en trabajo similar. Reserva absoluta para los ya 
colocados..

Dirigirse por escrito a "Prensa Aragonesa, 
S.A.” Marcial, 2, Zaragoza, acompañando 
relación de actividades anteriores en cargo 
similar. Los preseleccionados serán citados para 
entrevista'personal.
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En Escatrón se preparan las obras de construcción 
de la central nuclear. ¿Qué sabemos los aragoneses 
sobre su transcendencia? Aeorma se ha constitui
do en la entidad encargada, por libre, de explicar 
estos problemas y mover a la opinión pública (Fo
to García Luna)

10 d 
solicitu 
noven 
cada I 
su d í

impugnacit 
Irnación, a_ 

íbüción de
a ayer en 
profesiona.

F£ LA IMPI 
-----------

ugnación - 
ifisión de 
rpor la di: 
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is elabora 
^'zaragozan; 
Anto Pleno 
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por el
r
Lacuerdo a

A mitad de mes vendra a Zaragoza el secretario general

ncua Di DRDiD IA naisa^
ADASOlííSA Df ‘Kama’’

“El trasvase, las centrales nucleares del 
Ebm y el Pirineo, los principales problemas"

D
urante ios dos últimos años, aeorma (Asociación Española para la
Ordenación del Medio Ambiente) ha venido siendo un duro adversario de la 

práctica política y administrativa que decide ciertas cosas transcendentales sin 
contar excesivamente con la opinión pública. El campo de su actuación es una 
amplia gama de problemas que hoy están siendo sistemáticamente sacrificados al 
mayor beneficio inmediato posible, mientras crean condiciones de vida que en el 
futuro van a ejercer una influencia decisiva y negativa sobre la gran masa de la 
loblación. Son los problemas de la degradación del medio ambiente, la 
:ontaminación, las centrales nucleares, la repartición en parcelas del espacio que ya 

es necesario para el esparcimiento de grandes masas de ciudadanos en plena 
naturaleza, etc. etc.

Ahora, Aeorma, que ya ha dado batallas 
sobre todo en relación con la instalaciones de 
las centrales nucleares, está extendiendo su 
influencia a nivel regional y se preocupa de 
crear centros regionales por toda España. 
Actualmente, Aeorma está naciendo en Aragón, 
de la mano de un grupo de entusiastas.

INFORMAR. SOBRE TODO

Hablamos con uno de los miembros de este 
grupo, Fernando Caro, estudiante, quien 
explica los primeros pasos de Aeorma en 
Zaragoza.

—Aeorma nació hace unos dos años y tiene 
su sede en Madrid, alentado fundamentalmente 
por un grupo de profesionales, como se sabe. La 
primera actuación de Aeorma en Aragón 
consistió.en aquellas mesa redonda sobre las' 
centrales nucleares que se celebró en octubre en 
el hotel Corona de Aragón y que no tuvo la 
repercusión que se esperaba, al menos, menor 
que en otras partes. De todas formas fue 
entonces cuando se establecieron los primeros 
contatos con gente de Zaragoza interesada en

esta tarea de defensa del medio ambiente. 
Posteriormente, el catedrático don Guillermo 
García dio una conferencia sobre Aeorma en el 
Colegio Mayor Cerbuna, en febrero, y fue a 
partir de ahí cuando nació ya como grupo 
inicial lo que habr(a de ser el inicio de la 
delegación regional dé Aeorma en Aragón.

-¿Dónde tiene delegaciones Aeorma?
-Actualmente existe una para el País 

Vasconavarro, otra para Cataluña, otra para 
Levante. La sede provisional de la delegación 
para Aragón esta" por el momento en el colegio 
mayor Cerbuna.

-¿Con qué finalidad?
-Nuestro objetivo en Aragón, y el de 

Aeorma en toda España es el de informar a 
todos los ciudadanos de los problemas del 
medio ambiente y de la calidad de la vida. La 
forma de actuación pasa, por supuesto, por 
todos ios sistemas* que favorezcan esa 
información, conferencias, publicaciones, 
prensa, etc.

-¿No son prscisos numerosos especialistas 
en estas materias que sean capaces de discutir a 
los técnicos que proyectan obras contrarias a la

ordenación del medio ambiente?
-Sí, se precisan esas personas especializadas, 

pero lo que más importa es que Aeorma sirva 
para provocar diálogos y debates públicos que 
esclarezcan ante la opinión pública la verdadera 
importancia de ciertos problemas. Es lo que 
Aeorma está haciendo frente al tema de las 
centrales nucleares, pidiendo un amplio debate 
entre especialistas, de forma que la opinión 
pública sea conocedora de la transcendencia de 
una cosa así. Aprobar las centrales y 
construirlas de espaldas a la opinión pública que 
no conociera sus graves interrogantes es lo que 
trata de impedir Aeorma. En algunos lugares se 
ha conseguido eso y más, como es el caso de la 
fuerte oposición popular contra la central 
nuclear proyectada para Deva (Guipúzcoa) que 
levantó un enorme movimiento de solidaridad 
en contra.

EL EBRO Y EL PIRINEO

-Y en relación con Aragón, ¿cuáles serán los 
puntos por los que habrá de empezar su batalla 
Aeorma?

-En la reunión celebrada el año pasado en 
Beni'dorm para, señalar los problemas 
fundamentales y más graves hacia los que 
Aeorma quiere dirigir primordialmente su 
atención, se fijaron varios en relación con 
Aragón. El primero de ellos, la agravación de los 
desequilibrios regionales como consecuencia del 
trasvase del Ebro; también la deterioración de 
algunas zonas regables de la ribera-del Ebro y 
las centrales nucleares de esta misma ribera, 
fundamentalmente tres, Escatrón, Sástago y 
Tudéla que aunque no está en Aragón ejercería 
una gran influencia sobre nuestra región. A ello

La nueva directiva de la
Peña Taurina dei Carmen

A La novillada del domingoinaugurada la exposición de acuarelas de Pedro Portero

las 
\en

doce del mediodia de hoy día primero de mayo, 
la sala de a,-te del Casino Mercantil, ha quedado

Marzo, miembro de A.N.S.I.B.A. la entidad que preside 
Miguel Cabré Cazcarra y que muestra una preocupación 
constante por dar a conocer las obras de sus agrupados.

Pedro Portero no necesita presentación, pues no es la 
primera vez que ha merecido elogios, incluso de los 
críticos más exigentes, ahora, en el Mercantil, nos ofrece 
una variada muestra de su obra en treinta y un cuadros 
que son los que ha colgado en esta ocasión. La exposición 
de Portero va a permanecer abierta hasta el próximo día 
10 de mayo.

La junta directiva quedó constituida como sigue:
Presidente.— D. Santiago Gómez Galaín; Vicepresidente 

D. Faustino Falcon Viela; Tesorero, D. Serapio Tremps 
Ulloa; Secretario, D. Pascual fíubio Bazán; Vocal 
primero.— D. Alfonso Castillejos Gutierrez; Vocal 
segundo, D. Raimundo Entrena Ferna'ndez; Vocal tercero. 
D. Valeriano Garcés Fraguas

Para el cargo de Relaciones Públicas, fue designado el 
competente aficionado taurino y corresponsal de la 
Revista Gráfica "Maestranza" de Jerez de la Frontera don 
Juan José Jiménez "don Klarito ".

íSi 
lén

se añade ahora la posibilidad de una nueva 
central nuclear que podría proyectarse para el 
Cinca en Chalamera.

-¿El Firineo aragonés no corre graves 
peligros?

—En aquella reunión de Benidorm que 
criticó duramente la privatización de espacios 
públicos en numerosas zonas del país, como 
sería el caso de los Pirineos y la forma en que se 
está llevando a cabo su desarrollo turístico.

-¿Qué necesita la delegación aragonesa d« 
Aeorma en estos momentos?

—Casi todo, porque esa empezando a nacer. 
A mediados de mayo vendrá de nuevo el 
secretario general, don Carlos Carrasco, y esa 
puede ser la ocasión en que cuaje 
definitivamente, («o importante de todas 
maneras es que empecemos a funcionar.

Buena falta hace.

Pablo LARRANETA
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Acuarelas de Pedro Portero, 
en el "Mercantil"

"Eurofama, 2.000" para 
"Basculantes Pepin"

La Peña Taurina Aragonesa del Carmen, el pasado 
domingo, su junta general ordinaria, al objeto de 
renovación de cargos, y aprobación del estado de cuentas 

del pasado año lo que fue aprobado por unanimidad.
También quedo aprobado, la adquisición de seis 

abonos para la presente temporada, a sortear como en 
años anteriores por los asociados, en la forma y costumbre 
que se establecen, también fue aprobado el dar dos fiestas 
camperas, una para el dia primero de Mayo en Alfaro, ya 
anunciada por la prensa, y otra que oportunamente se 
designaré.

R
ecientemente una empresa tan entrañablemente 

zaragozana como es "Basculantes Pepín, S.A.", ha 
sido galardofta con el "Premio Eurofama, 2.000" 

distinción que se otorga a las empresas líderes dentro de 
su especialidad, valorándose mucho la calidad y el 
prestigio.

Don José Brusel, director gerente de "Basculantes 
Pepín", nos decía:

—No habría sido posible este galardón sin la 
colaboración inestimable que, día a día, nos han 
presetado nuestros clientes, proveedores y amigos, siendo 
este, para nosotros, el mejor de los premios.

—¿Que supone para ustedes el premio de "Eurofoma, 
2.000"?

—Este símbolo, no significa para nosotros, más que un 
estímulo para corseguir nuevas y mejoradas técnicas, 
superando nuestros fabricados, y, de esta forma, premiar a 
todos aquellos que hacen posible nuestra existencia. 
Queremos hacerles participar de nuestra alegría y expresar 
a todos nuestra más sincera gratitud.

"Eurofama, 2.000", un premio importante le ha sido 
otorgado a una empresa zaragozana. iEnhorabuerta!
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L
a temporada taurina marcha. Hasta la fecha no nos 

podemos quejar. Con la novillada con picadores del 
próximo domingo 4 de Mayo, son ya cuatro los festejos de 

abono programados.
Por cierto que es difícil que concurran en un mismo cartel 

tres novilleros con más cartel en Zaragoza que los tres 
diestros que alternaran el domingo.

Se trata de Sebastián Cortés, "Manili" y Paco Espía, todos 
ellos triunfadores en nuestra plaza. Por cierto que Sebastián

los día; 
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Las licencias de Auto-Taxís

Piden los profesionales afectados
MPUGNAN EL Pl CTAMEN MUÑI CI PAL QUE ESTABLECE OTROS SI STEMAS

bpi^acioft contra el dictamen número 2.758/75 de la Sección de 
^njl Pleno Municipal del pasado 10 de Abril y relativo 

ibücion de licencias de Auto-Taxis entre los asalariados del gremio fue 
a ayer en las oficinas del Ayuntamiento de Zaragoza por 
profesionales que aspiran a una de esas licencias.

FE LA IMPUGNACION

agnación —según nos informa 
rtsión de los mismos— está 
rpor la disconformidad de la 
ç>ria de ellos hacia la lista de 
is elaborada por la Policía 
lízaragozana y admitida por el 
Anto Pleno, así como por el 
ide distribución de licencias 
! por el citado dictamen 
r
Lacuerdo adoptado en la sesión

dio 
:-as

lén

10 de Abril, han sido 
solicitudes presentadas por 
noventa y seis taxistas 
cada uno de los cuales 
su día una licencia de

AEntre los requisitos exigidos a 
tpo punto primordial se halla el 
(¡luco años ejerciendo el oficict 
pen opinión del Ayuntamiento, 
dos ellos.
ribución de esas doscientas 
iseis licencias se hará de forma 
ty con arreglo al siguiente 
y
íMOO antes del día 20 del mes

por 100 antes del 20 de mayo 
ilue irán siendo concedidas a 
P«s y por trimestres naturales 
trtir del presente mes.

forma se procederá para 
litro 25 por 100 antes del 
lÿimes de 1977 y, por último,

REPARTO

isión de la primera tanda —ese 
«del total que será entregado 
¡20 del presente mes— que 
síntrega d e setenta y cuatro 
I Auto-Taxis, va a ser realizada 
f^ntamiento de tres formas

un numeroso

diferentes:
• Catorce licencias
acrediten su condición

para quienes
------------- de cabezas de 

familia numerosa. Si en este caso la cifra 
de peticionarios fuera superior a la de 
licencias, las recibirán exclusivamente los 
catorce más antiguos de entre ellos, 
pasando los restantes a participar en los 
otros dos sistemas de distribución 
previstos.
>'‘Con carácter excepcional y sin que 

sirva de precedente”, se dice en el 
dictamen municipal en cuestión, recibirán 
una Ucencia todos aquellos peticionarios 
incluidos en la lista admitida por el 
Ayuntamiento, que acrediten hallarse en 
desempleo. Este reparto se realiza fuera 
de porcentaje.

Las restantes licencias se otorgarán así: 
un 50 por 100 por orden de antigüedad, e 
igual porcentaje por libre sorteo , entre 
todos los incluidos en la lista de marras

Ayuntamiento decidiera sobre el reparto 
ae licencias —siguen diciéndonos los 

í*® comisión— enviamos al 
Alcalde y a todos los concejales un escrito 
en el que formulábamos nuestro deseo de 
que las licencias se repartieran sólo por 
riguroso orden de antigüedad, pues 
pensamos que de esta forma se elimina 
cualquier posibilidad de favoritismo Ese 
escrito Iba firmado por más de doscientos 
taxistas de los que estamos en lista para 

licencias y sabemos que 
también la parte patronal se ha mostrado 
conforrne con la distribución por riguroso 
orden de antigüedad. Este es el sistema 
adernas, que ya se emplea en varias 

como Madrid, Valencia v oilbao .

otra objeción que plantea la neta 
tpayoria de los peticionarios se refiere a la 
lista de solicitantes elaborada por la

que no hayan resultado beneficiados en 
los repartos efectuados por los 
sistemas anteriormente reseñados.

dos

LA OPINION DE LA MAYORIA

Policía Municipal^ en la que aparecen 
dosci.entos noventa y 
cuando en la lista preparada en 
Sindicatos, en la que constaba la filiación 
completa de cada peticionario y el tiempo 
que lleva cada uno cotizando a la 
Seguridad Social, se contabilizan tan sólo 
doscientos cuarenta y siete nombres. La 
pregunta es, por lo tanto, de dónde han 
salido esos cuarenta y nueve solicitantes 
incluidos en la lista municipal y que no lo 
fueron en su día en la lista sindical.

seis nombres,

JUKGAU» 
ale 

UnAEMId

Al Pleno Municipal del pasado 10 de 
Abril asistieron varios de los profesionales 
del volante relacionados con este 
asunto,quienes, acto seguido y dado que 
en el Pleno no se especificó públicamente 
el sistema elegido para el reparto de las 
licencias, dirigieron una carta al Alcalde 
para solicitarle el texto íntegro del 
dictamen.

"No obtuvimos respuesta directa a 
nuestra carta —nos ‘han comunicado los
miembros de la comisión de taxistas a la 
que hemos aludido líneas atrás— pero 
hace tan sólo unos d ías hemos recibido en 
nuestros respectivos domicilios el texto 
del dictamen que habíamos requerido del 
señor Alcalde”.

“Antes de que el Pleno del

Co^nvencidos totalmente de que la razón 
está de su parte, —nos dicën,por último,, 
nuestros comunicantes —+an 
presentado la impugnación contira el 
dictamen del Ayuntamiento Pleno y 
posteriormente, si se da lugar a ello se 
presentara recurso por vía judicial contra 

sistema adoptado por la Corporación 
Municipal para distribuir las licencias 
sistema que vulnera, al establecer turnos 
para la adjudicación de aquellas lo 
Í‘?P.“®s*? al respecto en la Orden del 
Ministerio de la Gobernación de 17 de 
mayo de 1974. Ahora corresponde al 
Ayuntamiento aclarar su postura.

José HENRIQUEZ

® alternativa, se despide como
Ittd aragonesa.

aestacó en la terna del pasado día 13 por su buen
"^^tra plazé, por lo que se ha ganado esta 

de respecta a Esplá, la afición estaba
irnent'iZ. nuevamente al novillero que más 
adn en lo que llevamos de temporada
fgJ^^^'^'ssricoidia.
da especial interés, que después de
Sant'^ P^^^^leda se exhibirán 6 toros de la ganadería 
en Mertin Sánchez que precisamente serán 

^^^^ficencia del próximo día 11.
anee' frecen a la acreditada divisa de "Los 

señores Perez y Herreros de
última

2/ años seguirán 
núni^a pm-afición de SO pesetas en el

la ti,, "° puede estar mejor encarrilada la

Ilg cultural en Calatorao
forao^ fffayo va a celebrarse en
te! de tamaña cultural organizada por los jóvenes
1 ip Agraria de la mencionada localidad,

entusiasmo un completó 
j j ^^fividades para esos días.

íugar una exposición de artesanía 
ri!^ ^'^ultaneará con la exposición y venta de 

iferentes editoriales.
de Eernández Clemente, hablará sobre

de Enrique Gastón, profesor de la
' . °^'Oíogía da la Universidad Complutense de 

el tema de "La mujer" en su

Pf^y^tsrá la película "Nazarín" de 
por Juan José Vázquez, de

i ' /unes, Manuel Porquet Manzano, hablará sobre

"Estructura agraria".
El día 6, martes,, estará dedicado a un tema candente: 

Economía aragonesa", tema que correrá a cargo de José 
Antonio Biescas, profesor de las facultades de Derecho y 
Empresariales de la Universidad de Zaragoza.

El dia 7, miércoles, el Teatro de la Ribera pondrá en 
escena su conocida obra "Sobre emigrantes".

El día 8, jueves, cerrará la semana un recital de canciones 
de José Antonio Labordeta.

Todos estos actos se celebrarán en el cine parroquial de 
Cala to rao, comenzando en todos los casos a las nueve de la 
noche.

BREVES
1___________________ _____________________________ 1

LA “CORAL ZARAGOZA" A VILLAFRANCA DE 
EBRO.— El viernes próximo dia 2 de mayo la Coral 
Zaragoza se desplazará a la localidad de Vlliafranca de 
Ebre para dar un concierto con motivo de celebrarse sus 
fiestas patronales.

DirigMa por su maastro-óirector, Lorenzo Blanco, sa 
interpretarán obras de: Jaunequin, ■ 
Donostia, Morara, Caballero, Luis 
Anónimo Siglo XVI y Dawson.

victoria, Mingóte, 
Aula, Di Lasso,

CORTE EL EN SUMINISTRO DE AGUA.—
dirección de vialidad y aguas del Ayuntamiento anunció 
cortes en el suministro general de la red de abastecimiento 
de agua en las calles de:

Viernes dfa 2: Mariano Barbasán, Alférez Provisional, 
P. Renovales, Arpo. Morcillo, Arzpo. Domenech, Juan 
Pablo Bonet, Dr. Lozano, Moncasi, Avda. Goya, tramo 
comprendido entre P. Fdo el Católico y P. Gral Mola; 
Maestro Marquina, Vasconia, P. Calvo Sotelo, Lagasca, 
Royo, Dr. Cerrada, Fita, Dato, de las 5 a las 17 horas.

Armisén de las 8 a las 10 horas.
Sábado día 3: Francisco de Quevedo de las 8 a las 11 

horas.

señor Ramón
I V no puetfes sacudir la mantelada hacia otro lao, Felipa’ 

I yo Jesusa *’“® sacuda hacia arriba. Vamos digo
I cuida, no sea yo la que suba hacia arriba y teI sacuda fuerte. 'I cuatro miguitas de pan que te han caído.
I <1«« esas os las jamáis todas, muertos de hambreI tuviera que alimentarse un pajico con lo que vosotrosI dejáis, se Iba a morir de jay. usuiros
I ,, L°s muertos de hambre seréis vosotros que solo os 
I llega para comprar patatas.
I —Mucho mantel y poca chicha, que tu marido sólo ve la 
I carne de ternera en la cama...
I X ternera lechal y tu vaca, dura y flaca,que hace

un^^equHloS^y roerte el hueso. ¡Sequillo, que eres
I ~ i Y tu, gordinflona!
I Cbro. Porque se come. Más vale tener que desear.

fuerte como yotener una enfermedad que estar

-¿Que yo tengo una enfermedad? Pero si a mi casa 
nunca ha venido un médico y tiene que ser la primera 
inyección que me pongan en mi vida. ser la primera

MaTíFL®?’ « tu casa solo va la bruja de la señora 
Mana que es curandera.
pocas^ista^nda"'! curandera? ¡Habrase visto

i ^”® 5uba y te tengas que comer esas¡ pâiâurss.
—Aquí te espero, comiendo un huevo, cómetelo tu oue 

yo no lo quiero... muc

. iPues te lo vas a comer de verdad! ¡Abreme la puerta
SI eres mujer! «

. ~ *5'» y° mujer y tu gallina! Así que sube, pon el huevo 
y te lo estampo.

— ¡No seras hembra si no me abres la puerta!
^No serás gallina si no subes a mi corral!

—Ya era hora de que llamaras a tu casa por su nombre. 
Eso es lo que tienes tu por casa: ¡Un corral con más 
porquería que el palo de un gallinero...!

—Anda, majetona, sube a mi palomar. ¡Gallina!
podían ustedes, María Jesús y Feiipa, dejar 

de molestar a gritos a toa la vecindad?

-¡Muy bien preguntado, señora Emilia! Que ya 
estamos hartas de tanto oirías.

—Cada cual que se meta en su casa.
ustedes en las de todas. ¡Mira qué ricas!

®”¿® ''®c¡nas. ¿Tendrá que intervenir un
hombre para que haya paz?

Señor Ramón, que esto es cosa de mujeres.

. Equilicua. Déjenos usted liarla en paz. Que porque sea 
"P *'®"® hacernos callar a las demás como

SI estuviéramos tan difuntas como la suya.

, Juanita ni la mienten, por favor, que ella está en
la gloria y nada malo les hizo.

° P! '■“’o" P*” pedirnos que nos caHomos.
• * Habrase visto. Bueno es que me sepa malo oue 

hayan tirado un huevo 
urted Feiipa! æ®*”® Presto los cristales! ¡Ha sido 

tirado, chica! Que estamos en el año de la iilUjcr •
empiecen a tirarme huecos, escobas v 

estropajos, estoy perdido. ’ r
a que los huevos están a cuarenta y cuatro 

pesetas, por que si no...

-¡Guairas! ¡Puercuces! ¡Valiera más que limpiarais a 
vuestros hijos y a los maridos Que lleváis a- los chavales 

narices y a los maridos con manchas de sebo 
en las chQuetas! Para eso debiera de ser el año de la mujer 
Para que tuvierais las casas y los maridos limpios.

tarde" de Zaragoza, se entabló la otra
SSSaSí fihSwy®*’ *.®rt>aí entre vecinas, con

alboroto, Que tuvo gue intervenir, en mala hora
por cierto para él, Ramón, de 61 años, viudo.
, El bueno de don Ramón quiso poner paz en el patio de 
!íí®í y termino "viendo las estrellas”, cuando en compañía 
de dos vecinas mas, Felipa, casada, de 42 años, bajó a su 
propio domicilio y lo agredió, tirándolo al suelo y 
produciéndole lesiones diversas de las que tuvo que ser 
curado en la Casa de Socorro.

Y, total, porque el pobre señor Ramón, intentó poner la 
paz entre mujeres .

EXPRES/003

RELOJES - COMUNION 

aEIKO 
JOYERIA - RELOJERIA

SortijM, pandiMitM. poleerM 
medallas, cadenas, cubiertos, etc.

Marcial, 10 ( Bajo Aragón ) Zaragoza
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NO ío pueden recordar "iosmás v/e/osde/ lugar", porque 
/amás aconteció este extraordinario suceso de que ei 
Real Zaragoza batiera a un Rea/ Madrid, distanciado ho}í, 

de/ resto de /os componentes de /a Liga Españo/a de FútboE, 
Se recordará, eso si, porque e/ extraordinario partido de 
esta noche, pasará a /a historia de/ fútb o/ zaragocista, como 
esp/éndido, ante un señor riva/. Un gran equipo.

if*

ylW

'i**®

O 1
1!^

1

APLAUSOS AL MADRID I
Hay que destacar en esta jornada la ovación enorme con 

que se recibió al equipo madridista al saltar ai terreno de 
juego, como una de las mas fuertes y prolongadas que se 
han escuchado en "La Romareda". Era el reconocimiento a 
los méritos del campeón. A un gran campeón en el que 
rxjsotros hemos admirado siempre su grandeza, en otros 
aspectos de los que significan potencial económico y social, 
que los califican. No es poco la deuda que tenemos todos 
los aficionados de España, de haber visto practicar al Real 
Madrid, durante siete años consecutivos, el mejor fútbol 
que se haya podido presenciar en la historia pelotonera del 
balompié español. Fútbol inolvidable y difícil de repetir.

Llegaba con el título de campeón de Liga en el bolsillo, 
cuando aún faltan unos cuantos partidos por jugar. 
Distanciado, sobre et resto de los participantes. Y 
aficionado de Zaragoza, reconociendo sus méritos. 
recibió concediéndole muy 
otorgada a su equipo.

el 
lo 
lasuperior ovación que

Todos los zaragocistas fueron valientes, incluido 
Simarro que luchó y jugó mucho y que marcó un bonito 
gol, premio sin duda, a su constancia. (Foto García 
Luna).

un pa
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UN GRAN PRIMER TIEMPO
¿Qué pudo ocurrir para que ese campeón fuese 

vapuleado hasta encajar seis goles que hacía mas de veinte* 
años que no le habían marcado?

¿Es que el Real Madrid salió entregado al palenque? 
¡Nada de eso! Porque el conjunto "rñerengue" que hoy 

vestía uniforme azul de "respeto", fué durante la primera 
parte un difícil enemigo que,' aun con sus fisuras, revistió, 
hizo como debe de hacer todo equipo, pelear y buscar la 
victoria.

Puede que el salir a jugar un buen partido —lo que hizo 
durante tres cuartos de hora— le hiciese caer vencido, en 
magnífica lucha. Porque ambos conjuntos se lanzaron 
abiertamente a buscar el triunfo, que en esta ocasión se fue 
con el equipo aragonés, porque hizo méritos para ello. 
Mucho méritos. Tantos como para poder afirmar que ha 
hecho el mejor partido de la temporada, frente al enemigo 
de más respeto.

Puede que el Real Madrid no tuviese en Netzer y 
Breitner, los dos hombres que tienen bien pregonada fama, 
y pensaron más en Alemania que en el torneo español,pero 
es que fueron rebasados siempre en el duelo entablado en el 
centro del campo; tanto ellos, como OI Bosque, y "Pirri", por 
García Castany — ibuen partido don Pablo! —Planas, Arrúa 
y González i— al que también hay que llamar don Manuel— 
que fueron dueños de todo lo que se cocía en la "cancha".

El campeón de Liga, replicaba a las ofensivas constantes 
del Zaragoza, con afanes en Santillana y Amancio. 
Menores en el gran gallego; que como dijera "Cagancho", el 
célebre torero: "Los años proporcionan experiencia", 
cuando daba sus célebres espantás, tuvo excesivo respeto a 
"Cacho" Blanco. Amancio acusó el paso de los años y las 
lesiones. Y quedó sólo en el brujuleo tardío, casi siempre y 
sólo una promesa de ataque, en el partido de hoy. Si a ello 
añadimos (as pocas visitas que Roberto Martínez hiciera en 
el área pequeña a Nieves, con los fallos que tuvo en la 
defensa el Real Madrid, donde Rubiñán, Benito-que hizo 
dos "agujeros" de gol-incluso Touriño y Camacho, no 
tuvieron una tarde brillante, como en otras ocasiones se les 
ha podido ver, puede justificar —en parte— la goleada. A la 
que colaboró en dos ocasiones Miguel Angel, én las que sus 
salidas, no fueron hechas con la exacta medida.

Tampoco el Real Madrid tuvo acierto en la formación de 
la barrera en el primer gol, dejando claro suficiente para que 
la falta sacada por Arrúa fuese rematada por el hueco por 
García Castany.

Los tres goles encajados por el Real Madrid, en 
desequilibrio constante de la defensa, por la presión de "la 
infantería" zaragocista, ya que Rubial y Diarte superaban 
con sus galopadas a los contrarios, fueron suficiente carga 
para que en la segunda parte el equipo de Miljanic, sin 
decaer en su trabajo —con mayor o peor acierto que en el 
primer tiempo— fuese muy distinto a la primera parte. Pero

"BAILE", OLES Y OVACIONES

EL GRAN PARTIDO DE
GARCIA CASTANY

TODOS BIEN, DESDE NIEVES 
HASTA SIMARRO
HACIA MAS DE 20 AÑOS QUE
EL MADRID NO ENCAJABA ’ 
SEIS GOLES

[Bstuíieror 
ftos. 
kiertos qu 
bliebnadc 
P*o juego

Mo lo imi 
(oza que 
ícampeói 
B cómo ‘ 
L querían 
P facilidac 
Mi-Real r 
: es que e: 
íel Hércul 
«o aquel 
Rador a I 
león. Indi

vistfeso sí, trabajando, como requiere a todos los que 
hayan vestido y tengan que vestir el uniforme madridista. 
se trabaja, o ¡a descansar! Y se separa del equipo al 
pintado. F

La primera parte hubo resistencia mejor. El Real Madr^,^ 
jugó bien, en términos generales. A pesar de sus fallos y * 
encajar tres goles que desarbolaron al bloque y le restar(| 
armonía y genio para superar la ventaja manifiesta en‘ 
marcador. Un primer tiempo de grato recuerdo, en el 

los dos conjuntos habían hecho cosas muy buenas y a fl 
ritmo. Un primer tiempo que hizo al aficionado destrozad 
las manos aplaudiendo y sentirse feliz.

SALIO EL ARCO IRIS CONEL SOL
No se había puesto el sol todavía, aun cuando los foffi 

se habían encendido. Aun así, en el fútbol zaragocista se# 
el arco iris, en un final de carrera liguera, en el que haK 
presentado hasta celaje tormentoso que hacía te® 
desagradables acontecimientos para los que sueñan y ex® 
el segundo puesto de la Liga, como objetivo obligad^* 
conquistar por el conjunto de "La Romareda".

¿Quién podía decir que estos mismos fuesen los qu<^, 
enfrentaron con el Elche? Por ejemplo.

Cualquier comparación no tendría el mínimo pare 
Porque García Castany, Arrúa -si no estuvo acertado 
remate no empaña su labor de lucha y trabajo constan 
Planas, Diarte, Rubial, incluso Simarro en ésta prH 
parte brillante, fueron hombres que hicieron un j 
preciso, veloz, acertado en casi todas las intervencio 
Sería olvidadizo dejar sin mención a Rico,"Cacho" Bla 
Ovejero -salvo dos gambeteos que le hicieron— y a Ni

‘ aleg 
Euego^
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Enlí';es-incluimos también el del Madrid- fueron de estupenda ejecución. Algunos de auténtico prodigio 
s de García Luna, podemos contemplar tr^ de los seis tantos que ayer marcó el Zaragoza^

más.
La Liga se acaba. Antonio MOLINOS

NES

TS

•UE

ptador a la magnífica actuación del equipo, frente al 
pón. incluso pude escuchar a quien me dijo;

éstutfieron eh Fa misma fínea del ^njunto general de 
tos-
ciertos-que hacían restallar ovaciones y más ovaciones 
prieionados, entregado totalmente ai espectacular y 
fvo juego del Zaragoza. Porque hay que señalar que este

— ¡Los mejores somos nosotros!
A nuestrojado Emilio Suárez Marcelo, aquel presidente 

del Colegio Nacional de Arbitros, que antes ^e jugador del 
Real Madrid, presidente de la Federación Española de 
Balonmano, y siempre en el deporte, justificaba la victoria 
del Zaragoza:

—El Real Zaragoza ha jugado un gran partido. Si 
exceptuamos el gol marcado tras una falta que le hicieron a 
Netzer, los demás goles han sido buenos, frente a los fallos 
de la defensa. Muy bien este Zaragoza. Muy bien.

Y eso lo decía con el dolor de su corazón madridista. 
Pero con la sinceridad y el agrado de haber presenciado un 
gran encuentro. Un magnífico partido en el que el equipo 
aragonés ha superado netamente, claramente a éste gran 
rival, logrando seis goles como seis soles.

El arco iris del fútbol zaragocista había salido ya con el 
sol en el cielo. Así iya lo creo que se consigue el segundo 
puesto! y... iqué lástima! Porqiíe ya no hay tiempo para

no lo impusieron a lo primero. Efectividad. Este era el 
|oza que querían todm. Un equipo capaz de golear ai ' 
campeón de España. A un equipo que hasta el final,

S cómo "Pirri" buscaba el gol que su voluntad, su 
. querían dejar como firma a que eran luchadores y no 
i facilidades que no van con la categoría de un equipo 
' al Real Madrid.
es que este Zaragoza —que tampoco se parecía al del 
el Hércules— hoy estaba eufórico y^supo levantar en el 
co aquellos "¡Olé! ¡Olé! ¡Ole! rúbrica del

Real Mad 
LIS fallos y 
y le restari^ 
lifiesta en 
lo, en el <1 

oas y a g 
9 destroza

en los

i que vis 
nadridista. 
:,uipo ai

ido los f 
gocista se 
el que 
hacía te 
(ñan y exi
o obligad

mo pare 
icertado 
o constar 
ésta pri
on un j 
tervencic 
icho" Ble
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El Zaragoza, en una tarde de inspiración y de buen fútbol, “barrió” al Real Madrid y llevó por la calle de la amargura 
a sus defensas. (Foto García Luna).

ALINEACIONES
Real Zaragoza: Nieves, Rico, González I, "Cacho" 

Blanco, Planas, Ovejero, Rubial, García Castany, Diarte, 
Arrúa y Simarro.

Real Madrid: Miguel Angel, Camacho, Benito, Rubiñán, 
"Pirri", Del Bosque, Amancio, Breitner, ^antillana, Netzer 
y Roberto Martínez.

Eli la segunda parte Toitriño suplió a Breitner. Y a los 
30 minutos de este período de tiempo Aguilar sustituyó a 
Santiilana.

ARBITRO
Juzgó el partido el señor Pascual Tejerina del Colegio 

Oeste.

GOLES

DE 19''

9 alegres y contentos saltaron los madridistas al césped de La Romareda, con su vet&rano capitán Amancio al 
¿A iban avanzando los minutos, la sonrisa se les heló por culpa de un Zaragoza, alegre y goleador,

Partido sensacional. (Foto García Luna). '

Al minuto 7, una falta que le hacen a Arrúa es ejecutada 
■ por este mismo jugador que pasa a García Castany para que 

remate el primer tanto. Al minuto 15 algunos remates 
repetidos, dan por fin ocasión a que Diarte en tiro raso 
marque el segundo. A los 36 minutos Netzer envía un buen 
servicio a Santiilana que remata potente de cerca el gol 
madridista. Van 37 minutos de juego cuando la jugada de 
Rubial regatearxJo a loque sale al paso pasa a García 
Castany que hace un regate y tira al poste, dando en el 
mismo y llegando a la red. Era el tercero de la serié. En el 
minuto cinco del segundo tiempo Arrúa logra el 4-1, en 
fuerte remate de cerca. García Castany logró el 5-1 de un 
pase de Planas. Y Touriño, puso final logrando el 6-1 en 
buen remate.
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UO PARRIFRA • wWílBlIBaWjni Zaragoza de esta tarde»
hubiese podido con el (^récords d 

te partido; < 
les marcad»

Concluido el encuentro Zaragoza-Madrid, con la 
victoria blanquilla por seis goles a uno (¿hemos dicho 
algo?) la antesala de vestuarios es una fiesta. Abrazos, 

felicitaciones y alegría moderada, con el contrapunto de las 
voces jubilosas que llegan desde arriba, donde espera "la 
hinchada a sus ídolos”. Todo muy lógico y natural.

ZALBA: "En La Romareda se han
demostrado muchas cosas

José Angel Zalba, algo más serio que de costumbre, señal 
evidente de que le embarga la emoción, responde así en la rueda de 
informadores; "Quienes creyeron que habíamos comprado el 
partido del Murcia espero que hoy se hayan convencido de que el 
Zaragoza no precisa de apáños para vencer con holgura". "Yo no he 
dicho nada a mis jugadores a la terminación del encuentro. Fueron 
ellos quienes me dijeron a mí muchas cosas sobre el campo". "Lo ha 
visto toda España y esto me alegra. Se hablaba de "bache" en el 
equipo Y de ciertas anomalías en el seno de la plantilla. Creo y 
espero que hoy se habrán demostrado muchas cosas sobre el césped 
de "La Romareda". "El bache, suponiendo que lo hubiese, quedó 
atrás; Jo de las rencillas entre jugadores totalmente falso". Nuestra 
^tuación no es real; necesitamos ampliar "La Romareda" con 
urgencia para consolidarla".

Y aquí sólo resta añadir por nuestra cuenta: Señor Zalba, usted sí 
que sabe.

EDUARDO GIL: "Mi hermano Sergio 
se ha emocionado mucho"

Eduardo GU Trullén, vicepresidente dd Real Zaragoza, 
se explicó de esta forma: “Mi hermano Sergio, accidentado 
como ustedes ya saben, se va recuperando 
satisfactoriamente”. Hoy ha presenciado el encuentro 
Zaragoza-Madrid por televisión y se ha emocionado 
mucho”. “Estas fueron sus conclusiones a través del hilo 
telefónico y también las mías: partido de los que hacen 
afición, de los que pasan a la histona, de los que se 
recordarán por mucho tiempo”. Magnífico resumen en muy 
pocas palabras.

JULIAN DIAZ: "Casi imposible de
repetir"

Julián Díaz, delegado de campo permanehte y siempre 
atento a todos los detalles, se expresó de esta forma: "Hace 
mucho tiempo que no disfrutaba tanto". "Jugar como lo ha 
hecho hoy el Zaragoza durante todo el encuentro es muy 
difícil, casi imposible de repetir". La taquilla puede que se 
aproxime al millón y medio de pesetas, pero todavía me 
faltan por recoger algunos datos". "Con lo que nos pague 
Televisión habremos establecido un nuevo récord en este 
sentido". ¡Qué partidazo, y nada menos que ante el Real 
Madrid! Otro mandamás zaragocista que se las sabe todas.

siempre; línea delínea desu
ecuanimidad.

"Carriega" rebosa satisfacción, como lodo el mundo; 
pero acostumbrado a ganar y perder demuestra casi en

trega plena, 
.^¿Muy I 
«trid?

En esta >
Madrid m 
lizado un F 
--¿Qué ha 
>h4aoe diea 
hoy, prof ei 

^JHemos ( 
biaba Mil jé i
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éitó. Creo 
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Deipirás 
locación?
-Por el ju 
leros, por 
o nunca 
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! semejanti
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^sables y
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-Entonces 
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absoluta corrección ^osotros 

(gestamos

Garcia Castany:
Garcia-Castany, gran 

figura del encuentro en 
opinión de mayorías y autor 
de tres goles, es objeto de 
un cerco general. Así se va 
explicando "el niño sabio", 
como yér le hemos 
bautizado.

-Del partido no sé qué 
decir. Nos salió redondo y 
ganamos por., seis a uno. Eso 
es todo.

-¿Y del Real Madrid?
-Rival de categoría, 

como siempre, que aumenta 
considerablemente él mérito 
de nuestra gran victoria.

-¿Es la prim&a vez que 
consigues tres dianas en un 
mismo partido?

KUBALA
TRAVES

HABRA VISTO MUCHAS COSAS 
DE LA TELEVISION"

lei

Con palmas V oles

Sensacional triunfo
WI los más viejos del lugar recuerdan cosa igual. La frase no por usada y repetida deja 

de tener vigencia. Y ayer la tuvo. ¡Vaya si la tuvo! . Cuando se cumplía el primer 
cuarto de hora de juego, el Zaragoza iba ya ganando al Madrid por dos cero. Pero no era 

sólo lo bueno el resultado, sino el fútbol de calidad, casi de filigrana, que estaban 
practicando los zaragocistas. Los inicios de la confrontación fueron de gala, ya que 
nuestro primer club entregó à los madridistas una placa de plata por haberse proclamado 
campeones de Liga. También hubo saque de honor a cargó de Perico Fernández 
recibiendo nuestro boxeador una ovación de las que hacen época.

Todo fue alegre y emotivo, incluida Ja fabulosa jugada de Netzer que- permitió a 
Santillana marcar el único tanto de los “merengues”, ayer vestidos de azul. Pero quien 
mandó abrumadoramente fue el Zaragoza que fue aumentando su cuenta de goles a cuál 
de más bonita ejecución. El tercero, por ejemplo, de García Castany, fue mi prodigio.

Si el primer tiempo había sido bueno, la segundafearte todavía fue mejor. Cuando se 
redondeó el cinco uno, primero y sobre todo cuando se estableció el seis uno final, los 
graderíos de La Romareda vibraron con una explosión: de alegría. Aquello fue el delirio 
y miles y miles de pañuelos flamearon al viento de la alegría y de la sensacional victoria, 
de un Zaragoza que, una vez más, demostró ser un equipo televisivo. Toda España pudo 
ver el gran triunfo y el buen fútbol de los nuestros. Un triunfo que todavía pudo ser 
mayor si el colegiado de turno no se empeña en escamotear dos faltas graves en el área 
madridista.

Goles y fútbol de calidad a cargo de un Zaragoza sensacional, que incluso logró 
bailar a un Real Madrid, con todos sus titulares, al son de las palmas, los olés y las 
ovaciones.

ERCILLA

-No, désde luego. Ya se 
los marqué a Iríbar hace un * 
par de ’’ temporadas. Esta 
cifra sj. que no la he 
rebasado'

'-¿Crées que merecisteis 
'más goles?

- T al como se ha 
desarrollado el partido, si. 
:Además hubo algunas 
cosillas en el área madridista 
merecedoras de la máxima 
sanción.' Pero esto ya es 
agua pasada que no mueve 
molino.

- ¿Y quién te ha 
enseñado a marcar goles tan 
fabulosos como el tercero y 
quinto?

-Me dejaron tirar, tiré y 
acerté. Además me ayudó la 
Virgen del Pilar, a la que 
voy a visitar muya menudo.

'-¿Crees que por fin 
“habrá visto Kubala al 
Zaragoza" a través de la 
televisión?

-Creo, desde luego, que
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Textos: GLORIA y ENRIQUE Fotografías: Garcia LUNA

MIUMH n/IILIAMC ÎX'Æ
I -rEstoy un poco asustado todavía. Han batido todos 

n Gl («récords de optimismo que podíamos albergar sobre 
te partido; dieron un recital de fútbol, no sólo por ios 

% les marcados, sino también por su forma de actuar y 
“ vega P**"®-

¿Muy bueno el partido? ¿Dio ■ facilidades el 
árid?

1 -En esta vida lo más bonito due hay es la humildad. 
^IMadrid no nos regaló nada, pero estos chicos han 

lizado un partido increíble.
_ -¿Qué ha ocurrido para que tal suceda?
h JHace diez días so dijo que el equipo estaba mal. Lo 
'^hoy,preferiría que lo explicaseis vosotros.
^JHemos observado que ai subir a vestuarios le 

biaba Mil je nic, ¿qué le decía?

aclaró que habíamos jugado fenomenal y me 
i^^«itó. Creo que esto refleja la indudable admiración 

líente este hombre por el Zaragoza.

ÉDeipués de este 6-1, quién merecería encabezar la 
mcación?

-Por al juego de hoy tal vez mereciésemos estar los 
leros, porque aunque el Madrid luchó a tope no 
o nunca con el Zaragoza de esta noche. Estoy 
rencido de que cualquier equipo hubiese sucumbido 
semejante avalancifa de juego y-remate.

■ ¿Qué siente en estos momentos el mister 
quillo?
•Uoa inmensa alegría, porque el espectáculo ha sido 
enciado por millones de españoles y los muchachos 
Rieron una gran lección de entusiasmo, entrega, 
jonor y demostraron que, como en Murcia, sorí 

’ ^sables y excelentes profesionales.

íntre este conjunto de hoy, ¿a quien destacaría? 
»Es fracamente difícil hacer distinciones. Yo les 
iría un tres a cada uno.

-Entonces, ¿el Zaragoza es bueno?
^i$ vosotros quienes teneis que decirlo, yo creo que 
ue lo es.

:orrección / nosotros, a la vista de los realizado en la noche de 
F, estamos muy de acuerdo con "Carriega".

y nosotros muy mal.hoy el Zaragoza. Estuvo fabuloso 
Eso es todo.

—Insistimos, volvemos a la carga: ¿Suponemos, no 
obstante, que habrá algo que explique un resultado tan 
escandaloso?

Mi Ijan Miljanic, entrenador del Madrid, tardaba 
dernasiado a salir del vestuario visitante, por lo que 
tuvimos necesidad de llamarlo. Sin embargo nos atendió 
amabilísimo y muy correcto, aunque cerrándose de 
banda en las respuestas. Veamos...

— ¿Cómo podría explicarnos usted este seis a uno?

—Normal. Juego graixle del Real Zaragoza y una mala 
noche del Madrid.

—Pero, ¿y técnicamente hablando? ...
-Ño es corriente que un equipo Juegue como lo hizo

—Bueno, ellos marcaron seis goles y nosotros uno. He 
felicitado al Zaragoza nada más terminar el partido y 
vuelvo a felicitarlo ahora de todo corazón.

Y Miljan Miljanic no dijo nada más. Poco es, pero, 
quizá demasiado. Según como se mire.

ISAS leves: DESPUES DEL
BORUSSIA, NOSOTROS

Miguel Angel: NUNCA Touriño
ME MARCARON SEIS GOLES

sale del vestuario 
jíricp y, al parece, con 
cha prisa. Le rogamos 

.'Uhéflia un alto en el 
-'^0 'y responde así a 

astro capitulo de 
^ntas.
^sío habrá demostrado 

vjjjlo de Murcia no fue 
- '^aJidad. Marcarle seis

' È; ^1 Real Madrid ño se 
horas.

o viste a tus
«pañeros desde la 

fabulosos de verdad. 
I^ués del Borussia,

ÎFOS. Jugando así 
Quien nos frene.

qué nos dices 
¿if^adrid?

“^Pentinúa siendo

no

del

un
” ^<iuipo, pero esta 

se ha encontrado con

otro enfrente que lo superó 
de campana a campana yen 
todos los aspec tos.

- ¿D e lantero más 
peligroso que tuviste 
enfrente?

-Todos, todos son 
peligrosos. Si te descuidas 
un momento, ¡zas! , el 
balón a la red. Hoy, sin 
embargo, mis defensores nó 
les permitieron maniobrar a 
gusto.

-Pero también habrá 
influido Nieves, ¿no es así?

—Bueno, he sido uno más 
a la hora de colaborar a esta 
gran victoria.

Y Nieves sale presto 
camino de la calle. Todavía 
repite desde lo alio de la escalera: 
“Después del Borussia, nosotros 
Mira Gloria, que te lo digo yo.

Miguel Angel, guardameta 
del Real Madrid, aparece 
ante nosotros tristón y 
cariacontecido. Natural y 
lógico después de seis a uno.

-¿Le habían marcado 
alguna vez tantos goles?

-Jamás me habían
marcado seis goles, es 
primera vez.

— ¿Qué le pareció 
delantera blanquilla?

la

la

delantera por su actuación 
de hoy podríamos asegurar 
que es fenomenal, pero la 
verdad es que nosotros 
hemos jugado mal.

-¿A quién destacaría del 
quinteto?

-Son todos muy 
peligrosos.

— ¿Esperaban encontrarse

s, también,yejero 'EL PARTIDO LO 
CONJUNTO"

HA GANADO EL

con "este" Zaragoza?
-No, la verdad. 

Veníamos tranquilos y 
•hemos salido al campo 
complétamente 
despreocupados.

-¿Duele esta derrota tan 
abultada?

-Sí, desde luego. Seis 
goles no se le marcan al 
Madrid todos los días.

-¿Qué le ha parecido el 
Zaragoza como conjunto?

—Yo lo he visto jugar y la 
verdad que ha demostrado 
poseer un cuadro muy 
completo.

—¿Mejor el Zaragoza de 
hoy o el que les visitó en el 
Bernabeu?

-Allí perdieron, aquí han 
ganado por seis a uno. 
Lógicamente, mejor aquí 
que allí.

Bien aparendida tienen su 
lección estos muchachos de 
Miljan Miljanic.

'tL ZARAGOZA DE HOY HUBIESE 
GANADO A CUALQUIERA"

Touriño, sustituto de 
Breitner, sale de vestuarios 
con cara de pocos amigos, 
p&o nos atiende solícito y 
amable. La primera 
pregunta se relaciona con lo 
que un día opinase de 
Felipe Ocampos, asegurando 
que se avergonzaba de ser 
paisano suyo.

-¿Se avergüenza de algo 
esta noche?

—Hoy no me avergüenzo 
de nada. Las malasp&rsonas 
no tienen nacionalidad y si 
dije que me avergonzaba de 
ser paisano de Ocampos 
tenia mis razones. No se 
puede ser como es Felipe.

-¿Qué ha pasado sobre 
el campo de ' ‘La 
Romareda”?

—Ha pasado... Seis a uno.
-¿Y como se llegó a este 

resultado?
-Hubo fallos en el

Madrid y demasiados 
aciertos en el Zaragoza, pero 
esto no quiere decir nada. 
Pienso que el Zaragoza de 
esta tarde hubiese ganado a 
cualquiera.

-¿Qué nos dice de los 
prolegómenos del partido?

-Todo el acto montado 
supone lo que para mi 
significa el Zaragoza. El 
Zaragoza es, éso...

-¿Tiene alguna 
importancia este resultado 
para el Madrid?

—Si, desde luego que la 
tiene. Cada cosa tiene la 
suya y de todas ellas se va 
sacando algo positivo. 
Aprovecharemos esta 
derrota para aprender algo, 
lo negativo ya queda 
relegado.

Y éstas fueron las 
palabras de Touriño.

- entre los 
ífacados, se muestra

f^elín Santos Ovejero, 
^3 vez

en grado

/ ü, ¿a quien 
a carias del conjunto 

guillo?
^j^sto destacar a 
El partido, 

^tnente, lo ha ganado

metidos ya en 
F ^nkemiento en 

final?
vemos 

liados a tratar de 
^b-campeo- 

• Habrá que luchar 
'^^^<>davía,pero...

^^^^9cho 
ilativo, 
~f‘^6ctivamente, estoy 
^^^ñtísimo. No siempre se

Madrid por seis a

- Tú, que conoces bien al 
Real Madrid, ¿qué opinas de 
su actuación en “La 
Romareda”?

-Ha jugado y ha luchado 
a tope, pero al Zaragoza de 
esta noche, no se le hubiese 
resistido ningún equipo 
español.

— ¿Lo de Murcia?
-Hoy ha tenido una 

repetición corregida y 

aumentada; lo que 
demuestra que no fue 
producto de la casualidad.

-¿Delantero del Madrid 
que más respetas?

-Todos son de respetar, 
pero Santularia se muestra 
siempre peligrosísimo. Hay 
que vivir pendiente de sus 
acciones dentro del área. 
Además lucha, da la cara, 
busca el remate.

-¿Ha skio éste el mejor 
partido del Zaragoza en lo 
que va de temporada?

-Por lo menos de los que 
yo le he visto, si, desde 
luego.

-¿Se produjo algún 
penalty en el área 
madridista ?

— Uno claro por 'lo 
menos, pero la cosa ya no 
tiene vuelta de hoja.

Desde luego, ¿v&rdad 
señor colegiado?...
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montañeros
han acabado con las intimidades

POSI

íecue:
K NUE

s
EL EVEREST SE DEBE 
ESCALAR SIN «SHERPAS»

AHORA EL MONTAÑISMO 
INTERESA A LA MASA

A PARTIR DE LOS 
3.500 METROS SE ACUSA 
LA ALTURA

iorigen a c 
temperad

Porque 
moment 

, productos 
origen a 

textenso. 
‘ Junto 
trabajado

'^i^anario re 
portada el 

partido
Ppugués, 

p' 
;'9uel Ange 

, "«cia referen

' V. w 
'‘-ogos)., 
^■^oiinistrat 
5®ouestrado

. J^'ecfséis di 
'Posible"

ooosiones a 
pola Democ

Con esta i 
°®osión que ' 
■,^®008strado 
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tación.
3 ó 4 personas.

—¿Qué te dicen los siguientes 
nombres : Eigger... ?

—Temible.

H
asta 1970 nadie le conocía. Era sólo montañero, montanero 
destacado, pero nada más. Un buen día fue a televisión. 
Y ganó un concurso; sobre montaña, naturalmente. Lo sa

bía todo, incluso más que los que preguntaban. Se llevó un 
millón de pesetas, cantidad que también ganaron otros concur
santes. Pero los demás cayeron en el olvido. César Pérez Tudela, 
que éste es nuestro hombre, siguió en olor de popularidad.

Su pirotecnia en la expresividad, su d®stacado apéndice 
nasal y el calor humano que ponía al hablar de montañismo, 
le dieren una singularidad de la que carecían otros concursantes. 
Pérez de Tudela no desapareció cuando su turno en el programa 
«Un millón para el mejor» llegó a su fin. Se fue de allí envueko 
en popularidad.

Después vinieron sus polémicas 
con la Federación Española de 
Montañismo, con otros montañe
ros, etc. Su ¡ popularidad fue en 
aumento. Más tarde, la muerte 
de su esposa Elena en el Tirich 
Mich y el traerse del Aconcagua 
el libro que hay en la cumbre, 
actualizaron su ñgura. Pérez de 
Tudela es un solicitado conferen
ciante y un ameno escritor de te
mas de montaña, además de co
laborador en distintos medios in
formativos. Ultimamente ha sa
cado a la luz un libro que con 
sólo decir su título, «Mis líos», 

’presupone una amplia polémica.
—¿Se ha producido algún cam

bio entre el César Pérez de Tu
dela de antes de ganar el millón 
y el de después?

—Pobre de mí si no lo hubiera 
habido. He ido a más. En el ritmo 

Confesmnes de Pérez de Tudela

siempre polémico
m —Parece que los monté

de mi vida ha dejado huella pro
funda,

—¿Cómo encajaste sicológica
mente el pasar de ser un depor
tista poco menos que anónimo a 
un hombre superpopular?

—De la forma más natural. He 
notado el halago de la gente que 
es algo que al mismo tiempo que 
gusta también fastidia,

—Puede decirse que hasta que 
tú llegaste, el montañismo sólo 
se practicaba por placer y que 
contigo se ha hecho una profe
sión, ¿no crees que esto ha per
judicado el espíritu que caracte
riza a este deporte?

—Es posible que haya perdido 
algo de humanismo. Pero también 
no es menos cierto que el mon
tañismo ha pasado de interesar 
a unos pocos a interesar a una 
gran masa.

—Hasta no hace mucho al mon
tañero no le importaba gran cosa 
que los demás dudasen de sus 
escaladas. Le traía casi sin cui
dado. Sin embargo, ahora hay un 
gran interés de por demostrar 
todo cuanto se hace, ¿no es esto 
un síntoma de la comercializa
ción del montañismo?

—Antes no interesaba a nadie. 
Sólo tenía eco en el pequeño gru
po. Actualmente hemos hecho 
participar a todos y eso hace que 
haya necesidad de comunicar con 
detalles los éxitos o fracasos en 
este deporte. La noticia de mon
tañismo interesa a nivel nacional.

—Tú mismo protagonizaste un 
claro ejemplo de lo dicho, al 
traerte el libro de la cumbre de 
Aconcagua, ¿qué fue lo que te 
impulsó a este acto impopular?

—Estaba encorajinado y por
eso lo hice. Nada más.

—¿Crees que hoy se pueden 
alcanzar logros importantes en 
montañismo sin ser un profesio
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nal de este deporte y estar res
paldado económicamente?

—Depende de la singularidad 
^1 montañero. No cabe duda que 

costoso cuando hay que rea
lizar largos desplazamientos.

—¿Qué características tiene el 
montañero español?

—Falta de personalidad, de sa
ber escoger los objetivos y sus 
propósitos. Se mueve por con
tagio.

—En el período que va de 1966 
a 1972, sólo en España, perdieron 
la vida, según datos facilitados 
por la Mutualidad Deportiva, 75 
montañeros, ¿indica esto que 
nuestros deportistas son inexper
tos o que realmente el monta
ñismo es el deporte más peli
groso?

—Para mí esto tan sólo indica 
que hay una gran afluencia a la 

«Los Sherpas son salvajes sin 
sensibilidad»

«La corriente turística acaba con 
la autenticidad»

montaña.
—Deñne las condiciones ideales 

de un montañero.
—Cuerpo sano, que va desde 

un atleta a un hombre normal; 
no se puede ser abúlico, hay que 
ser dinámico, tenaz, voluntarioso, 
intuitivo, etcétera.

—¿Es cierto que el montañero 
cuando inicia la escalada lo "hace 
con humildad y que cuando des
ciende, si ha tenido éxito, lo hace 
con cierta soberbia?

—Tiene algo de orgullo. Es ló
gico.

—¿Cuántas cumbres vírgenes 
importantes hay en el mundo?

—No sé el número de ellas, 
pero hay picos de hasta 2.000 me-^ 
tros a los que no ha llegado aún 
el hombre.

—¿La montaña más difícil de 
escalar?

—Para mí, creo que sería el 
cerro .Aütana en el Orinoco. Es 
esa cima a la que llegó el doctor 
Rodríguez Lafuente en helicóp
tero.

—¿Cuál ha costado más vidas?
—El Mont Blanc, casi 300.
—¿Cuál es la cumbre maldita 

para los montañeros?
—El Eigger. Cada año mueren

—¿Aconcagua?
—Altura.
—¿Mont Blanc?
—Belleza.
—¿Uschba?
—Audacia.
—¿Naranjo de Bulnes?
—Rescate.
—¿Tirich Mich?
—Polémica.
—A un hombre de condiciones 

normales, ¿a qué ¿altura comienza 
a acusar las primeras anomalías?

—Esto depende de muchas cir
cunstancias. Como norma más o 
menos general puede dicerse que 
a partir de los 3.500 metros.

—¿Puede dejar secuelas reali
zar numerosas escaladas de altu
ras superiores a los 3.500 metros?

—Sí, va cambiando el metabo
lismo. •

—El Everest es la máxima as
piración de todo montañero, ¿pe
ro cuál es en realidad el autén
tico valor de esta cumbre?

—Simplemente que es la de 
más altura. Esto lleva consigo 
una serie de cambios climatológi
cos a los que se debe ir adap
tando el montañero. No debemos 
de olvidar que a partir de deter
minadas alturas, el hecho de su
bir es más problemático que cual
quier otro tipo de dificultades 
que se'pueden encontrar. Escalar 
unos ocho mil metros es siempre
algo destacable.

que (
MAD 

circunsta 
encuentr 
en alguF 
reunido । 
■Nacional 
Campo, 
solucione 
en este se

Según 
tuvo co 
provincia 

: contingeI 
i campo d< 
coyuntur

Ante 
trabajado 
estaban 
retornar 
buscando 
en la at 
proçed íar

Por la 
emigrante 
de or.fgei 
salidas qu

Por la

de los pueblos que viven alre
dedor de la cordillera del Hima
laya, convirtiéndose esta zona en 
poco menos que una romería, 
¿qué hay de cierto?

—Es verdad. Han perdido su 
carácter. Se ha producido una 
corriente turística que está aca
bando con todo lo auténtico que 
allí había.

—¿Cómo son los «sherpas»?
—Salvajes sin sensibilidad. No 

es culpa de ellos. Se han conver
tido en un pueblo de negociantes. 
Ahora la mayoría hasta se han 
hecho tarjetas.

—¿Se puede escalar cumbres 
del Himalaya sin su ayuda, te
niendo en cuenta que son gran
des conocedores de ese terreno?

—Se debe escalar sin llevar 
«sherpas». Es una comodidad lle
var sus compañías.

—El hombre de las nieves o 
«yeti», que tan sensacionalmente 
ha sido explotado en el mundo 
occidental, ¿es algo ^n lo que 
creen las gentes de esos lugares?

—Por supuesto que sí. Hay dos 
tipos de yeti. Uno es un mono, 
gigante y muy ñero y el otro es 
un oso. Yo le he preguntado a 
mucha gente por su existencia y 
siempre me han respondido afir
mativamente. Lo que en nosotros 
es leyenda en ellos, es realidad. 
Se cuentan muchas historias so
bre el «yeti». Dos montañeros no
ruegos fueron atacados en Sik
kim, al norte de la India, por dos 
«yetis». A uno le mordió y des
pués de ser curado tuvo que ser 
internado en un centro psiquiá
trico a consecuencia de la impre
sión.

— ¿Qué supondría para un mon
tañero como tú vivir en un país 
como Holanda, llano como la pal
ma de la mano?

—Claustrofobia. Lo mismo que

ayí 
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F. ESCRIBANO
(Fotos: Lucas) (Saphan Press)
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DEFORMA ALARMANTE:

Aumenta el paro agrícola
De forma urgente deben darse soluciones a fin de 
que estos trabajadores puedan cubrir sus necesidades

Comercio 
exterior
en marzo

FRANCIA Y

hacia un mayor
EQUILIBRIO COMERCIAL
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ANO
Press)

MADRID, 1 (Logos).— Ante las 
circunstancias excepcionales en que se 
encuentra el sector campo en estas fechas 
en algunas provincias españolas, se ha 
reunido el Comité Ejecutivo de la Unión 

■Nacional de Trabajadores y Técnicos del 
Campo, a fin de estudiar y proponer 
soluciones para resolver el acentuado paro 

, en este sector.
Según fuentes sindicales el Comité 

tuvo conocimiento de que en varias 
: provincias españolas, ha aumentado el 
contingente de paro de trabajadores del 
campo de forma alarmante, por las causas 

^coyunturales siguientes:
Ante la crisis general muchos 

trabajadores que procedían del campo y 
estaban en otra^ actividades, han 

¡retornado a sus puntos de origen 
buscando la solución de encontrar trabajo 

|en la actividad del sector de donde 
[¡procedían.

Por la situación creada en nuestros 
¡emigrantes, al retornar unos a sus puqtos 
¡de origen y de haber disminuido las 
Isalidas que años atrás se realizaban.

Por la falta de rentabilidad de algunos 
[productos, que emplean más mano de 
^bra, entre ellos los hortícolas, que da 
origen a que haya menos trabajo en otras 
temporadas en zonas determinadas. 

!■ Porque en algunas comarcas en los 
momentos de siembra de ciertos 
productos, se acentuó la sequía, dando 
origen a que este cultivo no sea tan 

^extenso.
' Junto a estas razones se apunta que los 
trabajadores mayores de cincuenta y

cinco años, se encuentran con dificultades 
para encontrar trabajo, debido a que la 
mecanización les desplaza, por no 
habituarse, dada su edad, a esta 
especializacion de trabajo. Se añaden a 
esto, que en el campo no hay jubilaciones 
anticipadas, y solamente se adquiere la 
jubilación por vejez a los sesenta y cinco 
años, lo que provoca el ^que se crean 
contingentes preocupantes de 
trabajadores de esta edad sin encontrar 
ocupación.

Por lo expuesto y dadas las 
circunstancias alarmantes el Comité 
Ejecutivo estima que, de forma urgente, 
deben darse soluciones a fin de que estos 
trabajadores puedan cubrir sus 
necesidades diarias y vitales.

Se considera que la vía más apropiada 
para resolver estos problemas es el trabajo 
comunitario, que administra la 
mutualidad agraria. Ante la falta de 
tesorería en esta, se entiende que el 
Gobierno debe de arbitrar los medios para 
que los quinientos millones distribu idos, 
y ya agotados a primeros de año, se 
complementen con otros quinientos 
millones de pesetas de los fondos 
coyunturales que ha distribuido la 
colisión de presupuestos en las Cortes.

En las zonas que mayormente se 
acentúa el paro, deben programarse y 
realizarse obras que vengan a resolver tan 
grave situación. Éstas obras pueden ser, o 
bien mejoras territoriales agrarias a través 
del I.C.O.N.A. e I.R.Y.D.A. o bien de 
Obras Públicas.

Hall Street 
r----------- LA BOLSA GANO LO

PERDIDO EN DIEZ MESES
■ ^UEVA YORK, 1 (Efe).— La bolsa neoyorquina 
teupero ayer todo el terreno perdido en diez meses, al 

industriales del Dow Jones en 
#»30 puntos en la jornada.
I El índice de industriales alcanzó los 821,34 puntos, 

no alcanzado desde el 25 de junio de 1974.
Las favorables perspectivas de la economía 

encana, que parece haber sido la recesión, 
marón a los inversionistas, que desde hace dos meses 
2 recuperado la confianza en la marcha de los vetos.
^no de los principales consejeros económicos del 
rédente Ford, William Seidman, dijo ayer en 
l^ington que una fuerte recuperación de la economía 
'^ee hoy más segura gue hace unas semanas.
pin embargo, el índice de desempleo, que alcanza el 
ípor ciento de la fuerza laboral norteameriaana, 
9tnuara aumentado durante los próximos meses.

Turismo brita'nico 
a España

LAS PREVISIONES
SON MUY BUENAS

halaga, 1 (Europa 
Press). “Las previsiones 
del turismo británico con 
destino a la costa del Sol

Press).— “Las

son muy buenas", declaró el 
director de la compañía 
British Airways.

Mister Winter agregó que 
“sería un verano muy 
completo fporque el turismo 
británico esta responqienoo 
muy bien, tras las pasadas 
crisis de los toUr operators 
ingleses”.
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MADRID 1 
’Jogos).- Por vía 
’.'’'ninistrativa ha sido 
^ficuestrado el número 
,/®c¡séis de la revista

[®iianario reproducía en 
portada el logotipo del

Partido Socia I i st a

Poli'tica de 
9uel Angel Aguilar se 
Cía referencia en'varias 
^s’ones a la llamada 

^9 Democrática.
n-a.°'’ la tercera 

que "Posible" es
de 'lab

(¡ueroii ' y una 
por desacato.
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En el Colegio Oficial de Practicantes

DENUNCIAN IRREGULARIDADES

0 Solicitan la celebración de una 
asamblea y que sean llamados 
los revisores de cuentas

BARCELONA, 1 (Logos).— En una carta firmada por 
unos 200 practicantes, que ha sido remitida a la Junta 
del Colegio Oficial de Practicantes, al jefe provincial de 
Sanidad y al gobernador civil, estos han hecho constar 
una serie de irregularidades producidas en el seno de 
dicho Colegio Oficial

Se hace constar en ella, que desde hace tres años no se 
ha celebrado ninguna asamblea, mientras que en los 
estatutos se especifica la obligatoriedad de una por año, 
ast como el hecho que el extracto por el presupuesto 
anual aparecido en la revista del Colegio, no haya sido 
revisado por los censores de cuentas. A este respecto, 
señalan también, que de los censores de cuentas elegidos, 
ninguno ha stdo llamado en estos años para revisar este 
presupuesto.

Astmtsmo hacen saber su protesta porque en la 
votación celebrada, para la elección de Consejo Nacional, 
entre los Presidentes provinciales, el suyo no haya 
consultado su opinión.

Por todo esto, añaden a continuación, los firmantes 
de la carta solicitan la celebración de una asamblea 
general. Que sean llamados los revisores de cuentas; que 
se explique por qué no fueron nombrados los que la

i Asamblea eli^ó democráticamente y, por último, que en 
la asamblea figure el obligado “ruego y preguntoi".

cierre * minuto de ci<
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ODEl’l

ALEMANIA LOS 
QUE MAS NOS 
COMPRAN '

MADRÏD, 1 (Lógos).— 
Las exportaciones españolas 
durante el mes de marzo del 
presente año alcanzaron un. 
vo lumen de 1.462. 1 58 
toneladas, lo que traducido en 
pesetas representa una cifra de 
31.358 millón^ de pesetas, 
según datos facilitados por la 
Dirección General de 
Estadística.

Por lo que^ respecta a las 
importaciones, estas totalizaron 
mas de siete millones de 
toneladas por un valor superior 
a los 79.000 millones de pesetas.

Durante los tres primeros 
meses de 1975, el total de 
nuestras importaciones 
a Icanzaron los 18.155.104 
toneladas, por un valor en 
pesetas de 232.000 millones d? 
pesetas, mientras que las 
exportaciones fueron de más de 

, cinco millones de toneladas, que 
en pesetas representa una cifra 
superior a los 111.000 millones.

Nuestro principal proveedor 
durante el citado mes de marzo 
fue Arabia Saudita, por un total' 
de 16.144 millones de pesetas, 
seguido de Estados Unidos y la 
República Federal de Alemania. 
Por lo que respecta a las
exportaciones, Francia
A I em ania

y
Federal fueron

nuestros principales clientes, 
con unas cifras de negocios dé 
4.391 y 3.455 millones de 
pesetas respectivamente.

AUMENTA EL
CULTIVO DE LA 
REMOLACHA

MADRID,f 1 (Logos).— En 
cerca del ciento cuarenta por 
ciento ha aumentado el cultivo 
de la remolacha en la zona 
centro de España, según 
anunciaron hoy miembros de las 
comisiones de fomento del 
cultivo de la remolacha de 
Albacete, Ciudad Real, Cuenca, 
Guadalajara, Madrid y Toledo.

En una reumón celebrada en 
Madrid con el jefe de la división 
regional agraria del centro, don 
Pablo Panos Marti, y diversos 
representantes del Ministerio de 
Agricultura, los miembros de las 
comisiones remolacheras 
estudiaron el estado actual del 
cultivo en la región y 
dictaminaron que el nacimiento 
se realiza en buenas condiciones.

Fueron tratados también los 
temas de mecanización, semilla, 
monogermen, herbicidas, fincas 
colaboradoras y agílización de la 
tramitación de las ayudas y 
subvenciones previstas para 
estos fines

España fue deficitaria en la 
oroduccioni de remolacha 
durante los últimos años y ha 
sido preciso importar fuertes 
cantidades de azúcar el año 
pasado, pero las nuevas medidas 
arbitradas por el Ministerio de 
Agricultura para ayudar al 
cultivo de la remolacha han 
impulsado el cultivo de dicho 
producto.

MADRID, 1 (Logos).- Aumento de las importaciones v liaero 
retroceso de tes exportaciones registran las ÚUi™s SS' 
coTOcdas de nuestros intercambios comerciales, las de febrero 

’"“'°''

ext^ÆÆel rXido“T¿:¿oTÍ“J:? .b’o (í.» 

toneladas por valor de 79.120 millones-de pesetas) y nuestras 
ventas a exterior (1.734.805) toneladas por importe de 39 242 
b febrero del 74 se observa, no obstante un
mi!^hn comercios, incremento que resulta
mucho mas acusado en el de exportación.

Después de todo,_ las cifras de intercambios de los dos 

quedado establecidas en 153 712 
Ilíones de pts. Para las importaciones y en 80.444 millones para 

si bien han dado origen a uT ncrer^ento 
del déficit comercial del 32,8 por ciento sóbre el ya iSSdo 
5éS¡? V-'T®"- ^®' percatarse de que Se

inferior al saldo negativo que como media mensual 
registraron nuestros intercambios comerciales el pasado año

Nuestio desequilibrio comercial exterior parece pues Querer 
derroteros "menos malos" de los seguidofen el 

^a T?tabn Had de proseguir las imputaciones en

demostrada en los pasados meses y las 
exportaciones^ en su aparente afianzamiento, habríamos de 
recortar este ano el déficit del 74.

palabra al respecto la tiene nuestra 
volucion económica , que —a juzgar qor las exoectativas 

de rumbo en un futur? no muy
1 cj a í IO.

A y 3 de las posibilidades que en orden
fiuestra producción ofrece la actual infrautihzacion de nuestra economía, obliga a tomar con grandes 

reservas cualquier avance sobre los intercambios exteriores 
durante el presente ano. Máxime cuando los esfuerzos de algunos 

comerciales de España, no tiene 
garantizado su éxito.

FONDOS DE INVERSION
Fontisa . . . 
Eurovalor 1 
Eurovalor 2
Inespa ...., 
Inrenta.......  
Crecinco . . . 
Gesta..........  
Gesteval . . . . 
Ahorrofondo 
Fondo norte . 
Planinver . . , 
Planinver 2 . . 
Nuvofondo . 
Rentfondo . . 
Banserfond . 

. I n ver fond o . .
Fondunión 
Plusfondo . . 
Fonbancaya . 
Profondo . . .

1.035,70 
827,53
466,99
693,51

1.611,14, 
189,21

1.194,03
87,99

1.539,62 
121,36
107,97
99,30 

817,41 
568,14
93,83 

101,74
85,38 
86,47
94,46
89,28

-4,69
+ 1,01
-1,68
-1,05

-0,43_
-0.13 _
-5,87
-0,10

-13,41
-1,15
-1,02
-0,84
-0,44
-0,99
-0,17
-0,03
+0,02
-0,20
-0,14
-0,17

DIVISAS CONVERTIBLES
1 dólar U S.A. Comprador 56,096; vendedor 56.266
1 franco francés; 13,564; 13,622 ’
1 libra esterlina: 131,887; 132 512
1 marco alemán; 23,578; 23,699.
100 escudos portugueses; *227,662; 230 220

100 yens japoneses: 19,191; 19,282

AJA DE AHORROS
W A Y monte de piedad de

ZARAGOZA, ARAGONY RIOJA

40 AGENCIAS URBANAS 

Oficina Central: S. Jorge, 8 
487 OFI CI NAS EN 5 PROVI NC|AS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

Ánfes de dáT un imse.

Aprobado por «I banco de EspaAa 
con el número S49

>¿Se ha preguntado alguna véz, 
colocaría mejor su capital?

Si le preocupa acertar en la selección de 
sus valores

Si le incomoda atender a su administra
ción.

SI necesita poseer mayor Información.
Si precisa asesoramiento.

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados estén a su disposición pa
ra ayudarle a resolver estos problemas..

í B.WLO DE BILBAO
¡..... I- ¡«.*<

.AR.AGON/evnró^, PAG. IQ
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adie puede negar a Gustavo Eiffel el haber sido, como presidente de 
una sociedad constructora, el promotor de la Torre Eiffel,símbolo, 
no sólo de la capital de Francia, sino, en ocasiones de la Francia toda. 

Nadie puede negar que la idea prima —que es la más valiosa— 
corresponde a Eiffel, que venía ^a innovar verdaderamente, al poner el 
hierro como, por sí solo, como elemento de una arquitectura hasta 
entonces bloqueada en los tradicionales materiales nobles, como la 
aleación del bronce, el mármol o la madera. Esta es la tarea principal de 
un ingeniero: poner su'ingenio al servicio de toda nueva y grande obra. 
Ese ingenio no le faltó a Gustavo Eiffel, autor, como veremos, de 
múltiples obras que, en su tiempo, constituyeron innovaciones 
auténticas y, como toda innovación, objeto de polémicas y detracciones 
múltiples.

ca

varias veces en 
mentor de los 
principales

querer tenerle por alemán, como muchas 
veces se pretendió. Tanto como 
considerar alemán a Eisenhower, apellido 
alemán sin duda, por citar un ejemiMo.

Gustavo Eiffel estuvo 
España y fue en parte 
ingenieros belgas,
constructores de nuestros primeros 
ferrocarriles. Realizó Eiffel sus estudios 
en la Escuela Central de Artes y oficios de 
Francia, desde 1852 a 1856 y empieza en

ahora ur

.ID

aspecto I

Pero, en realidad, ni la Torre Eiffel fue 
hecha por Eiffel, ni Gustavo Eiffel se 
llaÁnaba así, aunque fuera con este 
nombre con el que pasaría a la 
posteridad. En realidad —repetimos— el 
autor del proyecto y director de las obras 
de la famosa torre fue Mauricio Koschiin 
y el nombre auténtico de Gustavo Eiffel, 
su nombre original, el de Hans Heinrich 
Bonickhaussen, lo que denota su origen 
alemán. Es frecuente que muchos 
franceses fronterizos, entre las siempre 
diputadas zonas del Sarre, la AIsacia y la 
Lorena, tengan origen alemán, como no 
faltan tampoco muchos alemanes 
—recordemos a Remarque, autor de 
"Cuatro de Infantería"— tienen nombre 
francés. Emigraciones varias se realizaron, 
por motivos religiosos o pol íticos, más de 
los primeros, de Francia a Alemania y de 
Alemania a Francia a lo largo de la 
historia. La familia de Eiffel emigró a 
FrarM:ia, cuando en Alemania los católicos 
eran perse^idos, en la época de Luis XIV 
desde su ciudad natal de Marmagen, en el 
territorio llamado Eiffel, del que habrían 
de tomar el apellido. Así, Gustavo Eiffel 
nacería ya en Francia y sería ocioso

NOVENTA Y UN 
AÑOS FECUNDOS

Gustavo Eiffel nadó en Dijón en 1832 
y murió en París —a la vera de su famosa 
torre que se alza frente al Campo de 
Marte— en 1923. Vivió así en la verdadera 
"edad del hierro," cuando el hierro 
empieza a ser, con los ferrocarriles, "les 
chemins de fer", un elemento básico en 
las construcciones humanas, acaso el 
preludio de esas esculturas en hierro que 
nos han dado los escultores 
contemporáneos y que, ciertamente, no 
están exentas de una singular belleza, a 
pesar de discutible simbolismo, de su 
abstracción antifigurativa

Fue Gustavo Eiffel un adelantado 
estudiante, tenaz e inteligente. Su vida 
privada, poco conocida, nos lo presenta
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Foto personal de Alejandro Gustavo Eiffel, en la plenitud de su madurez creadora,—(Foto Efe),.
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K cuatro Pili

Le tocó vivir ‘la segunda edad de 
hierro”y a su ingenio se deben 
numerosas obras, algunas en España 
y la famosa Torre Eiffel

Ideó también la cimentación por 
aire comprimido y el estudio del 
aerodinamismo

La Torre Eiffel fue durante mucho 
años el edificio más alio del mund

como un hombre íntegro, generoso, con 
un afán docente libre de competitivos, de 
vanidades y de envidias. Su familia, 
recogió con amor la herencia notable de 
su antepasado. Todavía hoy, así en 
Francia como en España, su nieto, que 
cuenta ya 85 años, propala por doquier 
las virtudes de su abuelo.

seguida a trabajar, a llevar a cabo< 
ingenio evidente y audacia que le* 
pocas recriminaciones 
contemporáneos. El hierro era 
Construyó primero el puente me 
Burdeos, donde emplea* 
cimentación, por primera 
procedimiento del aire comp 
Perfecciona este procedimiento V ‘ 
emplearlo con éxito ervel puente 
Neve, en Bayona, ya luego prop 
otras obras en el Mediodía FraU 
1867 hizo los cálculos relativos a I 
de la galería de máquinas ]Vn 
Exposición Universal, para
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Construirá también la Torre Eiffel, para la 
^^posidón Universal de 1889.
T (for citar algunas da sus principales 
^ras, hay qu® mencionar el puente Luis 

en Oporto, sobre el río Duero; el que 
instruyera sobre el Tajo en la línea de 
^drid a "Cáceres;^ viaducto de Garabit 

un entonces atrevido arco de 122 
atros; los viaductos de Sinole Vienna, 

n Portugal; la estadón de Budapest; el 
llón de la' Ciudad de París —heredera 

propietaria de la Torre— en la 
xposición Universal; la cúpula giratoria 

observatorio de Niza y, también, 
uentes portátiles, de los que llegó a 
acer más de cuatro mil metros. La 
srodinámica -si nc nació en los puros 
abanos- nadó en la mente de Eiffel, 
esde la misma Torre Eiffel realizó 

erimentos sobre el movimiento de ios 
erpos en el aire, d® ios vientos y su 
uencia en la marcha de ios cuerpos. 

que atribuir por tanto, a Eiffel, la 
ea matriz de lo que mucho más tarde, 
$ fabricantes de automóviles aplicaran al 
nstruir vehículos aerodinámicos, 

ebidos para que 'ofrezcan menor 
¡stencia al viento y, por tanto, mayor 
deidad.

LA TORRE EIFFEL

Grabado de la época de la construcción de la Torre Eiffel, cuando se llegaba al segundo piso.-(Foto Efe).

Si muchas fueron sus obras y de ellas y 
í.'sus enseñanzas dejó constancia en sus 
jbiicaciones, entre ellas una sobre la 
trre Eiffel, de 300 metros de altura, es 
a Torre la que viene a darle la 
mortalidad. Porque el símbolo de una 

o de un país indica la idiosincrasia 
to Efe). 9ue los habita. Así, todas las

indes ciudades tienen su símbolo: la
^tua de la Libertad, en Nueva York, 
^re una pequeña islita a la entrada de su 
uerto; la Torre del Bigben, a Londres. Y, 
nre nosotros, la carolingia Puerta de 
^calá, que mandara levantar Carlos III, 
el mejor alcalde que tuvo Madrid", 
igún se ha dicho, al que se deben las 
rimeras redes de alcantarillado, 
pminando con el "agua va" con el que 

Übrrojaban las inmundicias en la misma

5^os años se tardó en construir la Torre 
'iffel, de ellos cinco meses en la 
imentación. Llegar a unir en horizontal 
ir cuatro pilares en el primer piso (donde 
sy ahora un estupendo restaurante,'no

de

p^cto de la exposición organizada por el Colegio de Ingenieros de Caminos, celebrada en Madrid sobre Kiffel, que
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cuenlu 85 años de edad.—(l'olo Efe). (Fiel, Servicios Especiales de Efe

Luis MIRA IZQUIERDO

Jjf

luego en vertici hacia arriba, lo más 
sencillo. Lo más sugestivo^ cuando se 
construyó fueron sus ascensores, que 
permiten llegar casi a la misma cima de la 
torre, a la que también se puede llegar 
pianpianito subiendo una escalera.

En su tiempo, la Torre Eiffel fue la 
construcción humana de mayor altura y 
siguió siéndolo h^ta nuestros días. Hoy 
la superan los dos rascacielos gemelos que 
acaban de construirse en Nueva York y a 
éstos la torre de la Radiotelevisión rusa,'en 
Moscú. Pero, ciertamente, la belleza 
®spigada de la Torre Eiffel es muy 
superior a estas otras construcciones. 
Aunque se pensó que la Torrje Eiffel no 
duraría más de veinte años, la compañía 
que la explota la ha cuidado en sus 
menores detalles y hoy es todavía una' 
obra colosal, casi el símbolo mejor de esta

nueva "edad del hierro" que hemos vivido 
y que hoy se prolonga en la "edad del 
acero inoxidable". Bajo su arco básico, 
pasaron muchas veces aquellas incipientes 
avionetas de antaño. Millones de personas 
subieron a su cúspide, lo que sólo es dable 
a los que tienen piernas serenas y fuertes 
en ios últimos tramos, cuando, ya muy 
alto, terminan los ascensores, que 
empiezan subiendo en oblicuo y luego lo 
hacen en vertical.

Los datos sobre la Torre Eiffel son por 
sí mismo impresionantes. En sus 
trescientos metros de altura, el hierro que 
la forma pesa siete millones de kilos. Está 
compuesta de 12.000 piezas metáiioas, 
unidas por 500.000 remaches. La primera 
plataforma se eleva a 57 metros del 
suelo; la segunda a 114 y la tercera es un 
rectángulo dé 129 metros de largo y 22

* ancho. Esta magna obra sufrió los 
LL - ““«h»* arquitectos e 
n^niero^ Hubo incluso un tiempo en 

que se hablo de su demolición. La radio 
X” i?*:* ” .T"™' ” «on-ertírla en 
alcance '

LA TORRE HA DEJADO
DE SER RENTABLE

11 A pesar de que siguen siendo millones II y cada vez más, ios franceses y II extranjeros que suben a la Torre —visitaII obligada de cualquier turista a París, la II Torre ha dejado de ser rentable, por esta II dichosa inflación que aqueja al mundo. II La Torre, por primera vez desde hace II ochenta años, no ha repartido dividendos, II lo que produjo no pequeño revuelo en la II Bolsa de París. La Sociedad de la Torre II tenía asegurado a sus accionistas un. II dividendo del 5,25. Pero no ha podido II pagarlo en 1974. Su valor monumenterf 
II aseguraba este dividendo,. al parecer para I siempre. Pero en 1943 saldó con un 
l| déficit de 416.067 francos, a pesar de que 

I visitaron la torre más de tres millones de 
|| personas, que dejaron una suma de I dieciocho millones de .francos nuevos, sin I contar los ingresos de sus diversos pisos, I donde funcionan restaurantes y bares y se I venden toda cla$e de recuerdos. Esa suma I representaba un aumento de ingresos del I ocho por ciento respecto a 1972.I Pero los gastos de sostenimiento han I aumentado en mayor proporción. Hay I que hacer notar que la Torre Eiffel, según I la sociedad que la explota y la I Administración, pertenece a la ciudad de I París. La sociedad ha tenido que entregar I tres millones y medio de francos a la 

ciudad de París y otro tanto ai Estado en 
I concepto de impuestos. Por otra parte, el 

maquillaje de esta "coqueta vieja" es cada 
día más caro. Cada siete años hay que 
pintar enteramente la estructura, sus siete 
mil toneladas de viguetas y enrejados, 

! Periódicamente, hay que reemplazar los 
dos millones y medio de remaches y 
reparar sus 1.789 escalones y los 
ascensores. Para probar suerte, la sociedad 
explótadora decidió emplear fondos en 
Bolsa, a fin de enjugar el déficit. Poro 
vino la inflación, los valores perdieron 
demanda. Y la ruina,- por lo económico, 
que no por lo monumental, se cierne 
sobre esta Simbólica torre Eiffel. 
Quisiéramos que se salvara.
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CARTELERA
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — Matinal 
11’45. 4-6-8-10’15 (May. 18). 
4.* semana: MI mujer es 
muy decente, dentro de lo 
que cabe. José Sacristán, 
María Luisa Sanjosé.

ARGENSOLA.—S-7’30-10 (To
dos públicos). El árbol dé la 
vida. Elizabeth Taylor, Mont
gomery Cliff, Lee Marvin.

AVENIDA. — 4-6-8-10’15 (Ma- 
. yores 18). 3.* semana: La 

madrastra. Amparo Rivelles, 
John Moulder Brown.

COLISEO. — Matinal 11’45. 
4 - 6 - 8 -10’15 (Mayores 18). 
2.* semana; Pelham, 1, 2. 3. 
Walter Matthau. Robert 
Shaw, Martin Balsam.

COSO. — Matinal a las 11*30. 
4-6-8-10 (May. 18 y 14 acom
pañados). Una abuellta de 
antes de la guerra. Eastman- 

, color. Isabel Garcés, Alberto 
de Mendoza.

DON QUIJOTE, -r» Matinal a 
las 10*45. Tarde a las 3*30 y 
6*30. Noche a las 9*45 (Mayo
res- de 14 aftas y menores 
acompaftados). Sexta sema- 
na: El coloso en Damas. Ci» 
nemascope - Color dp Luxe. 
Paul Newman, Steve Me 
Queen. Faye Dunaway, Wi
lliam Holden.

DORADO. ~ Matinal 11’45. 
4-6-8-10*15 (May. 14 y me
nores acompañados). Pas- 
cnalino Cammarata, capitán 
de fragata. Aldo Giuffre, Jo
sé Sacristán, Agata Lys.

FLETA. — Matinal 11’45. 
5-7*30-10 (May. 14 y menores 
acompañados). Terremoto. 
Nuevo sistema de sonido 
«dSensurround». Todd-ao, co
lor. Charlton Heston, Ava 
Gardner, GeoiYe Kennedy.

GOYA. — Matinal 11*45. 4-6- 
8-10*15 (May. 18). 2.* sema
na: El árbitro. Lanzo Buz- 
zanca, Joan Collins. Gabrie
lla Ballotta.

MOLA. — Matinal 11’45 (To
dos públicos). Una noche en 
la ópera. 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Ella (’Irágica obse- 
sión). Glen Lee. Patty She
pard. Technicolor. Teléfono 
235088.

PALACIO. — 4-6-8-10’15 (Ma
yores 18). Ultimos días en 
Zaragoza: La prima Angé-, 
lica. José L. López Vázquez, 

> Lina Canalejas.
PALAFOX. — Matinal a las 

11’30. 3’45-5’45-8 y 10’15 (Mar, 
yores 18). 2.* semana: Harry 
el fuerte. Cinemascope - 
Technicolor. Clint Eastwood, 
Hal Holbrook.

REX. Matinal a las 11’30.' 
4-6-8-10 (May. 18). El antl- 
eristo. Eastmancolor. Carla 
Gravina, Mel Ferrer.

VICTORIA. — Matinal a las 
11’30. 4-Ç-8-10 (May. 18). Las 
vampiras.-Eastmancolor. So- 
ledad Miranda. Ewa Stroem- 
berg.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. - 4-6-8-10 (Mayo

res 18). El último adiós en 
Londres. Eastmancolor. Un 
film de Enrico María Sa
lerno, con María Schneider. 
Florinda Bolkan.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Miércoles de ce
niza. Technicolor. Elizabeth 
Taylor, Henry Fonda. Ulti
mo dla.

DUX. — 4 tarde (Todos pú
blicos). David Copperfield. 
6-8 y 10 (May. 18). La no
che de los mil gatos, Hugo 
8tigUzt,i C h r ista Lindez. 
Technicolor.

GRAN VIA. — 4-6-9-10 (Ma
yores de 14 años y menores 
acompañados). Los 4 mos
queteros. Eastmancolor. Mi
chael York, Raquel Welch. 
Charlton Heston.

LATINO. — 4-6-8-10 (Todos 
públicos). La India en lla
mas. Kenneth Moore.

MADRID. — SALA 1: 4-6-8-10 
(Todos públicos). Herbie, nn 
volante ■ loco. Eastmancolor. 
Helen Hayes, Ken Berúy. 
SALA 2: 4-6-8-10 (May. 18). 
El retomo de Clint el so- 
litario. Eastmancolor. Geor
ge Martin, Marina Malfatt

PORQUE MUNICIPAL DE || Q w ABIERTO de 11 mañana a 10 noche 
QTRQPPinMCC HU I PISCíNR de 10 mañana a 9 noche 
ninflUwIUHCÛ ■■ ■ Autobuses desde Pza Diego Velozquez

EL PAPAGAYO"
«gante. Selecta DiatinLa “La- 

diferencia es mi ambiente”.'San
icio de Loyola, 3. Teléfono

CANCELA
Sala de Fiestas. Royo, 5, Teléfono 
211259; Siempre las mejores 
atracciones internacionales Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

SENECA
NUEVA - DISTINTA - ACTUAL’. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice “Esto es Sé
neca y su ambiente” LA RIPA, .5

PARSIFAL
Próximo día 3 sábado presentación 
en Zaragoza de MANOLO OTERO. 
Tarde y Noche. Sevilla, 6, Teléfono 
379200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD
Noche de sábado: Fiesta de no- 
che para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados 
y festivos, tarde, fiesta joven.
Teléfono 25JíLa-1- _ _________

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente, C/. 
Moncayo, CASETAS,

NORTE. — 4-6-8-10. (Todos 
públicos). Le llamaban «La 
madrina». Lina Morgan, Jo
sé SazatomiL

OLIVER. — 4 tarde (Todos 
públicos). El bruto, el lis
to y el capitán. 6 y 8 (Ma
yores 18). El clan de los in
morales. Helmut Berger, 
Sydne Rome.

PARIS. — 4-6-8-10 (Mayo
res de 18 aftos y de 14 acom
pañados). La esposa com
prada. Cinemascope - Tech
nicolor. Gene Hackman, Liv 
Ullmann.

PAX. — 3’45-8-8’15-10’15 (To
dos públicos). Levando an
clas. Prank Sinatra, Ka
thryn Grayson, Gene Kelli. 
Technicolor.

RIALTO. — Matinal a las 12* 
y 4 tarde (Todos públicos). 
Los tres Supermen en la 
selva. 6-8-10 (May. 18). Love 
Story. All Mc Gnaw, Ryan 
O’NeaL

ROXY. Desde las 4 (Ma
yores 18). Dos hombres y on 
destino. Cinemascope - Co
lor de Luxe. Paul Newman. 
Robert Redford. Ultimo día.

SALAMANCA. — 4 tarde (To
dos públicos). El pistolero ’ 
ine odiaba la muerte. 6-8-10 
(May. 18). Barba Azul. Ri
chard Búrton, Raquel Welch.

VEIŒCIA. — 4-6-8-10. (Todos 
públicos). El analfabeto. Ma
rio Moreno «ílantinflas».

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde de 4 a 6 y de, 7 a 9’30. 
Noche de 10’30 a 12’15. Ca
fetería F o r m i g a 1 Hielo. 
Servicio de barra y platos 
combinados.

LOS
\^STRBNOS\

Cine DORADO
Pascua lino

Cammarata
capitán de fragata

Director; Mario Amendola.
Fotografía en color.
Intérpretes; Aldo Giuffre y José

Sacristán

Película que no busca otra co^ 
sino hacer reír al espectador con la 
consabida historieta de marineros. 
Las situaciones absurdas y ridiculas 
son la base esencial de este tipo de 
cine.

PACIFICO
Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido V música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono .393014

ASTORGA'Si

La nueva discoteca abierta de 5 
larde *a 3 madrugada, vuelve a su 
arnbiente.

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
k)8 actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música.

(Cavia, 10.

TELE VISION
PROGRAMAS

Pri mer pr()jrrama

Sobremesa

2,15

3,00

330

4,00

5,00

7,00

AQUI, AHORA.
Un programa de los servicios 
informativos de ATVE.

TELEDIARIO.
Primera edición. Actualidad 
nacional e internacional, con 
la intervención de nuestros 
corresponsales en el extran
jero, Eurovisión y noticias 
directas recibidas vía saté
lite.

TELE-REVISTA.
MUJERER. Presenta: Ménica 
Randall. En la media hora 
dedicada a «Mujeres» podré 
encontrar el espectador de 
sobremesa una información 
variada y actual sobre los 
diversos aspectos en que la 
presencia de la mujer es - 
cada día más activa e im
portante.

CUENTOS DE WESSEX.
■fl húsar melancólico». In
térpretes: Mary Larkin, Ben 
Cross. Emrys James y Ri
chard Kay.

LARGOMETRAJE ESPE
CIAL.
«El gran circo» (1959). In
térpretes: Victor Mature,

larde

AVANCE INFORMATIVO

7,30

8,00

8,01

CARTA DE AJUSTE.
FOLKLORE: La Mancha.

PRESENTACION Y 
CES.

PLANETA VIVO.
<EI telar encantado: 
rebro».

9,00 MUSICAL «POP».

AVAN-

el ce-

COLOR
flaapberries. Actuación en 
vivo del conjunto Raspbe
rries, compuesto por: Eric

PAGO-PAGO

7,05 DIBUJOS ANIMADOS.
LABORATORIO SUBMARINO; 
«La captura».

730 GALA DE LA UNICEF.
ANO 1974.

Noche

830

9,00

10,15

TELEDIARIO.
Segunda edición. Actuación 
nacional e internacionai.

XVlll DEMOSTRACION 
SINDICAL
Realización: Ramón Díaz. 
Desde el estadio Santiago 
Bernabéu, de Madrid, la tra
dicional XVill Demostración 
Sindical.

VUELTA CICUSTA A 
PANA.
Resumen de la etapa 
día.

ES-

del

1030 HILDA GRANE. ♦♦
Guión y dirección; Philip 
Dunne, intérpretes: Jean 
Simmons, Guy Madison, 
Jean Pierre Aumont, Judith 
Evelyn y Gregg Palmer.

12,05

12,10

12,15

ULTIMAS NOTICIAS.
REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

probra ma

Carmen (piano), Jim 
fanti (batería), WaHy

Bon- 
Bray- 
Oaveson (guitarra soKsta) y 

Smalley (guitarra rítmica).

9,30 NOTICIAS EN EL SEGUN
COLOR 90 PROGRAMA.

información nacional e in
ternacional.

10,00 RECITAL. 
«Quinteto de viento Checo», 
de Praga.

1030 TEMA 75.

1130 ULTIMA IMAGEN.

POLINESIAN - BAR

Sala de MUSKA en VIVO
TI D £2TID  ̂AKT INTERPRETE - COMPOSITORA PILhR FOLK ARAGONES Y castellano

DEL 15 AL 30 DE ABRIL
TARDE Y NOCHE Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

STORK-CLUB ‘ LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que pretiere la juven
tud para las tardes de los Sábados 
y festivos. ’.'ALEGRE, CON VI
DA! . Cammo de las Torres, 96

Tarde: especial. parejas. No¿hc: 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, iD*. Teléfono 
214804

Reunión y .juventud, en un 
ambiente distinta .Recientemente 
inaugurado, en Sin 'Juan de la 
Cruz, 28

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y repetvado 
«nbiente. Tenemoa 1« que Vi 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónid 

Teléfono 
^vlloo.
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;USTA A ES- í 
fe -

«

\ UNICEF.

la etapa del

OTICIAS.

lie

a

-BAR

Bon- 
Bray-

>). Jim 
WaHy

iKsta) y Dave 
irra ritmica).

Ramón Diez, 
stadio Santiago 
Madrid, la tri- 

I Demostración

acción; Philip 
:érpretes: Jean 
r Madison, 
Dumont, Judith 
ig Palmer.

HMADOS.
SUBMARIMO;

Eión. Actuación 
iternacionai.

)STR ACION

SEN.

lioso.

Y CIERRE

El modists Pierre Cardin y Jeanne Moreau (arriba) en 
una escena de “Jeanne-la-francaise", película de Car
los Diegues y Lauren Hutton y James Caan en una es- . 
cena de '‘Thé Gambler", obra del realizador Karel | 
Reisz. (Foto Efe Fiel) I

EL .SEGUN I

John Huston: "Cada vez me divierte más aparecer como acror en ias 
pe/ícu/as de otros realizadoras". (Foto Efe-Fiei)

I 
icional e in- u

lento Ctieco>,

uo
ITORA 
STELLAÑO 
\BRIL
RAGOZ^

ere la jwen' 
los Sábados 
, CON VI' 
bires, 96

y reservado • 
08 que VdB 
8 telefónio ■ 

Teléfono ■

YO DE 1

T
engo que reconocerlo fran
camente: todos los actores 
de «Jeanne-Ia-française» son 
admirables, pero yo me encuen

tro execrable. Lamento casi que 
el director Carlos Diegues' no se 
haya mostrado más exigente con
migo.»

Fierre Cardin ha hecho sin du
da, en este filme, rodado entera
mente en el Brasil, con su gran 
amiga Jeanne Moreâu, su prime
ra y última aparición en la pan
talla.

Mejor crítico que actor, el cé-', 
lebre modista francés ha decidi
do, en efecto, no reincidir en la 
carrera de actor. Y precisa: «La 
prueba es que he rechazado ya 
tres proposiciones».

En «Jeanne-la-française», inter
preta el papel de un cónsul de 
los años 30 que intenta, en vano, 
arrancar a su amiga (Jeanne Mo
reau) de los sortilegios brasile
ños.

Según el realizador del filme, 
*la historia se desarrolla en la 
frontera de la locura y de la ra
zón, en los límites del sueño y de 
la realidad, es decir, en el domi
nio del comportamiento humano 
por excelencia. Una revolución 
tropel cambia la situación del 
país mientras una bella francesa 
vive una aventura sentimental en 
el nordeste brasileño. Es en esta 
región, la más explosiva del país, 
en donde tiene lugar la acción 
del filme: una experiencia de an
tropología cultural en la que el 
nn de una sociedad anuncia el fin 
de una civilización».

Pero, ¿por qué Fierre Cardin 
aceptó ser actor?

Y el modista contesta: «For- 
fltie el guión me gustó y quise ser 
el productor y porque me diver
ja trabajar en el cine con Jeanne 
^oreau y porque, en fin, el ro- 

aje me ofrecía, por primera vez 
esde hacía mucho tiempo, la oca

sión de tomarme un mes entero 
y®eaciones al sol».
J embargo. Fierre Cardin 

nhesa que a los 18 años quería 
er actor. «En aquella época —di- 

- mi físico correspondía a la 
Oda del momento. Sin embar- 

»9». ?Stoy seguro de que no hu

biera triunfado en esta profesión 
como en la de modista; no tengo 
memoria y no sé ensayar. Sólo 
puedo improvisar».

«CADA VEZ ME DIVIERTE MAS 
APARECER EN LOS FILMES 
DE LOS DEMAS»

«A mis 70 años, me divierte 
mucho trabajar ante la cámara 
de los demás», ha declarado John 
Huston, uno de los grandes rea
lizadores de cine norteamerica
nos.

En realidad, John Huston, al 
mismo tiempo que creaba obras 
maestras, a lo largo de su carrera 
de director de cine («La noche 
de la Iguana», «Reflejos en un 
ofo de oro», «El falcón maltes», 
«El tesoro de la Sierra Madre», 
«M o b y Dick» o «The African 
Queen»), aparecía muchas veces 
en la pantalla como actor.

Padre violento en «Chinatown», 
el último filme de Polanski, apa

Ecos 
de la 
pantalla

“Soy un actor 
EXECRABLE»

IJOHN HUSTON: "CADA VEZ ME DIVIERTE MAS 
APARECER EN LOS FILMS DE LOS DEMAS"

LAS TRES VIDAS DE LAUREN HUTTON, LA 
NUEVA REVELACION DE HOLLYWOOD

rece de nuevo en el papel de un 
padre igualmente indigno en 
«Breagout» («El evadido»), de 
Torn Gries. Esta vez, hace encar
celar a su propio hijo (Charles 
Bronson).

Antes de estas dos interpreta
ciones,* John Huston fue un pre
lado en «El cardenal», de Otto 
Preminger; Noé en «La Biblia», 
que rodó en 1966; un ermitaño 
en «Juez y bandolero» (otro filme 
de Huston); un trepador sin es
crúpulos en «Man in the Wilder
ness», de Richard Serafian, y un 
«cow-boy» enamorado de Mae 
West en «Myra Breckinridge», de 
Michael Same.

Sin embargo, John Huston no 
ha renunciado a dirigir filmes. 
Actualmente, está rodando, en 
Marruecos, una superproducción 
inspirada en la obra de Rudyard 
Kipling «El hombre que quería 
ser rey», con Michael Caine y 
Sean Connery, en los papeles 
principales.

Pim
emu.

LAS TRES VIDAS*DE LAUREN 
MUTTON, LA NUEVA 
REVELACION DE HOLLYWOOD

I Lauren Hutton era ya la <co- 
I ver-girl» mejor pagada del mun- 
I do (400.000 dólares por año por 
I su único contrato con el fotógra- 
I fo Charles Revson), y pronto va 
I a ser probablemente la «star> 
I más solicitada de Hollywood. Con 
I su mirada transparente, sus pó- 
I mulos altos que dibujan sombras 
I misteriosas en su rostro y su son- 
I risa triste de mujer fatal (ya se 

la compara a Marlene Dietrich), 
Lauren Hutton ha hecho recien
temente sus «debuts» en el pri
mer ñlme rodado en América por 
el inglés, Karel Reisz, intitulado

I «The Gambler». En él aparece 
junto a otro estrella ascendente 
del cine norteamericano, James 
Caan. En esta historia, inspirada 
en «El jugador», de Dostoïevski, 
ella interpreta el papel de la ami
ga de im profesor de Letras, per
dido por su pasión por el juego.

Lauren nación en Charleston, 
en Carolina del Norte, y nunca 
sintió gran afición por los estu
dios. «Sólo me gusta leer las ti
ras cómicas», reconoce. Como 
buena norteamericana fue a vivir 
la aventura a Europa, permane
ció algún tiempo en París, y, lue
go, volvió a América, a Nuteva 
York, en donde decidió ganarse 
la yida posando para los fotógra
fos.

Encontró al más importante de 
todos, Richard Avedon, de quien 
se convirtió en el maniquí pre
ferido.

«Pero —dice Lauren— sonreír 
para hacer la publicidad de un 
dentífrico, empezó a parecerme 
muy pronto completamente estú
pido.»

Entonces, se dirigió hacia el 
cine, consiguió un pequeño pa
pel en un filme de Sidney J. Fu
rie, al lado de Robert Redford, 
V otro en «Pieces of dreams», de 
Daniel Haller.

Vino luego el éxito fulgurante 
en «The Gambler». Lauren no 
quiere ser «una estrella y nada 
más»; hay que «evadirse siem
pre», dice. Gracias a todo el di
nero que gana viaja «a la deriva», 
con su prometido Bob, a Amazo
nia, al Congo o al Tibet, para ver 
todas las maravillas de la tierra, 
el mar, los árboles, todo lo que 
la mano del hombre todavía no 
ha tocado».

¿«Cover-girl», actriz o «hippie»? 
«Hay que tener por lo menos tres 
vidas», afirma Lauren.

PhiUppe iDAGUERRE 
r (Copyright Fiel-Servicios 
Especiales de EFE-France 

Presse)
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tasas
tatas pa siempre 

e ha portado 
o toroialidad’

MADñ/D, 1 (De nuestra Redacción).- Fide/ se nos iia vue/to caicu/ador. 
Ahora echa cuentas ái estudiar ei abanico de ofertas que ios países 
industria/izados ie /aman. A Fide/ Castro /a amistad con España no /e disgusta 
nada; a/ menos así /o afirma en una entrevista que /e hizo ñ/Jontes Guzman 
para "Arríbe", y que este diario pub/ica en su edición^ de esta mañana. En/a 
entrevista en cuestión, ei primer ministro cubano se expresa, como siempre, 
con singu/ar c/aridad, aunque /os matices dip/omáticos tampoco quedan 
exentos en su vocabu/ario.

"Buepo.óCómo andan /as.cosaspor España?-preguntaría Fide/ a/grupo de 
periodistas españo/es en La Habana-. ¿Tienen dificu/tades económicas?. 
Actua/mente hay una crisis' mundia/. Tengo entendido que AuvJeron una 
sequía muy grande, no sé cuantos meses sin //over. ¿Cómo reso/vieron esto en 
/a agricu/tura?. ¿Hubo por toda esta crisis un descenso de nive/ de vida?. ¿Ei 
número de turistas se ha reducido?. ¿La gaso/ina está más barata en España 
que en otrOs países de Europa? ¿De /a gaso/ina que ustedes refinan, exportan 
a/go a otros países? Esos, son a/ parecer, /os temas españo/es de hoy que más 
preocupan a Fide/.

€L SOC/AUSMO

Veamos ahora, en /a citada entrevista de "Arriba", a/gunos aspectos de/ 
diá/ogo periodístico:

“—Comandante, ¿hacia dónde 
. cree usted que va el mundo?

—Sin duda alguna hacia una 
I revolución, hacia el socialismo. 

Piensen que esta crisis mundial 
que sufrimos todos puede llevar a 
un total desastre a los 
despilfarradores. No se pueden 
hacer despilfarfos hoy en el 
mundo. Hoy los países 
iberoamericanos van creciendo, 
mientras que los Estados Unidos 
van retrocediendo, pero ellos 
quieren ser ios dueños del 
mundo, ¡con los problemas que 
da! Ellos quieren estar en todos 
los sitios y..., díganme, ¿qué 
pintan los Estados Unidos 
España?

— ¿En qué estado 
encuentran actualmente 

en

s e 
las

relaciones de Cuba con USA?
—Están congeladas. Algún día 

se restablecerán, pero nosotros 
no pensamos ceder 
absolutamente en nada. Ellos son 
ios qué han hecho el bloqueo, 
ellos tienen una base en 
Guantánamo. Nosotros no les 
hemos hecho bloqueo alguno, ni 
tenemos una base en Florida.

«Además, no es excesivamente cara»

Piensa que el mundo camina hacia 
una revolución

Declaraciones a «Arriba» del primer 
ministro cnbano

— Comandante, ¿fue 
efectivamente decisiva la visita a 
Cuba del ex ministro español de 
Comercio, Fernández-Cuesta, 
para la renovación con España de 
las relaciones diplomáticas a nivel 
de embajadores?

— Sí, fue muy importante. 
Con España siempre hemos sido 
meticulosos en nuestras 
relaciones, y siempre han sido 
muy cordiales y eficientes. 
Nuestros compromisos con 
España siempre se han visto 
correspondidos por la formalidad^ 
cosa que no ocurre con todos los

países; además, ; España no es 
excesiva inente cara. Si los 
españoles dicen que el 15 de abril 
de 1975, nos entregan un barco, 
el 15 de abril de 1975 tenemos 
este barco. Los argentinos, por 
ejemplo, son más informales: si 
dicen que te entregan ese barco 
el 15 de abril, con un poco de 
suerte, lo tenemos el 26 de 
diciembre dos años después. 
Los franceses son mas 'câréfôs. 
Los italianos, cada vez más 
pobres. Y los japoneses son muy 
especuladores. Para vender 
fábrica por dos millones, 
piden antes catorce...

— Comandante, ¿había 

una 
nos

con
usted algún español en Sierra 
Maestra?

—Cuando luego vimos los que 
estuvimos allá, una gran 
mayoría eran hijos de españoles.
Los españoles que había 
entonces en Cuba eran gente ya 
de edad. Los hijos sí eran más 
jó venes y estaban allí en 
mayoría, lo que nos hace deducir 
que los hijos de los españoles 
eran los más rebeldes. Quizá por 
la tiranía de los padres .

— ¿Y cuál fue la idea 
primordial que los unía?

— La moral de justicia. 
Estábamos convencidos de que 
hacíamos lo justo 
dificultades vinieron luego,

Las

PIROPOS Y AMISTAD

Cuando Fidel Castro decidió 
concluir nuestra agradable 
conversación, eran las cinco de la 
madrugada. El comandante había 
estado sentado dos horas sin 
utilizar en ningún momento el 
respaldo de su asiento. Al 
despedirse de nuestras 
compañeras tuvo piropos para 
ellas: “Ustedes están delgarfasf 
están bien. Las mujeres cubanas 
engordan demasiado”. Ya de pie, 
todavía surgió una última 
pregunta:

— Comandante, ¿qué quiere 
usted para España?

—Amistad.

Ocasión fue masesta
rotundo que cuando nos decía 
que no tiene un pretexto para 
visitar nuestro país: “tendrá que 
ser . en el aeropuerto, en una 
escala técnica”. Probablemente 
ahora, con embajadores en 
nuestras respectivas capitales, el 
pretexto puede surgir de un 
momento a otro, y Fidel Castro 
puede comer ese queso de 
Cabrales que le entusiasma en 
nuestro país”.
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